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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 516 
- без перепечаток 403 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ будет дополнительно контролировать соблюдение масочного 
режима на играх в Петербурге (ТАСС) 
Главный государственный санитарный врач Санкт-Петербурга Наталия 
Башкетова 20 декабря подписала постановление о введении масочного режима 
при проведении массовых новогодних, спортивных, культурных мероприятий 

перейти к статье 

Интервью с Вячеславом Быковым - об Олимпиаде, деле Федотова, 
сборной России и ИИХФ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России рассказал про дружбу с Фазелем и 
поддержал наших олимпийцев. 

перейти к статье 

Леонов: "Игры будущего" не помешают "Ак Барсу" начать Кубок Гагарина 
на "Татнефть Арене" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
"Игры будущего" не помешают "Ак Барсу" стартовать в плей-офф на своей 
домашней арене, заверил министр спорта РТ Владимир Леонов 

перейти к статье 

Радулов догнал Зарипова в рейтинге лучших бомбардиров в истории КХЛ 
(RT (russian.rt.com)) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов набрал 685-е очков в КХЛ. 

перейти к статье 

Жизнь иностранных клубов в КХЛ циклична: хороший старт, но плохой 
конец (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хочется верить, что у "Барыса" получится переломить этот негативный тренд.  

перейти к статье 

Скатывание в яму. Главный клуб Казахстана из гордого середняка стал 
безнадежным аутсайдером (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Три увольнения главных тренеров, борьба за власть, слабые легионеры: почему 
"Барыс" проваливает сезон?  

перейти к статье 

Что происходит с "Йокеритом", как "Йокерит" живет без КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Пока что главный актив возрожденного финского гранда - это его бренд и 
страстные болельщики. 

перейти к статье 



 

 

Нападающий "Авангарда" Буше первым в сезоне забил 30 голов 
(Чемпионат.com) 
В Омске закончился очередной матч регулярного Фонбет чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Авангард" принимал ХК "Сочи".  

перейти к статье 

Шарипзянов сделал 4 передачи в матче с "Сочи". Капитан "Авангарда" 
установил рекорд результативности в КХЛ - защитник набрал 29 очков в 
39 играх (Sports.ru) 
Дамир Шарипзянов установил рекорд результативности в КХЛ.  

перейти к статье 

Форвард "Автомобилиста" Стефан Да Коста набрал 400 очков в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В Екатеринбурге закончился очередной матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Автомобилист" принимал "Ак Барс".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Нефтехимик" представил новый комплект формы с измененным 
логотипом в виде головы волка (Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" представил новый комплект формы с измененным логотипом в 
виде головы волка.  

перейти к статье 

До конца дедлайна меньше недели, а Жафяров так никуда не перешел. Он 
вообще уйдет из "Ак Барса"? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Есть два варианта расставания. 

перейти к статье 

Радулов выбрался из кризиса, а "Ак Барс" поменял большинство. Но 
"Авто" все равно сильнее (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
У команды нет стабильности после перерыва на Матч звезд. 

перейти к статье 

Интервью с Максимом Чудиновым - переход в "Адмирал", страшная 
травма в "Авангарде", голы из своей зоны (Чемпионат.com) 
Интервью с ветераном КХЛ и трехкратным обладателем Кубка Гагарина - о 
новом вызове в "Адмирале" и главных моментах карьеры. 

перейти к статье 

Главный талант "Трактора" после Кузнецова и Ничушкина? Александр 
Рыков готов ворваться в основу челябинского клуба (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Знакомство с одним из главных проспектов системы.  

перейти к статье 

"Научись играть без шайбы, чтобы потом играть с шайбой". У армейца нет 
кумиров в хоккее (Советский спорт) 



 

 

Прохор Полтапов рассказал о сборной, о проблемах в клубе и об Овечкине.  
перейти к статье 

Канарейкин выразил сомнение, что "Витязь" попадет в плей-офф в 
нынешнем сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Российский тренер Федор Канарейкин оценил шансы "Витязя" на попадание в 
плей-офф Кубка Гагарина. В нынешнем сезоне подмосковный клуб занимает 
последнее, 11-е место в таблице Западной конференции, отставая от зоны плей-
офф на девять очков. 

перейти к статье 

"Бизнес, просто бизнес". Хенкель - о своем обмене из "Ак Барса" в 
"Барыс" (Чемпионат.com) 
Защитник "Барыса" Кристиан Хенкель рассказал о своем обмене из "Ак Барса", 
который произошел 24 ноября 2023 года. 

перейти к статье 

"Ковальчук не будет обузой "Спартака". Молодежи есть чему у него 
поучиться" - Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион Андрей Коваленко сказал "Матч ТВ", что вернувшийся 
после двухлетней паузы в карьере Илья Ковальчук не станет обузой для 
"Спартака", а молодым игрокам есть чему у него поучиться. 

перейти к статье 

"Ковальчук находится в очень приличной физической форме. Его 
движение в 40 лет удивляет" - Виталий Прохоров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист Илья Ковальчук, подписавший контракт со " Спартаком ", находится в 
очень приличной физической форме, заявил "Матч ТВ" олимпийский чемпион 
Виталий Прохоров. 

перейти к статье 

"Возможно, в этом сезоне мы его не увидим". Леонтьев - о 
восстановлении Якупова (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев после победы над "Барысом" 
(3:2) рассказал о состоянии травмированного Наиля Якупова. 

перейти к статье 

"Мы никогда не играем по счету". Ларионов - о победе "Торпедо" над 
"Северсталью" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после гостевой победы 
над "Северсталью" (3:1) в Череповце. 

перейти к статье 

Бахмутов: ЦСКА с напрягом будет играть до плей-офф, а там все 
обнулится (Чемпионат.com) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов заявил, что ЦСКА будет 
сложно в предстоящем матче с петербургскими армейцами.  

перейти к статье 

Ковальчук провел тренировку с основным составом "Спартака" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Ковальчук провел тренировку с основным составом "Спартака"  

перейти к статье 



 

 

Агент Бабаев: Бурдасов сейчас полностью сконцентрирован на игре 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы форварда "Трактора" Антона 
Бурдасова, отметил, что на данный момент хоккеист полностью 
сконцентрирован на игре. 

перейти к статье 

17-летний дебютант "Авангарда": мандража не было, сыграл неплохо. Для 
первого раза точно (Чемпионат.com) 
Защитник "Авангарда" Тимур Кол рассказал о своем дебютном матче в КХЛ, 
который пришелся на игру с "Сочи" (8:3). 

перейти к статье 

"Хотели выиграть хотя бы период". Главный тренер "Сочи" - о разгроме 
команды в Омске (Чемпионат.com) 
Главный тренер ХК "Сочи" Дмитрий Кокорев рассказал о разгромном поражении 
от "Авангарда" (3:8) в Омске. 

перейти к статье 

Яркий разгром от "Авангарда": 8 шайб в ворота "Сочи" и 5 очков у 
главного снайпера КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Такую результативность еще не показывали.  

перейти к статье 

"Авангард" сейчас - лучшая команда КХЛ. Но делать выводы пока что 
рано (Allhockey (allhockey.ru)) 
Коллектив Михаила Кравеца по праву возглавил турнирную таблицу Востока.  

перейти к статье 

Тренер СКА Ротенберг: "30 декабря постараемся написать письмо Деду 
Морозу. Надеюсь, сюрпризы будут" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что на заключительной 
домашней игре в году болельщиков ждут сюрпризы, а также заявил, что клуб 
делает все возможное для комфорта журналистов. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Ленинградская тики-така - наш козырь" (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча регулярного чемпионата КХЛ 
против ЦСКА заявил, что побеждать можно только потом и кровью, а также 
назвал "ленинградскую тики-таку" козырем санкт-петербургской команды. 

перейти к статье 

СКА смял ЦСКА в армейском дерби (Спорт-экспресс) 
Кризис москвичей явно затянулся СКА  

перейти к статье 

Вся боль ЦСКА - в психозе Федотова: кажется, он просто устал от 
бесконечных голов СКА (Sports.ru/tribuna) 
Тяжелое дерби.  

перейти к статье 



 

 

ЦСКА нащупал дно. Что происходит с двукратным обладателем Кубка 
Гагарина? (Советский спорт) 
Соперники начинают просто издеваться над армейцами.  

перейти к статье 

Форвард СКА Хайруллин - о пяти очках в матче КХЛ с ЦСКА: "Приятно, но 
есть куда расти" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард СКА Хайруллин - о пяти очках в матче КХЛ с ЦСКА: "Приятно, но есть 
куда расти"  

перейти к статье 

В. Крикунов: СКА играет, как лучшие клубы НХЛ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов прокомментировал итог матча 
СКА - ЦСКА (6:2), который завершился на стадионе "Ледовый" в Санкт-
Петербурге. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: Никишину светит только третье-четвертое звено в 
НХЛ. Бросается в глаза, что парень немножко сдал (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 
Во второй части интервью экс-главный тренер сборной Росси поделился своим 
мнением о звездах СКА, причинах падения уровня нашего хоккея и нежелании 
учиться. 

перейти к статье 

Федотов забивал, пропускал, психовал. Питер громит Москву в армейском 
дерби (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Матчи между СКА и ЦСКА - всегда украшение Континентальной хоккейной лиги. 
Болельщики привыкли, что обычно это игра лидеров Западной конференции - 
одни, как правило, идут на первом месте, другие - на втором.  

перейти к статье 

Андрей Николишин - о будущем белорусского хоккея, команде 
Шаранговича и работе Квартальнова (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный в прошлом российский хоккеист Андрей Николишин рассказал о 
белорусских хоккеистах, работе Дмитрия Квартальнова в минском "Динамо" и 
будущем сборной Беларуси. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" по буллитам обыграло "Трактор" в своем 1000‑м 

матче чемпионатах России (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Московское "Динамо" по буллитам обыграло "Трактор" в своем 1000‑м матче 

чемпионатах России  
перейти к статье 

"После паузы в чемпионате КХЛ чувствуем себя великолепно" - вратарь 
"Динамо" Коновалов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь московского "Динамо" Илья Коновалов сказал "Матч ТВ", что после 
паузы в чемпионате КХЛ команда чувствует себя великолепно. 

перейти к статье 

Вместо трепки - нервотрепка... (Вечерняя Уфа (vechufa.ru)) 



 

 

После десятидневной паузы в чемпионате "Салават Юлаев" решил практически 
на ровном месте потрепать нервы своим болельщикам, устроив валидольный 
матч с безнадежным аутсайдером Востока "Барысом".  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Возможно, вратарь кончиком клюшки задел шайбу. Не думаю, что из‑за 

этого надо отменять гол" - форвард "Динамо" Рашевский (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий "Динамо" Дмитрий Рашевский после победы над "Трактором" 
сказал "Матч ТВ", что во время исполнения буллита Седрика Пакетта вратарь 
соперника Сергей Мыльников, возможно, задел шайбу кончиком клюшки. 

перейти к статье 

Алексей Заварухин: "Арбитры никак не объяснили решение засчитать 
буллит Пакетта. Надеюсь, КХЛ разберется" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин после поражения от "Динамо" в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ сказал, что арбитры никак не 
объяснили решение засчитать победный буллит Седрика Пакетта. 

перейти к статье 

Тренер "Динамо" Кудашов: "Не знаю всех нюансов правил. Если судьи 
засчитали буллит Пакетта, наверное, гол был" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы над 
челябинским "Трактором" в матче регулярного чемпионата КХЛ заявил, что если 
судьи засчитали победный буллит Седрика Пакетта, то, наверное, гол был. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Отпустит ли Казань звездного форварда, усилится ли чемпионский ЦСКА. 
5 интриг дедлайна КХЛ (Sport24.ru) 
До закрытия трансферного окна осталось шесть дней.  

перейти к статье 

Куда уйдет Жафяров? Кто из легионеров поедет в Омск? Что устроит 
СКА? В КХЛ - дедлайн переходов (Sports.ru/tribuna) 
Последние трейды сезона.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Кузнецкие Медведи" возвращаются на "Кузнецкий лед" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В связи с приостановкой деятельности "Арены кузнецких металлургов", 
домашние матчи команды "Кузнецкие Медведи" переносятся в ледовый дворец 
"Кузнецкий лед".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 



 

 

 
Дарья Гредзен: "Буллит Шохиной весь на мне держался!" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Вратарь "Бирюсы" Дарья Гредзен в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" рассказала, как 
она стала ключевым звеном в "императорском" буллите Анны Шохиной на Матче 
Звезд, какие функции у нее были в роли ассистента капитана команды Востока и 
каким видом спорта помимо хоккея занимается на сборах в национальной 
команде.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

"Доброфура" завершает рейс (Спорт-экспресс) 
"СЭ" собрал самое важное о главной благотворительной акции года в хоккее, 
которая завершится в пятницу вечером в Уфе традиционным "мишкопадом" 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк рассказал о работе ФХР, связанной с предотвращением оттока 
игроков за рубеж (ТАСС) 
По итогам октябрьского заседания Совета по физкультуре и спорту Владимир 
Путин поручил принять дополнительные меры по усовершенствованию работы 
спортивных агентов в российском спорте 

перейти к статье 

Владислав Третьяк совершил рабочую поездку в Башкирию (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
Президент ФХР совместно с заместителем министра спорта РФ Одесом 
Байсултановым и руководством региона открыл новый Ледового дворца в городе 
Октябрьском, а также принял участие в церемонии закладки еще одного 
современного спортивного объекта - плавательного бассейна. Также во время 
рабочих встреч обсуждались вопросы развития хоккея в Башкирии.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Олимпийский чемпион предсказал, сколько забьет Овечкин до конца 
сезона (Р-Спорт) 
Каменский заявил, что Овечкин вскоре придет в норму и забьет 25 шайб 

перейти к статье 

Назаров - об антирекорде Овечкина: жизнь как зебра, после черной 
полосы всегда идет белая (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил 14-матчевую безголевую серию 
капитана "Вашингтона" Александра Овечкина.  

перейти к статье 

Назаров - о дебюте Мирошниченко за "Вашингтон": хорошо, что в НХЛ для 
нас не все потеряно (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил дебют в НХЛ нападающего 
"Вашингтона" Ивана Мирошниченко в матче с "Айлендерс" (3:2 ОТ). 



 

 

Результативными действиями в своей первой игре в лиге молодому форварду 
отметиться не удалось.  

перейти к статье 

Буцаев: когда Гретцки приближался к рекорду Хоу, у него была ситуация, 
как у Овечкина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Российский тренер Вячеслав Буцаев высказался по поводу рекордной 
безголевой серии Александра Овечкина, а также дебюте в НХЛ проспекта 
"Вашингтона" Ивана Мирошниченко.  

перейти к статье 

"Может, недопонимание с тренером или мелкие травмы". Артюхин - о 
безголевой серии Овечкина (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России и СКА Евгений Артюхин высказался о 
безголевой серии капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина и 
нестабильной игре Евгения Кузнецова. 

перейти к статье 

Овечкина наконец-то прорвало! Он прервал черную серию голом в 
овертайме, продолжив погоню за Гретцки и Кросби (Sport24.ru) 
Засуха закончилась.  

перейти к статье 

Молодой Овечкин ошарашил Америку дублем, Варламов покорил Канаду. 
Как дебютировали русские звезды "Вашингтона" (Sport24.ru) 
А вот Кузнецову пришлось начинать в НХЛ с четвертого звена.  

перейти к статье 

Овечкин с треском проваливает сезон. Не спасло даже появление в 
команде россиянина (News.sportbox.ru) 
Александр помог "Вашингтону" победить, но не забил в 14-м матче подряд. 

перейти к статье 

Vancouver Sun: терпению Токкета в отношении Кузьменко явно приходит 
конец (Чемпионат.com) 
Обозреватель издания Vancouver Sun Патрик Джонстон поделился мнением о 
ситуации с российским нападающим "Ванкувер Кэнакс" Андреем Кузьменко. 
Напомним, россиянин пропустил по решению тренерского штаба последний матч 
"косаток" с "Нэшвилл Предаторз" (5:2).  

перейти к статье 

Новый партнер для Овечкина: поборовший рак Мирошниченко 
дебютировал в НХЛ с победы над "Айлендерс" (RT (russian.rt.com)) 
Иван Мирошниченко провел первый матч за "Вашингтон" в НХЛ.  

перейти к статье 

Мирошниченко дебютировал за "Вашингтон"! У него два броска в створ и 
три силовых приема (Allhockey (allhockey.ru)) 
У Ивана получился многообещающий дебют. 

перейти к статье 

Иван Мирошниченко: "Выступил я вроде бы неплохо - были и голевые 
моменты, и силовая игра" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Нападающий " Вашингтона " Иван Мирошниченко заявил "Матч ТВ", что ему 
понравился его дебют в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 

перейти к статье 

"Кто-то сверху помогает ему". Детский тренер Суярков - о резком 
прогрессе Шестеркина (Чемпионат.com) 
Известный детский тренер по хоккею Сергей Суярков оценил прогресс 
российского вратаря "Рейнджерс" Игоря Шестеркина. 

перейти к статье 

Он начал играть в хоккей, когда Овечкин еще не родился! Легендарный 
Ягр вышел на лед в 51 год (Sport24.ru) 
Чешский нападающий в своем первом матче в сезоне отдал голевую передачу.  

перейти к статье 

Илья Авраменко: "В сборной провел 4 матча за 4 дня. Вернулся в "Югру" 
на подъеме" (Russia-hockey.ru) 
24-летний форвард "Югры" и сборной "Звезды и ВХЛ" - о Кубке Первого канала 
и возвращении в свой клуб, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Суярков - о коррупции в детском хоккее: не одну квартиру в Москве 
можно было купить (Чемпионат.com) 
Известный детский тренер Сергей Суярков прокомментировал коррупцию в 
детском хоккее и рассказал случай из своей практики. 

перейти к статье 

Андрей Мезин - про игровую карьеру, возможность уехать в НХЛ и свои 
рекорды (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Тренер минского "Динамо" Андрей Мезин вспомнил о главных событиях в своей 
игровой карьере. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Адмирала" присоединились к благотворительной акции 
(Аргументы и Факты (vl.aif.ru)) 
Во время последнего матча чемпионата КХЛ во Владивостоке все желающие 
могли стать донорами костного мозга. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ будет дополнительно контролировать соблюдение масочного 
режима на играх в Петербурге (ТАСС, Москва, 21 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) будет дополнительно контролировать 
исполнение постановления о введении масочного режима в Санкт-Петербурге на 
играх чемпионата. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе КХЛ.  
20 декабря главный государственный санитарный врач Санкт-Петербурга 
Наталия Башкетова подписала постановление о введении масочного режима 
при проведении массовых новогодних, спортивных, культурных мероприятий.  
"Лига и клубы всегда соблюдают требования, выдвигаемые органами власти, 
поэтому сотрудники клуба и арены будут носить маски. Со своей стороны лига 
будет дополнительно контролировать исполнение постановления", - сообщили в 
пресс-службе КХЛ.  

https://tass.ru/sport/19604247 

Похожие сообщения (2): 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 21 декабря 
2023 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Вячеславом Быковым - об Олимпиаде, деле Федотова, 
сборной России и ИИХФ (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России рассказал про дружбу с Фазелем и 
поддержал наших олимпийцев. 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Быков - легендарная фигура не 
только для отечественного хоккея, но и для всего отечественного спорта. После 
завершения профессиональной карьеры Быков работал главным тренером 
сборной России и ведущих клубов КХЛ, продолжая выигрывать многочисленные 
титулы. В эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" Быков высказал 
свое мнение по наиболее глобальным и насущным темам, в числе которых 
нейтральный статус российских атлетов на Олимпиаде, дело Федотова и 
недопуск российских хоккейных сборных на турниры со стороны ИИХФ. 
- Как вы считаете, когда ИИХФ одумается и наконец-то допустит наши сборные 
до международных соревнований?  
 - Как только Россия добьется определенного результата в СВО и все закончится 
в нашу пользу, то и все спортивные вопросы тоже сразу найдут отражение в их 
действиях. В том числе это касается и хоккея. Как бы ни говорили, что спорт вне 
политики, это все лишь разговоры. На самом деле все связано, все 
переплетается. Зависимость международных спортивных федераций от 
политики высокая. 
 - Согласны, что нынешнее молодое поколение игроков многое теряет? По сути, 
людям запретили играть на чемпионатах мира и других крупных стартах. Как все 
это наверстывать?  
 - С одной стороны, обидно и жалко ребят, что молодое поколение сейчас не 
может сравнить свой потенциал с молодежью и с потенциалом западных стран. 
Но плакаться в уголке - не думаю, что это наш принцип. Нужно искать решения, 
для этого есть крупные чиновники от спорта и хоккейной федерации. Люди, 
которые должны искать возможность, чтобы молодежь, все наши ребята и 

https://tass.ru/sport/19604247
https://spbdnevnik.ru/news/2023-12-21/khl-dopolnitelno-prokontroliruet-soblyudenie-masochnogo-rezhima-na-matchah-v-peterburge
https://spbdnevnik.ru/news/2023-12-21/khl-dopolnitelno-prokontroliruet-soblyudenie-masochnogo-rezhima-na-matchah-v-peterburge
https://vecherka-spb.ru/2023/12/21/kkhl-budet-dopolnitelno-kontrolirovat-soblyudenie-masochnogo-rezhima-na-igrakh-v-peterburge


 

 

спортсмены, которые подверглись этой дискриминации, могли продолжать свое 
развитие. Здесь важно подчеркнуть, что речь про все сборные - нет никаких 
различий ни по возрасту, ни по полу. Женские, мужские, молодежные сборные 
России, - все равны. 
- Знаю, что вы принципиально не обсуждаете НХЛ, но ведь там российских 
игроков не трогают. Поясните, пожалуйста, свою позицию.  
 - Я решил абстрагироваться от тем, связанных с НХЛ, в силу того, что то, как они 
к нам отнеслись, в принципе ни в коей мере не лезет ни в какие ворота. То, что 
наши ребята там играют - бога ради. Это их хлеб, они стараются зарабатывать 
на этом, в какой-то степени пропагандировать наш хоккей. Здесь же мы видим, 
что бизнес для НХЛ, касающийся непосредственно лиги, превыше всего, а 
остальные моменты на втором месте и далее. Но ведь в международном 
сообществе тоже выстроена своя бизнес-система, федерации тоже 
зарабатывают деньги. 
 - ИИХФ грозит России очередными санкциями по делу Федотова вплоть до 
исключения ФХР из международной федерации. Как быть в этой ситуации и 
нужно ли нам подчиняться указам ИИХФ в нынешних условиях?  
 - Здесь и ФХР, и Минспорта России, и адвокаты со спортивными юристами 
должны совместно разрабатывать какие-то решения. Нарабатывать контакты, 
иметь какой-то диалог, разговаривать, искать компромисс. Нужны точки 
соприкосновения. Во главу угла нужно поставить самого игрока, его судьбу, его 
жизнь, спортивную карьеру, а всем заинтересованным сторонам налаживать 
отношения. 
- Вы работали в сборной при Рене Фазеле у руля ИИХФ. Согласны, что это был 
руководитель совершенно иного уровня, нежели нынешний президент Люк 
Тардиф? Фазель всегда любил и уважал Россию.  
 - Я считаю, что Рене очень политически грамотный и в человеческом плане 
очень чуткий, тонкий и справедливый человек. В связи с этим он уважал свою 
работу, уважал коллег и те организации, которые входили в ИИХФ. Он старался 
как типичный швейцарец всегда оставаться нейтральным. Всегда пытался 
искать точки соприкосновения, решения и выходы из любой ситуации, чтобы не 
доходить до какой-то конфликтной ситуации или до тех моментов, которые могут 
к ней привести. Рене - очень гибкий, уважительный, эрудированный и грамотный 
специалист. 
 - Вы с ним до сих пор дружите?  
 - Мы с давних времен знакомы. Он был моим врачом, он же профессиональный 
и квалифицированный дантист. Очень классный специалист! У человека две 
разные профессии, но он хорош и там, и там. Рене был бы очень хорошим 
дипломатом - хотя в спортивном, гуманитарном и человеческом плане он тоже 
является дипломатом. У него очень приятная семья, дети, мы, повторюсь, очень 
давно знакомы. С ним всегда очень приятно общаться, разговаривать, искать 
разные темы. 
 - Общаетесь на французском?  
 - Да, но сейчас по-русски ( смеется ). И знаете, я не удивлен, так как этот человек 
быстро усваивает и схватывает не только языки, но и культуру. Изучая язык, он 
сразу окультуривается, если можно так выразиться. Поэтому я стараюсь 
говорить с ним только по-русски, но если надо, то переходим на французский. 
Вообще, этот эрудированный человек говорит на многих языках. 
- Глобальная спортивная тема, которую хочется с вами обсудить. Как считаете, 
нужно ли российским спортсменам ехать на Олимпиаду в нейтральном статусе?  
 - Я бы оставил решение на откуп самому атлету, при этом уважая его выбор и 
его позицию. Ни в коей мере ни при том, ни при ином решении нельзя его в чем-



 

 

то обвинять, упрекать. Сам человек, сам атлет должен принять очень непростое 
и важное для него решение. 
 - Вы двукратный олимпийский чемпион. Согласны, что Олимпиада остается с 
человеком навсегда?  
 - Я думаю, что это одно из самых важных событий в жизни спортсмена. 
Некоторые могут один раз на нее попасть, кому-то за счастье даже 
поучаствовать, когда есть такая возможность. Люди стараются показать себя как 
можно лучше, попадая на всемирный праздник. Не только получить 
удовлетворение, но и найти запредел своих возможностей, давайте выразимся 
именно так. При этом представляя свою семью и свою страну. 
 - Будем надеяться, что у наших спортсменов все получится.  
 - Мои пожелания всем нашим спортсменам заключаются в том, чтобы они при 
поиске своего запредела всегда старались добиваться наилучших результатов, 
получать удовлетворение от труда. Чтобы радовали своих близких, поклонников. 
Удачи им, здоровья, а мы будем поддерживать и переживать. А нашим 
руководителям терпеливо и с творческим подходом найти возможности решения 
того, как нам эту ситуацию повернуть в нашу пользу.  

https://www.championat.com/hockey/article-5365934-intervyu-s-vyacheslavom-
bykovym-ob-olimpiade-dele-fedotova-sbornoj-rossii-i-iihf.html 

Похожие сообщения (8): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Леонов: "Игры будущего" не помешают "Ак Барсу" начать Кубок Гагарина 
на "Татнефть Арене" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 21 
декабря 2023) 
"Игры будущего" не помешают "Ак Барсу" стартовать в плей-офф на своей 
домашней арене, заверил министр спорта РТ Владимир Леонов. Финальные 
матчи регулярного чемпионата команда будет вынуждена провести во Дворце 
спорта. В это время "Татнефть Арена" примет турнир по фиджитал-хоккею "Игр 
будущего". 
"Было много разговоров, что "Ак Барс" не сможет начать плей-офф на "Татнефть 
Арене", - сказал Леонов на пресс-конференции по итогам года. - Это не так. Плей-
офф команда точно будет играть у себя". 
Также министр сообщил, что уже в начале 2024 года на "Татнефть Арене" 
начнется подготовка к турниру по фиджитал-хоккею. "Мы где-то с середины 
января заходим на инсталляцию. Большой объем техники, экранов, звука. Важно 
сделать это на самом высоком уровне, чтобы это был пример для будущих 
организаторов", - отметил Леонов. 
"Игры будущего" состоятся с 21 февраля по 3 марта в Казани. Большинство 
дисциплин пройдет в формате фиджитал, который объединяет виртуальный и 
реальный спорт.  

https://www.business-gazeta.ru/news/617795 

К заголовкам сообщений 

Радулов догнал Зарипова в рейтинге лучших бомбардиров в истории КХЛ 
(RT (russian.rt.com), Москва, 21 декабря 2023) 

https://www.championat.com/hockey/article-5365934-intervyu-s-vyacheslavom-bykovym-ob-olimpiade-dele-fedotova-sbornoj-rossii-i-iihf.html
https://www.championat.com/hockey/article-5365934-intervyu-s-vyacheslavom-bykovym-ob-olimpiade-dele-fedotova-sbornoj-rossii-i-iihf.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997240_Fazel__erudirovannyj_i_gramotnyj_specialist__Bykov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1997220_Bykov_Starajus_govorit_s_Fazelem_tolko_porusski_no_jesli_nado_to_perehodim_na_francuzskij
https://allhockey.ru/news/show/500919-Bykov_Fazel_byl_moim_vrachom_Ochen_klassnyj_specialist
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Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов набрал 685-е очков в КХЛ. 
 Он достиг этой отметки, забросив шайбу в матче регулярного чемпионата с 
"Автомобилистом". 
По этому показателю он догнал Даниса Зарипова, занимающего третьего место 
в списке лучших бомбардиров в истории КХЛ. 
Первое место у Сергея Мозякина, на счету которого 928 очков. 
Ранее Юрий Николаев, агент Радулова, высказался о будущем своего клиента. 

https://russian.rt.com/sport/news/1248981-radulov-bombardir-khl 

К заголовкам сообщений 

Жизнь иностранных клубов в КХЛ циклична: хороший старт, но плохой 
конец (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Хочется верить, что у "Барыса" получится переломить этот негативный тренд.  
Изначальная идея КХЛ заключалась в расширении клубной географии. 
Иностранные хоккейные организации должны были внести разнообразие в лигу, 
состязаться по спортивному принципу с российскими. Первая фаза выглядела 
так: небольшой контингент иностранных команд против российского клубного 
большинства. 
КХЛ начали активно пополнять команды из Хорватии, Словакии, Латвии, 
Казахстана, Беларуси и Финляндии. Со временем появился клуб из Китая. 
Причем начинали все они довольно бодро. "Динамо" Рига в первые шесть 
сезонов пять раз играло в плей-офф. "Слован" в дебютном сезоне зашел в игры 
на выбывание, такой же "трюк" провернул и "Медвешчак", а еще "Куньлунь". 
"Йокерит" стабильно выходил в плей-офф, даже дошел до второго раунда. А с 
каким восторгом все раньше вспоминали "Лев"!  
Но со временем дела у команд ухудшались. "Слован" и "Медвешчак" быстро 
превратились в статистов. После их ухода, последнее место будто бы 
забронировало за собой рижское "Динамо". У "Куньлуня" тоже ухудшились 
спортивные результаты. Да даже "Йокерит" стабильно вылетал в первом раунде 
игр на выбывание. Будто бы у команды была главная цель - попасть в плей-офф, 
а не что-то большее. 
Помимо ухудшения спортивных результатов, добавлялись у иностранных клубов 
финансовые проблемы. И еще уйма внешних факторов. Например, в ковидный 
сезон у "Шутов". Жизнь этих команд будто бы проходила по одному и тому же 
сценарию: неплохое начало, а затем печальный конец. И, как следствие, выход 
из лиги. 
У кого-то пик шел дольше, а у кого-то - меньше. Это единственное отличие. 
Последнее место в одной из конференций будто бы жило преемственностью. 
Уходит один иностранный клуб из лиги, который просто существовал в 
регулярном чемпионате, занимая последнее место, а на его место приходил 
другой. С 2012 по 2021 был всего один случай, когда "дно" турнирной таблицы в 
Западной конференции по итогам первого этапа, занял российский клуб - 
"Северсталь" в сезоне-2015/2016.  
И вот эту "преемственность" нужно подчеркнуть, потому что после выхода из КХЛ 
Риги и "Йокерита", проблемы начались у "Барыса", который в прошлом сезоне 
стал последним на Востоке, и в этом идет на данный момент на той же позиции. 
Причем проблемы команды из Казахстана - не только про спорт, а есть еще очень 
много сопутствующих внешних факторов.  
Пожалуй, самым большим долгожителем, без глобальных проблем, но с 
небольшими спадами, стало минское "Динамо". Единственный иностранный 
клуб, который преодолевал кризисы и перестраивался. Получится ли у "Барыса" 

https://russian.rt.com/sport/news/1248981-radulov-bombardir-khl


 

 

прервать "цикл жизни" иностранных клубов в КХЛ? Хочется верить, что 
казахстанская команда сможет переломить этот негативный тренд. 

https://allhockey.ru/article/show/500936-
Zhizn_inostrannyh_klubov_v_KHL_ciklichna_horoshij_start_no_plohoj_konec 

К заголовкам сообщений 

Скатывание в яму. Главный клуб Казахстана из гордого середняка стал 
безнадежным аутсайдером (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 
декабря 2023) 
Три увольнения главных тренеров, борьба за власть, слабые легионеры: почему 
"Барыс" проваливает сезон?  
Три тренера за полсезона  
Сегодняшний "Барыс" - самый трагикомичный клуб КХЛ. Главная команда 
Казахстана не входит в зону плей-офф и к концу декабря уволила уже двух 
тренеров. Чемпионат астанчане начали с Андреем Скабелкой. Белорусский 
специалист провалился в прошлом сезоне, не попав в плей-офф, готовил 
команду летом, но 7 октября покинул клуб. Недолго в "Барысе" проработал и 
Галым Мамбеталиев. Тренер так и оставался с приставкой "исполняющий 
обязанности" до 12 декабря, пока не получил увольнение. Теперь астанчан 
поведет Олег Болякин - человек, который никогда не тренировал в КХЛ, а в 
августе зашел в клуб как генменеджер.  
Череда отставок в "Барысе" - отражение дележки власти в казахстанском хоккее. 
Под раздачу попал сначала Скабелка, тренер, в активе которого более 500 
матчей в КХЛ. Затем - Мамбеталиев, победитель чемпионата Казахстана с 
"Номадом". От увольнения Скабелки "Барыс" ничего не выиграл. Сомневаюсь и 
в успешности назначения Болякина. Все его достижения связаны с местной 
лигой, а в ВХЛ, тренируя ангарский "Ермак", новый наставник "Барыса" с треском 
провалился. Спортивная логика не прослеживается. Не покидает мысль, что 
увольнения - следствие не только результатов команды.  
Клуб запустил частичное импортозамещение, положившись на местные кадры. 
Отрезок, когда власть получил Мамбеталиев, поставил выбранный вектор под 
сомнение. С иностранцами уже бывший наставник "Барыса" не поладил, а 
казахстанских игроков недостаточно, чтобы бороться за плей-офф в КХЛ. 
Команду настиг замкнутый круг: как бы этого ни хотелось, руководству придется 
расставлять приоритеты. Можно заводить в состав местную молодежь, но в 
ущерб результату. А уровень легионеров, подписанных "Барысом" в межсезонье, 
недостаточен, чтобы в два звена тянуть команду без должной поддержки.  
Свежи в памяти времена, когда "Барыс" считался крепким середняком "Востока" 
и метил в топ-4 конференции. Менеджеры открывали для КХЛ сильных 
иностранцев, на которых потом охотились топ-клубы. Найджел Доус, Корбэн 
Найт, Дастин Бойд, Брэндон Боченски, Даррен Диц, Эдвард Паскуале, Кевин 
Даллмэн - все они заходили в лигу через Казахстан. В селекции не обходилось 
без промахов, но большинство иностранных новичков смотрелись солидно. 
"Барыс" и выезжал благодаря легионерам. Местные хоккеисты и получившие 
казахстанские паспорта россияне играли на вторых ролях, закрывая 
меньшинство и функции нижних звеньев. Ставка на иностранцев помогла клубу 
стабильно занимать высокие места в регулярке, четырежды пройти первый 
раунд плей-офф, но второй круг неизменно оставался потолком.  
Все годы "Барыса" в КХЛ клуб пытался угнаться за двумя зайцами. 
Строительство конкурентной команды накладывалось на интересы 
национальной сборной. Проблеме нашлось нетривиальное решение: во времена 

https://allhockey.ru/article/show/500936-Zhizn_inostrannyh_klubov_v_KHL_ciklichna_horoshij_start_no_plohoj_konec
https://allhockey.ru/article/show/500936-Zhizn_inostrannyh_klubov_v_KHL_ciklichna_horoshij_start_no_plohoj_konec


 

 

канадского бума в Астане, когда в лиге шумела тройка Боченски - Бойд - Доус, 
иностранцам выдавали казахстанские паспорта. Натурализация не всегда 
помогала сборной - стабильно закрепиться в элитном дивизионе ЧМ 
казахстанцам удалось только с 2020 года. Какое-то время звездам КХЛ - Доусу и 
Боченски - пришлось повозиться на турнирах против сборных Венгрии, Польши, 
Южной Кореи и Украины.  
Снижение уровня легионеров "Барыса" напрямую связано с сокращением 
клубного бюджета. Финансирование профессионального спорта в старте 
урезали с 2021 года. Сэкономленные деньги перенаправили на развитие 
массового спорта. Под удар попал не только "Барыс". Пострадали футбольные, 
волейбольные и баскетбольные клубы, которые курировались государством. 
Помимо нового взгляда первых лиц страны на спорт, постарался коронавирус. 
За редким исключением в Астану теперь едут сильные игроки, которые позднее 
привлекут топ-клубы. Из селекции последнего межсезонья выделяется только 
Райли Барбер. Американца, который с ноги выбил в дверь в НХЛ, перехватил "Ак 
Барс".  
Главная звезда играет не в "Барысе"  
Развитие "Барыса" уместно сравнивать с минским "Динамо". Команды схожи по 
статусу, привилегиям и значимости для своих стран. Каждая считается базовым 
клубом сборной. Успехи первого пришествия Андрея Скабелки связаны не 
только с иностранцами. Нижние звенья закрывали игроки, которых сейчас видим 
в составах российских клубов. Павел Акользин - второй снайпер "Магнитки". Егор 
Петухов - важный форвард боттома московского "Динамо". Дмитрий Шевченко - 
лучший бомбардир "Амура". Стабильно играют в КХЛ защитники Алексей 
Маклюков, Валерий Орехов и Леонид Метальников. Никиту Михайлиса этим 
летом разрывали топ-клубы, и форвард перешел в "Металлург", получив 
зарплату 80 миллионов в год. Перебить предложение уральцев "Барыс" не смог.  
"Раскулачивание" хоккеистов с двойным гражданством спровоцировало отток из 
Казахстана игроков, которые могли выйти на лидерские роли в "Барысе". 
Клубная вертикаль рассыпалась, когда из-за ковида "Номад" выпал из ВХЛ, а 
"Снежные барсы" временно прекратили участие в чемпионате МХЛ. Сломалась 
система, которая принесла результат при Скабелке, ведь именно он подтянул 
многих игроков в основу "Барыса" из фарм-клуба. Собственные резервы 
просели, как и возможность приглашать топ-хоккеистов из-за сокращения 
бюджета. Вот и получается, что главная звезда Казахстана - Михайлис - 
выступает не в "Барысе", а в "Металлурге". Потребуется время, чтобы взрастить 
новых талантов, которые только-только заходят в команду КХЛ: Всеволод 
Логвин, Динмухамед Кайыржан, Алихан Омирбеков.  
Проблемы "Барыса" навалились как снежный ком. Сочетать цели базового клуба 
сборной и оставаться конкурентоспособным на уровне КХЛ получается с 
большим трудом. Астанчане сохраняют математические шансы на плей-офф, но 
отставание слишком велико, чтобы рассчитывать на место в восьмерке. Да и 
после назначения нового тренера команде потребуется время, чтобы привыкнуть 
к другой системе. Перестраиваться хоккеистам придется в третий раз за сезон. 
В такой турбулентной среде о развитии и процветании думать не приходится.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-barys-ploho-igraet-v-khl-
analitika-i-prichiny-2160210/ 

К заголовкам сообщений 

Что происходит с "Йокеритом", как "Йокерит" живет без КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 21 декабря 2023) 
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Пока что главный актив возрожденного финского гранда - это его бренд и 
страстные болельщики. 
Русско-финские отношения сейчас отмечены взаимным ресентиментом: как в 
спорте, так и в политике. Роман Ротенберг и другие хоккейные спикеры 
постоянно вспоминают финнов в своих разговорах, а финские политики 
закрывают границу с Россией. В числе тех, кто сейчас строит забор с колючей 
проволокой на "восточном рубеже", оказался и один из сыновей Теэму Селянне, 
служащий в финской армии. 
Вступление "Йокерита" в КХЛ в свое время вызывало протесты местных 
болельщиков, которые поутихли на фоне звездного состава и неплохой игры в 
регулярке. Однако два года назад "джокеры" самораспустились посреди плей-
офф и вернулись домой побитыми - дома на них повесили клеймо русских 
агентов и вылили несколько ведер помоев. "Йокерит" остался бездомным 
("Хартвалл Ареной" владеют попавшие под санкции Ротенберг и Тимченко) и 
пропустил весь прошлый сезон, а нынешний начал только в Местисе, второй по 
уровню лиге. 
Бывший владелец "джокеров" Харри Харкимо уже успел покаяться местной 
прессе: "Это было плохо, и я сожалею, что отправил "Йокерит" в КХЛ. В России 
у меня больше ничего нет. Я ушел из клуба пять лет назад. Оглядываясь назад, 
это была ошибка, но тогда я так не думал. Все компании сотрудничали с 
россиянами". Сейчас "джокерами" владеет как раз Селянне - он выкупил клуб 
при фактическом посредничестве Яри Курри. Финская легенда за время своей 
работы в КХЛ, где Курри был членом совета директоров лиги, тоже обрушил свою 
репутацию на родине, где готовы были искать русских агентов под подушкой. 
В межсезонье их почти нашли: на форме "Йокерита" обнаружились красные 
звезды. Клуб тут же заявил, что ничего такого он в виду не имел, а сами 
рекламодатели вообще ассоциировали себя в первую очередь с красной 
ковровой дорожкой и кинозвездами. "Мы приносим свои извинения и теперь 
полностью понимаем, что с красной звездой связано много негативного 
исторического и политического заряда. Мы обсудили этот вопрос с 
представителями Red Carpet и вместе решили изменить цвет звезды для 
будущих матчей", - экстренно залез в норку клуб. В итоге звезды сделали синими. 
С чисто хоккейной точки зрения "Йокерит" не шикует. В составе немного людей, 
которые имеют большой опыт игры в элитных дивизионах: лишь три человека 
провели больше ста матчей в СМ-Лиге. Бывший игрок КХЛ в команде только один 
- бывший голкипер "Нефтехимика" Вилле Колппанен, карьера которого резко 
спикировала за несколько лет. У команды будет один представитель на МЧМ: 
задрафтованный "Питтсбургом" габаритный защитник Калле Кангас. 
Главным активом команды оставались ее болельщики. Бо́льшую часть своих игр 
"Йокерит" проводит в дальнем пригороде Хельсинки Керава, где стабильно 
заполняет арену-крохотульку на 1240 мест. Несколько матчей клуб сыграл в 
старом Ледовом дворце Хельсинки, где играет злейший враг "джокеров" ХИФК. 
Два из них собрали аншлаг (8200 зрителей) и побили рекорд посещаемости 
Местиса. Местные болельщики, опрошенные финскими СМИ, говорят, что для 
них был важен сам факт возвращения в местную лигу - даже если это Местис, а 
годы в КХЛ чувствовались какими-то не такими. Мы можем возмущаться, но 
вполне естественно, что исторические соперники возбуждают финнов больше, 
чем "Сибирь", "Торпедо" или "Автомобилист". 
Стоит отметить, что "Йокерит" вызывает всплеск посещаемости и на выезде: 
несмотря на то что "джокеров" охаяли и звезд у них нет, люди все равно идут на 
них посмотреть. Показательный факт: матч "Йокерита" в гостях у клуба 
"КООВЕЕ" посетили 4458 человек, немалую часть которых составляли 



 

 

выездные, а на следующую игру "КООВЕЕ" пришли лишь 419 зрителей. 
"Джокеры" сейчас проводят тур по провинциальным аренам Финляндии, который 
можно сравнить с историей московского "Спартака" в первой футбольной лиге - 
1977. 
Журналист газеты Ilta Samonat описывает, как охранник одной из маленьких арен 
говорил фанатам "пейте больше пива, и мы немного заработаем": кассовые 
сборы с таких матчей крайне важны. Другой автор той же газеты отмечает, что 
атмосфера на матчах "Йокерита" порой похожа на матч плей-офф. 
Но понятно, что все ждут "Йокерит" в СМ-Лиге - несмотря на весь тот яд, который 
на клуб успели вылить (некоторые местные депутаты предлагали не пускать 
команду в элитный дивизион до 2030-го), это один из важнейших местных 
брендов. Матчи "Йокерит" - ХИФК на открытом воздухе собирали 35 тысяч 
зрителей - пожалуй, ни у одной вывески местного чемпионата нет такого 
потенциала. В октябре СМ-Лига объявила, что возвращает переходные матчи с 
командами Местиса: до этого десятилетие финская элита была закрытым 
клубом, новые команды туда попадали, но не по спортивному принципу. 
Понятно, что это решение принималось в первую очередь для "Йокерита": в 
Местисе сейчас мало команд, которые могли бы потянуть возможности СМ-Лиги. 
Однако "джокеры", ко всеобщему удивлению, отказались от такого счастья сами. 
"Мы не считаем цену оправданной и разумной. Мы подсчитали, что продвижение 
в лигу обойдется как минимум в € 7 млн в первом сезоне, а общие затраты могут 
дойти до € 9 млн. Бюджет на игроков должен составлять не менее € 2 млн. Цель 
"Йокерита" прежняя - играть на уровне высшей лиги. Но условия должны быть 
такими, чтобы там была возможность вести разумную экономическую 
деятельность. Сейчас это невозможно", - сказал президент клуба Микко Саарни. 
Камнем преткновения сейчас является вступительный взнос. Это не $ 650 млн, 
которые затребовала НХЛ от "Сиэтла", но для того, чтобы войти в долю 
акционеров СМ-Лиги, "Йокерит" должен выложить € 3,8 млн. Понятно, почему это 
возмущает руководство клуба: большинство финских грандов, которые 
образовали лигу, никаких взносов не платили и играли бесплатно с самого 
основания. Много денег во второй лиге не заработать даже на имени Селянне: 
клубы там в основном убыточны. 
Три клуба, которые пополнили чемпионат в последние несколько лет ("Спорт", 
"Йукурит" и "КооКоо") платили в два раза меньше - € 1,7 млн. € 2 млн зарплатного 
бюджета - тоже немаленькая сумма, ведь прямо сейчас "Йокерит" тратит на 
игроков € 350 тыс., это рост в шесть раз. Из-за этого некоторые финские 
хоккейные деятели выступают против планов по переходным матчам: откуда 
более скромные команды найдут такие деньги для повышения в классе? Пока 
однозначно перейти в лигу выше готов только "Киекко-Эспоо" из второго по 
величине города страны с неплохой ареной: но и у их заявки комиссия пока 
нашла изъяны. 
В спортивном плане, который пока мало что значит для будущего, "Йокерит" 
смотрится неплохо: средний возраст команды - лишь 22,7 года, в ней нет 
легионеров, но "джокеры" идут на третьем месте регулярки. Несколько дней 
назад "Йокерит" выиграл у аутсайдера ФПС 12:2, став командой, которая 
впервые с 1989-го забросила столько шайб в одной игре. Но есть ощущение, что 
такого классного состава, какой был у "джокеров" в их последний сезон в КХЛ, 
зрители в Хельсинки больше не увидят.  

https://www.championat.com/hockey/article-5367226-chto-proishodit-s-jokeritom-kak-
jokerit-zhivyot-bez-khl.html 

К заголовкам сообщений 
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Нападающий "Авангарда" Буше первым в сезоне забил 30 голов 
(Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
В Омске закончился очередной матч регулярного Фонбет чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Авангард" принимал ХК "Сочи". Встреча завершилась победой хозяев со счетом 
8:3. 
Форвард омского клуба 30-летний Рид Буше в матче забросил две шайбы и отдал 
три результативные передачи. Таким образом американский нападающий 
первым в сезоне-2023/2024 Фонбет чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
забросил 30 шайб. 
Всего на счету Буше в текущем сезоне 38 матчей, в которых он забросил 30 шайб 
и отдал 22 результативные передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5367376-napadayuschij-avangarda-
bushe-pervym-v-sezone-zabil-30-golov.html 

К заголовкам сообщений 

Шарипзянов сделал 4 передачи в матче с "Сочи". Капитан "Авангарда" 
установил рекорд результативности в КХЛ - защитник набрал 29 очков в 
39 играх (Sports.ru, Москва, 21 декабря 2023) 
Дамир Шарипзянов установил рекорд результативности в КХЛ.  
"Авангард" победил "Сочи" (8:3) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов сделал четыре результативных 
передачи при двух блокированных бросках и 20:50 игрового времени. 
Таким образом, защитник набрал 29 (7+22) очков в 39 играх нынешнего 
чемпионата. 
Тем самым Шарипзянов установил личный рекорд результативности в лиге, 
обновив результат сезона-2019/20, когда игрок набрал 26 очков в 60 матчах 
чемпионата в составе "Нефтехимика". 
Шарипзянов играет за "Авангард" с сезона-2020/21 и выиграл с командой Кубок 
Гагарина в 2021 году.  

https://www.sports.ru/hockey/1115723455-sharipzyanov-ustanovil-rekord-
rezultativnosti-v-kxl.html 
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Форвард "Автомобилиста" Стефан Да Коста набрал 400 очков в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 21 декабря 2023) 
В Екатеринбурге закончился очередной матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный 
"Автомобилист" принимал "Ак Барс". Встреча завершилась волевой победой 
хозяев со счетом 2:1. 
В матче нападающий клуба из Екатеринбурга Стефан Да Коста отметился 
результативной передачей, на победный гол Сергея Широкова в третьем 
периоде. 
Таким образом Стефан Да Коста набрал свое 400-е очко в рамках 
Континентальной хоккейной лиги. Всего за свою карьеру в КХЛ форвард сыграл 
463 матчей, где забросил 174 шайбы и отдал 226 результативных передач. 
В нынешнем сезоне Да Коста набрал 31 (10+21) очко в 37 встречах. 

https://www.championat.com/hockey/news-5367416-forvard-avtomobilista-stefan-da-
kosta-nabral-400-ochkov-v-khl.html 
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КХЛ: новости клубов 
 

"Нефтехимик" представил новый комплект формы с измененным 
логотипом в виде головы волка (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
"Нефтехимик" представил новый комплект формы с измененным логотипом в 
виде головы волка. Фанаты нижнекамской команды смогут увидеть такие джерси 
23 декабря, когда команда будет проводить раскатку перед матчем с московским 
"Динамо". Как сообщает пресс-служба "Нефтехимика", в будущем возможно 
использование такой формы в матчах КХЛ. 
Первым джерси с новой эмблемой примерил защитник "волков" из Нижнекамска 
Лукаш Клок и заявил: "Фантастика". 
Сообщается, что также будет разработан мерч с альтернативным лого, который 
можно будет выиграть. 
В текущем сезоне КХЛ нижнекамский "Нефтехимик" провел 40 матчей и на 
данный момент занимает 10-ю строчку в таблице Восточной конференции, 
отставая от зоны плей-офф на девять очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5366776-neftehimik-predstavil-novyj-
komplekt-formy-s-izmenyonnym-logotipom-v-vide-golovy-volka.html 
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До конца дедлайна меньше недели, а Жафяров так никуда не перешел. Он 
вообще уйдет из "Ак Барса"? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 21 декабря 2023) 
Есть два варианта расставания. 
Нападающий Дамир Жафяров не поехал вместе с "Ак Барсом" на выездную 
серию, а до этого стало известно, что Зинэтула Билялетдинов отстранил игрока 
от работы с общей группой. Предполагалось, что Жафяров в ближайшее время 
покинет команду и будет обменян в "Авангард". Однако шансов на его уход из 
казанского клуба остается все меньше, а до конца закрытия трансферного окна 
в КХЛ - меньше недели. 
"БИЗНЕС Online" - о том, как дальше будет развиваться история со звездным 
форвардом, который попал в опалу к Билялетдинову. 
Жафяров отстранен, а трансфер в "Авангард" сорвался 
В эти дни Жафяров пропускает уже вторую выездную серию команды. 29-летний 
нападающий, как ранее сообщал "БИЗНЕС Online", уже около трех недель не 
занимается в общей группе "Ак Барса". Сначала у него было небольшое 
повреждение, потом он восстановился, но был отстранен от работы с командой. 
Такое решение, по нашим данным, принял лично Билялетдинов, который 
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изначально не особо верил, что у хоккеиста вообще было повреждение. Тренер 
усомнился в том, что Жафяров мог получить повреждение не играя.  
"Игрового времени у него было достаточно, и доверия было много. Но у него 
была одна травма, после которой он лечился. Затем он вышел и получил вторую 
травму, и снова лечился, и до сих пор лечится. Доверия было достаточно", - 
сказал наставник "барсов" после матча с "Авангардом" (4:0). 
В категоричной форме недавно высказался относительно Жафярова его агент 
Шуми Бабаев. "Сотрудничество Жафярова и "Ак Барса" надо прекращать", -
заявил он "Чемпионату". На сегодняшний день всем очевидно, что Дамир 
никаким образом не должен остаться в Казани. Нападающий не играет уже 
больше месяца, теперь и вовсе отстранен, да и "Ак Барсу" он не нужен. Только 
вот пристроить игрока никуда не получается. 
Совсем недавно генеральный менеджер казанцев Марат Валиуллин придумал 
вариант с тройным обменом, в результате которого Жафяров сначала 
отправился бы в "Металлург", а после этого - в "Авангард". Сама "Магнитка" 
получила бы взамен Игоря Гераськина, а "барсы" - форварда Магнитогорска 
Семена Кошелева. Обмен устраивал все три стороны, но в последний момент от 
него отказался "Авангард", который передумал отпускать Гераськина. По нашим 
данным, сейчас вариант с тройным обменом практически исключен. Что же будет 
дальше? 
Вариант первый: обмен Жафярова напрямую в "Металлург" 
На сегодняшний день у "Ак Барса" остался один единственный вариант обмена 
Жафярова. Как известно нашему изданию, казанский клуб продолжает вести 
диалог с "Металлургом" об обмене своего нападающего на Кошелева. 
Магнитогорская команда хочет видеть нападающего в своем составе. "Ак Барс" 
тоже не прочь расстаться с проблемным хоккеистом и получить Кошелева. 
Но есть проблемы, которые мешают этому трансферу. По информации "БИЗНЕС 
Online", сторона Жафярова против перехода в "Металлург". Во многом это 
связано с фигурой главного тренера "Магнитки" Андрея Разина. Известно, что у 
агента Жафярова и Бабаева непростые отношения с тренером. Бабаев 
сотрудничает с агентом Алешей Пилко, который представляет многих 
иностранцев в КХЛ. И ранее Пилко заявлял, что его клиентов не будет в клубах, 
где работает Разин. 
А Жафяров в сезоне 2017/18 он играл под руководством Разина в "Адмирале", и 
ничем хорошим это сотрудничество не закончилось. После того сезона Жафяров 
перешел в "Торпедо", а Разин поехал тренировать "Северсталь". Все эти 
факторы можно было бы проигнорировать, если бы не одно "но": пункт в 
контракте Жафярова о запрете на обмены без его согласия. Получается, у "Ак 
Барса" связаны руки? Нет, есть еще один сценарий. 
Вариант второй: выставить Жафярова на драфт отказов 
"Ак Барсу" в нынешней ситуации необходимо предпринимать какие-то действия, 
ведь до конца дедлайна остается меньше семи дней. Известно, что генеральный 
менеджер Валиуллин вообще не против был бы оставить Жафярова в Казани и 
дать ему новый шанс. Однако категорически против этого Билялетдинов, 
который не видит игрока в составе. В подобной ситуации представить, что 
Жафяров до конца дедлайна никуда не перейдет, просто невозможно. Это, в 
первую очередь, невыгодно клубу. Если игрок никуда не переходит, то до конца 
сезона он будет просто сидеть и получать зарплату. Казанцы, к тому же, не 
разгрузят место под жестким потолком зарплат.  
По нашим данным, "Ак Барс" может просто выставить хоккеиста на драфт 
отказов. В этом случае с игроком расторгается контракт и он отправляется на 
драфт, откуда его в течение 48 часов может забрать любой клуб КХЛ. Если никто 



 

 

Жафярова не заберет, то казанцы могут отправить нападающего, например, в 
"Барс" или "Нефтяник" за игровой практикой. 
Однако если подобная история и произойдет, очевидно, что Жафяров с 
радостью заберет какой-либо из клубов бесплатно. Несмотря на смазанный 
нынешний сезон, Дамир остается игроком высокого уровня и способен помочь 
любой команде в плей-офф. "Ак Барс" же отпустит Жафярова без какой-либо 
компенсации. С другой стороны, лучше будет наконец-то избавиться от игрока и 
забыть эту историю, которая тянется весь сезон, чем до последнего верить, что 
его получится обменять и что-то получить взамен. 
Развязку этой истории мы узнаем уже совсем скоро. 
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К заголовкам сообщений 

Радулов выбрался из кризиса, а "Ак Барс" поменял большинство. Но 
"Авто" все равно сильнее (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 22 декабря 2023) 
У команды нет стабильности после перерыва на Матч звезд. 
После разгрома "Авангарда" (4:0) казанцы накануне уступили в Екатеринбурге 
более скромному "Автомобилисту" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
Снова "Ак Барс" имел проблемы с удалениями и не реализовал свои моменты. 
Единственный положительный итог: капитан Александр Радулов прервал 
безголевую серию. 
Как сложился матч для "Ак Барса" и в чем изменилась команда после паузы - в 
материале "БИЗНЕС Online".  
Один капитан "Ак Барса" догнал другого по количеству очков  
Радулов подходил ко встрече с "Автомобилистом" с неприятной серией в багаже. 
Хоккеист не мог забить 10 матчей подряд - большой показатель для форварда, 
который играет в лидирующей тройке. Дабы хоть как-то исправить ситуацию и 
забросить хоть одну шайбу, Радулов слегка изменил манеру игры.  
В последних трех матчах форвард 15 раз бросил в створ - ни одна шайба в 
воротах не оказалась. Против "Автомобилиста" капитан больше играл на 
партнеров и суммарно нанес скромные для себя два броска. Однако одна из 
попыток оказалась удачной: шайба пролетела мимо защитника хозяев Кирилла 
Воробьева и угодила в ближний угол ворот.  
Капитан тут же покатил к скамейке запасных, где отбил всем кулачки. Уж 
слишком спокойно отпраздновал гол Радулов: обычно нападающий катится на 
колене, что-то громко кричит или показывает арбитру жест звонка по телефону. 
Когда месяц назад у форварда была безголевая серия, то главный тренер "Ак 
Барса" Зинэтула Билялетдинов не раз отмечал, что ключевому игроку команды 
эмоционально тяжело даются такие моменты. В этот раз специалист был 
несколько сдержаннее в своих словах: "Переживал ли он? Наверное. И я даже 
переживал". 
Радулов провел хороший матч на фоне разговоров о новом контракте. Как мы 
сообщали ранее, капитан "барсов" обсуждает с клубом продление на два года. 
Нынешнее же истекает в апреле 2024-го. Если стороны решат продлить контракт 
на этот срок, то Радулов будет играть в Казани вплоть до 39 лет. Бывший капитан 
команды Данис Зарипов в этом возрасте набирал по 20 и более очков.  
К слову, благодаря сегодняшнему голу Радулов догнал Зарипова по очкам в КХЛ. 
Теперь у обоих игроков по 685 баллов за результативность - пока что они делят 
третью строчку в лиге. Догнать Вадима Шипачева и Сергея Мозякина, у которых 
за 900 очков, будет почти нереально.  
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После паузы "Ак Барс" играет двумя бригадами большинства 
До матча с "Автомобилистом" казанцы не могли забить в большинстве 11 
попыток подряд. По словам Билялетдинова, команда активно тренировала этот 
компонент во время паузы. Изменения, в первую очередь, коснулись не самого 
построения и принципа игры, а подбора игроков под большинство.  
После паузы "Ак Барс" активно задействует две спецбригады. Еще в начале 
сезона команду упрекали за отсутствие вариативности при игре в большинстве: 
почему, имея таких исполнителей, в большинстве по две минуты катаются одни 
и те же? Тот же Дамир Жафяров почти не выходил на лед, когда его команда 
имела численное превосходство. Теперь тренерский штаб развел игроков под 
две бригады.  
В первой выходят Радулов, Шипачев, Кагарлицкий (игроки первого звена), к ним 
добавляется Евгений Свечников, который играет у ворот, и защитник Дмитрий 
Юдин на синей линии. Во второй появляются нападающие Райли Барбер, 
Станислав Галиев, Кирилл Семенов, форвард Илья Сафонов на пятаке и на 
синей линии новичок Митчелл Миллер.  
Фактически тренерский штаб рассматривает Свечникова как прямую замену 
травмированному форварду Дмитрию Яшкину. Евгений тоже габаритный, но не 
так оснащен умением играть на пятаке. С "Автомобилистом" не выходил в 
большинстве Вячеслав Войнов, который весь прошлый сезон закрывал позицию 
защитника. Пока что "Ак Барс" может обойтись без услуг двукратного обладателя 
Кубка Стэнли.  
Однако моментального эффекта изменения не принесли. В моменте с 
единственным голом Радулов неожиданно оказался в левом круге вбрасывания, 
хотя за полтора года в "Ак Барсе" там почти не играл. Да и в других попытках 
хоккеисты тратили много времени для входа в зону или бросали прямо во 
вратаря.  
"Ак Барс" в поиске стабильности  
Матч с "Автомобилистом" в очередной раз подчеркнул, что в игре "Ак Барса" 
сейчас нет стабильности. На этой неделе команда громит 4:0 "Авангард", 
находящийся на пике формы, как тут же проигрывает "Автомобилисту", вокруг 
которого ходили слухи об отставке главного тренера.  
При этом Билялетдинов повторяет, что он доволен содержанием матча. 
"Хорошая игра была в целом, команды показывали быстрый и хороший хоккей. 
Доволен ребятами, играли хорошо, создавали достаточно моментов", - произнес 
он после матча в Екатеринбурге. Специалист отметил, что подвела реализация: 
нападающий Артем Галимов попал в штангу, Барбер - в перекладину.  
Только вот в матче с "Авангардом" казанцы показали убийственную реализацию, 
когда забили почти все опасные моменты, которые создали. Но почему-то на две 
равные игры команду не хватило. Тот же Барбер, которого называют 
нападающим с лучшим броском в лиге, в шести матчах из семи уходил со льда 
без заброшенных шайб. Хотя в одном-единственном Райли оформил дубль, 
добавив к голам две результативные передачи. Схожая ситуация со 
Свечниковым: нападающий оформил за "Ак Барс" дубль и хет-трик, но пока что 
не имеет стабильности в своей игре.  
В прошлом сезоне стабильность "Ак Барсу" давала первая тройка, где играл 
форвард Дмитрий Воронков. Интересный факт, но сейчас его звено в 
"Коламбусе" тоже играет с наименьшими перепадами. В любой сложный момент 
Билялетдинов мог положиться на первую тройку, которая тут же даст результат. 
Однако сейчас такого звена в команде нет. Возможно, его придется ждать еще 
пару месяцев: в этот срок должен восстановиться Яшкин. Но что же делать 
команде до этого момента? Ответа пока что нет.  
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К заголовкам сообщений 

Интервью с Максимом Чудиновым - переход в "Адмирал", страшная 
травма в "Авангарде", голы из своей зоны (Чемпионат.com ,Москва, 21 
декабря 2023) 
Интервью с ветераном КХЛ и трехкратным обладателем Кубка Гагарина - о 
новом вызове в "Адмирале" и главных моментах карьеры. 
Максим Чудинов - один из самых опытных хоккеистов КХЛ. 33-летний защитник 
трижды выигрывал Кубок Гагарина, становился чемпионом мира, играл в 
ведущих командах лиги, а в нынешнее межсезонье удивил - принял новый вызов 
на Дальнем Востоке, подписав контракт с "Адмиралом". В интервью с 
корреспондентом "Чемпионата" Чудинов рассказал: 
о решении играть во Владивостоке и главной задаче "Адмирала" на сезон; 
о взаимопонимании с Алексеем Соловьевым и уходе из клуба Серебрякова и 
Уильямса; 
о страшной травме в 2019-м, восстановлении и игре после полностью 
пропущенного сезона; 
о работе с Хартли и знаменитых голах со своей половины площадки; 
о несложившемся этапе карьеры в "Ак Барсе" и возрождении в "Спартаке"; 
о мотивации и главных вещах в жизни. 
"Адмиралу" нужно выступить как минимум не хуже, чем в прошлом сезоне" 
 - Максим, в межсезонье вы выбрали не самое обычное место продолжения 
карьеры для опытного хоккеиста. Как чувствуете себя в "Адмирале"?  
 - Конечно, для меня это новый и интересный опыт. Возможность Дальний Восток 
узнать изнутри. Регион любопытный, есть что изучить, что посмотреть. И люди 
очень нравятся. В "Адмирале" все хорошо, есть ребята, с кем знаком давно по 
прошлым командам, легко влился в коллектив. Я абсолютно доволен. 
 - Долго ли общались с клубом перед переходом? Шли под какие-то 
определенные задачи?  
 - Переговоры длились недолго, через агента. В клубе дали несколько дней на 
раздумья, и я принял решение. Задачи, как всегда перед сезоном, были 
обозначены, хоть я и сам все понимаю без обсуждения, какие глобальные цели 
у команды перед началом чемпионата. "Адмиралу" нужно как минимум выступить 
не хуже, чем в прошлом сезоне. Мне же всегда нужно стремиться сыграть как 
можно лучше и результативнее. 
 - Вы много где поиграли. В команде, базирующейся на Дальнем Востоке, все так 
же, как и в других?  
 - Конечно, везде есть свои плюсы и минусы, как в команде, так и вне льда. Но 
меня и мою семью все абсолютно устраивает, нам нравится! 
 - Уже успели ощутить всю "прелесть" длинных перелетов?  
 - Да, успел прочувствовать, но ко всему привыкаешь. Длинные перелеты, 
подушки, матрасы берем, спим. В общем, нормально. 
 - Ощущается в городе некий хоккейный бум после успеха прошлого сезона?  
 - Конечно, ощущается, видно, что здесь любят хоккей, поддерживают, в том 
числе и во время поражений. Правда, это очень ценно и чувствуется. Думаю, что 
и хороший результат прошлого сезона в этом сыграл роль. 
- У вас солидное среднее игровое время. Без проблем справляетесь с 
нагрузками?  
 - Как видите, да, справляюсь, еще есть порох в пороховницах (смеется). 
 - Последствия той ужасной травмы не беспокоят? Может, приходится слегка 
беречь колено?  
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 - Нет, все в порядке. Вообще, не люблю вспоминать о травме. Очень рад, что 
все в прошлом осталось. Тогда, конечно, она доставила головной боли, но 
благодаря продуманному курсу реабилитации чувствую себя в целом как до нее. 
Играю спокойно, ничего не беспокоит. 
- В основном играете в паре с Алексеем Соловьевым, и он тоже результативен. 
Выходит, делаете лучше друг друга? 
 - Да, с Лехой хорошее взаимопонимание. Выходит, что так. 
 - Как-то помогает, что вы пересекались в "Авангарде"? И работали с Хартли, 
который многому учит хоккеистов?  
 - Конечно, всегда проще работать с тем, с кем есть совместный опыт. Знаем все 
нюансы и мелочи, которым научил нас Хартли. Да и вне льда старое знакомство 
тоже помогает на новом месте. 
 - "Адмирал" сейчас выходит на стабильный набор очков. Чувствуете, что 
удается выбраться из ямы старта сезона? 
 - Не хочу делать никаких выводов, но победы, естественно, поднимают дух и 
сплоченность в коллективе. 
 - Как в команде отреагировали на уход Никиты Серебрякова, Колби Уильямса?  
 - Все ребята отнеслись с пониманием, пожелали парням удачи, и главное, чтобы 
без травм. Мы ведь не выбираем. Сегодня здесь, завтра там. Такова хоккейная 
жизнь. 
 - В то же время пришли вратарь Демченко, защитник Шулак. Они вдохнули 
новую жизнь в команду?  
 - Конечно, ребята опытные, нам помогут точно. Тем более с их приходом и 
победы пошли, взаимосвязь прослеживается. 
"Травма, конечно, подкосила. Год восстанавливался, три операции провел, мог 
и закончить" 
 - Вы немало времени провели в "Авангарде", зацепили и омский этап до 
переезда в Балашиху. Что-то особенное чувствуете, приезжая в Омск?  
 - Да, есть много разных воспоминаний. Появились друзья омичи, с кем тесно 
теперь держу связь. Вообще, периодически вспоминаем с семьей Омск, улицу, 
где мы там жили, да много значимых мест для нас там осталось. А арену какую 
там построили! Очень масштабно, конечно. 
 - Наверное, можно сказать, что полностью реализоваться в "Авангарде" вам 
помешала та самая травма?  
 - Да, конечно, травма подкосила. Неплохие сезоны проводил до нее, но это 
жизнь, это спорт. Главное, что прошел через это. Год восстанавливался, потом 
начал играть, но все равно колено опухало, какие-то осложнения появлялись, 
потом опять поехал на операцию. В результате провел три операции, один сезон 
полностью пришлось пропустить. Затем заново начал восстановление. 
 - Наверняка могли и закончить после такого.  
 - Само собой, очень серьезная травма, все связки были порваны. Поначалу, 
после первого периода восстановления было так, что пять игр играешь - 10 
восстанавливаешься. Мог и закончить, но нашел в себе силы, продолжаю играть 
в хоккей. 
"Мы в "Авангарде" при Хартли сначала не понимали, почему все так тяжело. Боб 
говорил, что это школа, а школу пропускать нельзя" 
 - Ассоциируется ли омский период у вас с тремя удивительными голами из своей 
зоны?  
 - Да, помню эти голы прекрасно, они ведь еще очень важные были, два из них в 
плей-офф. В первый раз случайно зашла шайба, потом я уже понял, что это 
получается, и в следующем же матче с "Барысом" я опять забил. Веселые 
времена были. 



 

 

 - В первый раз наверняка бросали наудачу, а потом уже специально, на гол?  
 - Конечно, сначала наудачу пробовал. Но у нас в "Авангарде" такая система 
была, что много играли через вброс, через подставления, и мне Боб Хартли 
разрешал бросать из своей зоны во вратаря, чтобы шайба отскакивала в угол и 
нападающие шли в прессинг. 
 - При возможности сейчас попробуете повторить?  
 - Я в принципе и сейчас стараюсь бросать из своей зоны, и получается это, 
хорошие отскоки бывают. Просто не залетает пока (смеется). Надеюсь, что еще 
будут такие голы. 
¬- У игроков, поработавших с Хартли, принято спрашивать об этом специалисте. 
Как вам с ним было? Многому ли научил, много ли потратил ваших нервов?  
 - С Хартли я три года поработал, могу сказать, что это очень сильный 
специалист, который многое мне дал. Мы в "Авангарде" сначала не понимали, 
почему так все тяжело, зачем много видео, почему такие жесткие требования к 
держанию клюшки, к постановке коньков и прочему. Сейчас же я ему очень 
благодарен, что достучался до нас тогда, за счет собраний, индивидуальных 
бесед. Боб всегда говорил, что это школа, а школу нельзя пропускать. И на 
самом деле, это все очень помогало на льду, мы работали как часы на льду. 
- После чемпионского сезона "Авангарда" вы пропустили сезон. Чем 
занимались? Были твердо намерены вернуться?  
 - У меня был контракт с "Авангардом" на следующий сезон тогда, клуб решил 
его расторгнуть, да и я не готов был. Решил полностью пропустить чемпионат, 
ни с кем ничего не подписывать, никого не обманывать, заниматься своим 
здоровьем. Работал над этим в Санкт-Петербурге, у меня был личный 
реабилитолог. Я жил за городом, три раза в неделю ездил в Питер, тренировался 
по два часа. За год прошел реабилитацию, потом вышел на лед, прошел сборы, 
и когда подписывал контракт с "Ак Барсом", то уже был готов на сто процентов. 
 - В "Ак Барсе" совсем не пошло. Что случилось? Во многом же, наверное, шли 
под Знарка, с которым работали в Санкт-Петербурге.  
 - Я сразу там стал играть немного. Было много защитников в команде, я не 
чувствовал особого доверия. Ну ничего страшного, в результате меня обменяли 
в "Спартак", где я получил большое доверие в каждом матче, стал очки набирать 
стабильно. Практика - это то, что мне тогда было жизненно необходимо после 
годичной паузы. 
 - Вопрос вам как к хоккеисту, игравшему в первые годы КХЛ. Чувствуется, что 
лига выравнялась?  
 - Считаю, что лига выравнялась, и потолок зарплат на это влияет. Много матчей 
интересных и очень непредсказуемых. 
 - Меняются размеры площадки, синяя линия двигается ближе к воротам. 
Помогает ли это защитникам? Как будто теперь нужно меньше кататься и 
угрожать воротам проще.  
 - Сейчас быстрый и зрелищный хоккей стал, много очков и опасных моментов. 
Это интереснее зрителям, больше голов. Что касается действий защитников, то 
не замечаю каких-то облегчений. В принципе, все так же, как и раньше. 
 - Верно ли наблюдение, что классический щелчок защитника от синей линии 
изживает себя? Может ли это быть связано еще и с тем, что клюшки делают под 
другие требования, более легкие?  
 - Я бы не сказал, что щелчок уходит. Бывает просто, что времени не хватает, 
чтобы размахнуться и щелкнуть, поэтому многие стараются набросить на ворота 
с кистей. А клюшки у каждого индивидуальные, тут можно много нюансов и 
деталей учесть, кому что необходимо. 



 

 

 - Вам 33 года, в вашей коллекции три Кубка Гагарина, всевозможные медали с 
ЧМ. Чем мотивируете себя сейчас? Ставите ли какие-то возрастные рамки?  
 - Моя мотивация - это, конечно, любовь к хоккею, к своему делу, которым я живу. 
Не представляю себя без этого спорта. Уверен, так будет всегда, с мотивацией 
никогда нет каких-то проблем, я действительно очень люблю свое дело и 
кайфую, что все так складывается. И есть еще одна важная мотивация для меня. 
Это мои дочери, хочу для них быть образцом, примером. Вижу, как у них горят 
глаза, когда они видят меня на льду. Гордятся мной, я это чувствую. Говорят: 
"Папа, ты лучший". Это дороже всего для меня. Это главная мотивация.  

https://www.championat.com/hockey/article-5366510-intervyu-s-maksimom-
chudinovym-perehod-v-admiral-strashnaya-travma-v-avangarde-goly-iz-svoej-
zony.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный талант "Трактора" после Кузнецова и Ничушкина? Александр 
Рыков готов ворваться в основу челябинского клуба (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Знакомство с одним из главных проспектов системы.  
Челябинская область - один из главных хоккейных регионов страны по 
показателю талантов на душу населения. Как говорил Евгений Кузнецов после 
МЧМ-2011: "Да один Челябинск больше, чем вся Финляндия". В плане 
производства креативных игроков город мог бы поспорить с действующими 
олимпийскими чемпионами. Правда, в последние годы у местной школы 
наблюдалась проблема доводки талантов до основы. Многие юниоры покинули 
Челябинск, в итоге они раскрылись в других клубах. Кто-то еще до выпуска из 
школы уехал в другой регион.  
Интервью  
Кажется, теперь у "Трактора" появляется по-настоящему яркий воспитанник, 
который скоро ворвется в основной состав. Александр Рыков родился в 
Магнитогорске и свои первые шаги делал в главном конкуренте "Трактора", но в 
восемь лет перешел в челябинскую школу. Прямо сейчас Рыков разрывает 
Всероссийскую хоккейную лигу. Она всегда считалась местом закрытого и 
плотного хоккея, где очки сложно было набирать даже опытным игрокам. Но у 
Александра 22 (6+16) балла в 22 матчах. Если "Трактор" не привлечет форварда 
на более важную роль, то у Рыкова есть шанс побить рекорд лиги для 18-летних 
игроков. Правда, вряд ли прямо сейчас это является основной целью 
Александра.  
Когда мне было три года, папа отдал меня в хоккей. Поначалу мне не очень 
хотелось заниматься, не всегда с удовольствием ходил на тренировки. Но 
постепенно начало получаться и мне понравилось. Понял, что хоккей - это мое. 
Я до сих пор тренируюсь с папой. Он иногда подсказывает мне и моему 
младшему брату.  
После двух сезонов в Челябинске Рыков на несколько лет вернулся в 
Магнитогорск. При этом родители игрока, которые уже переехали в областной 
центр, обратный путь не проделали. "Были звонки каждый вечер, разговаривали 
минимум по часу, был отчет за день. Они ездили ко мне каждые выходные: от 
Челябинска до Магнитогорска всего три часа на машине", - вспоминал форвард 
свое детство. 

https://www.championat.com/hockey/article-5366510-intervyu-s-maksimom-chudinovym-perehod-v-admiral-strashnaya-travma-v-avangarde-goly-iz-svoej-zony.html
https://www.championat.com/hockey/article-5366510-intervyu-s-maksimom-chudinovym-perehod-v-admiral-strashnaya-travma-v-avangarde-goly-iz-svoej-zony.html
https://www.championat.com/hockey/article-5366510-intervyu-s-maksimom-chudinovym-perehod-v-admiral-strashnaya-travma-v-avangarde-goly-iz-svoej-zony.html
https://www.sports.ru/hockey/1115722188-maksim-chudinov-admiralu-nuzhno-vystupit-kak-minimum-ne-xuzhe-chem-v-p.html


 

 

Креативный нападающий в своем выпускном сезоне в детском хоккее набирал 
почти три очка за игру: в 16 лет у Рыкова было 60 баллов в 22 матчах. В МХЛ 
масочника подпускали к основе аккуратно, давая ограниченное игровое время, 
адаптация была нелегкой. Первое очко на молодежном уровне Александр 
набрал только в восьмом матче. Возможно, это стало важным психологическим 
моментом, потому что вскоре Рыков оформил шесть шайб за семь игр, в том 
числе отметившись серией из четырех встреч с голами подряд. Тогда форвард 
начал получать сравнения с теми же Кузнецовым или Валерием Ничушкиным. 
Рыков в 16 лет набрал в два раза больше очков, чем габаритный силовик. 
Вполне возможно, останься Рыков на уровне МХЛ, в 17 лет он побил бы еще 
какой-нибудь рекорд. Но в системе "Трактора" решили, что молодой форвард уже 
готов к следующему шагу. Как это часто бывает, Александр делил игровое время 
между тремя лигами, но в МХЛ успел сыграть лишь три матча. В основе же Рыков 
чаще всего не выходил на лед, оставаясь 13-м форвардом. Основную игровую 
практику нападающий получил в "Челмете", где забил свой первый гол на 
взрослом уровне уже в четвертом матче против петербургского "Динамо". 
Первая смена в КХЛ у Рыкова длилась лишь 48 секунд. Зато это был матч против 
"Ак Барса", а Александр вышел на лед в тот момент, когда казанская команда 
выпустила на лед Александра Радулова.  
Бывало, что сыграл в ВХЛ, на следующий день отправили в КХЛ, а через день 
снова матч в ВХЛ. Так повторялось по несколько раз, это тяжело. Долго ждал 
первую смену. Потом выпустили, я был очень доволен, еще и вышел с лидерами 
в первой пятерке, Бурдасов уступил мне место.  
Сильные стороны Рыкова - хорошее катание, видение площадки, великолепный 
кистевой бросок. У него высокий хоккейный IQ, он читает игру, понимает ее. 
Потенциал - безграничен, все зависит только от самого Александра. Если 
продолжит прогрессировать так же, как в течение последних двух лет, у него 
будет большое будущее. Из слабых сторон - это молодой игрок, должна быть у 
него стабильность из матча к матчу, не вспышками. Нет предела совершенству, 
можно развивать и бросок, и катание, подтянуть игру в обороне.  
 Максим Смельницкий, главный тренер "Челмета" 
Мало у кого есть сомнения: если бы сборная России поехала на МЧМ, то Рыков 
попал бы в состав. И вряд ли он поехал бы 13-м форвардом, несмотря на то, что 
наши тренеры традиционно предпочитают ребят постарше. Проекция 
"Чемпионата" отправляет его в третье звено несуществующей пока молодежки, 
авторы американского The Athletic - в четвертое. "Мы же вообще никуда не 
попали. У нас никаких международных турниров не было. Сначала ковид, а 
теперь вот такое положение. Обидно", - сокрушался форвард в разговоре с 
"Чемпионатом".  
Впрочем, за океаном и так следят за хоккеистом, права на которого в НХЛ 
принадлежат "Каролине", в последнее время очень активно драфтующей 
игроков из России.  
Рыков хорошо играет без шайбы не только тогда, когда защищается, но и в 
нападении. Он обладает природной способностью находить слабые места в 
обороне и открываться под передачи. Он делает это как в центре площадки, так 
и около ворот. Его бросок в порядке, но над ним еще придется поработать, если 
он будет выступать в роли завершителя, а не созидателя или связующего.  
Рыков - умелый нападающий, чья зрелая, целеустремленная игра строится 
вокруг передач и создания пространства. Он не играет ярко, но его хладнокровие 
и ум на льду открывают возможности для него самого и партнеров по звену. 
Навыки владения шайбой также впечатляют.  



 

 

В сезоне 2023/2024 Рыкова начал привлекать Анвар Гатиятулин. Бывший тренер 
"Трактора" редко доверял молодым, но увеличил игровое время лимитчика, 
когда звездная атака челябинцев перестала работать. В первом же матче в 
сезоне Рыков забил в контратаке "2 в 1". Спасибо можно сказать и Владимиру 
Ткачеву, который классно добавил ногами. 
Смена Гатиятулина на Алексея Заварухина развязала руки многим форвардам, 
но игровое время Рыкова снова откатилось к стандартному для лимитчика.  
В КХЛ иногда выхожу на одну-две минуты. Что я могу показать за это время? Тем 
более что я игрок такого стиля... Не игрок я четвертого звена. Больше 
настраиваю себя, чтобы не получить травму", - довольно откровенно высказался 
форвард в недавнем интервью. "У нас все по-честному. Прежде всего он должен 
доказать все своей игрой", - ответил на это главный тренер. Пока Рыков 
доказывает в "Челмете" и идет по графику "очко за игру" в 18 лет. Может, время 
все-таки настало?  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1049169/ 

К заголовкам сообщений 

"Научись играть без шайбы, чтобы потом играть с шайбой". У армейца нет 
кумиров в хоккее (Советский спорт ,Москва, 21 декабря 2023) 
Прохор Полтапов рассказал о сборной, о проблемах в клубе и об Овечкине.  
Один из самых одаренных российских игроков армеец Прохор Полтапов приехал 
на Кубок Первого канала в свой родной Санкт-Петербург в статусе восходящей 
звезды. Для молодого хоккеиста было делом принципа проявить себя на, по сути, 
домашнем турнире, но в силу разных обстоятельств, хоккеист ЦСКА сыграл не 
все матчи. Однако, без всякого смущения ответил на вопросы корреспондента 
"Советского спорта".  
 - Ваши ощущения от Кубка Первого канала. Что удивило на турнире или 
наоборот, не понравилось?  
 - Только хорошие эмоции. Очень понравилась посещаемость.  
 - Санкт-Петербург - ваш родной город. Как вы думаете, практику проведения 
Кубка Первого канала в регионах нужно и дальше продолжать?  
 - Лучше играть в регионах, чтобы там развивался хоккей.  
 - Сколько по вашему мнению должно быть турниров у сборной в календарном 
году?  
 - Думаю, что в районе двух. Как сейчас - это оптимально. Сейчас и так 
регулярный чемпионат очень длинный. У кого-то выходит под 100 игр.  
 - Как вы относитесь к тому, что несколько человек по разным причинам 
отказались от приезда в сборную?  
 - А я не знаю, отказались они или нет. Может у них микротравмы были, мы же 
этого никогда не узнаем.  
 - ЦСКА был безоговорочным фаворитом КХЛ несколько последних сезонов, что 
происходит в нынешнем сезоне - команды подравнялись или так влияет на 
лидеров потолок зарплат?  
 - И соперники стали сильнее, да и у нас самих не получается игра в начале 
сезона, отсюда такие результаты.  
- А каковы причины?  
 - Ежегодно такое происходит. Заново притираемся друг к другу  
 - Вы же достаточно сыгранная команда. Костяк складывался несколько 
последних лет.  
 - Это как на велосипеде. Вроде кататься на нем невозможно разучиться, но 
навыки нужно вспоминать.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1049169/


 

 

 - Сериал "Слово пацана" удалось посмотреть?  
 - Да. Жду выхода восьмой серии.  
 - Ту, которую изначально сняли и слили в сеть не хочется глянуть?  
 - Нет-нет, я честный игрок.  
 - Как вы вообще досуг проводите?  
 - Сейчас много играть. Единственный отдых - это почаще видеть семью.  
 - За НХЛ удается следить?  
 - Иногда смотрю видеообзоры по утрам.  
 - Что скажите по поводу того, что Александр Овечкин не забивает уже 13 матчей 
подряд?  
 - У него тоже, думаю, идет притирка к требованиям нового тренера. Тем более, 
все уже, вероятно, выучили его точку на льду, откуда он всегда раньше забивал. 
Скоро все пойдет у него.  
 - Верите, что Александру под силу догнать Уэйна Гретцки?  
 - Да, абсолютно верю.  
 - А кто ваш кумир в мировом хоккее?  
 - Таких нет. Надо за собой следить.  
 - Сергей Викторович Федоров на примерах своих игр за сборную или за клубы 
рассказывает истории из своей блистательной карьеры? Может какие-то нарезки 
показывает?  
 - Нет, он больше рассуждает с позиции тренера. Как и где нужно играть.  
- Какой совет от Федорова запомнили на всю жизнь?  
 - "Научись играть без шайбы, чтобы потом играть с шайбой".  
 - Кто из игроков КХЛ наиболее удивил вас в нынешнем сезоне?  
 - Никто меня не удивляет. Все также хорошо играют.  
 - Против какого защитника в России вам тяжелее всего играть?  
 - Наверное, Лямкин. Клюшка у него длинная и коротенько достает. (Никита 
Лямкин - защитник казанского "Ак Барса" - П рим. "Совспорта" ).  
 - Где и с кем вы проведете новогодние праздники?  
 - С мамой, сестрой. Наверное, дома, в семейной обстановке, праздник-то 
семейный.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nauchis-igrat-bez-shayby-chtoby-potom-igrat-
s-shayboy-u-armeytsa-net-kumirov-v-khokkee 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин выразил сомнение, что "Витязь" попадет в плей-офф в 
нынешнем сезоне КХЛ (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Российский тренер Федор Канарейкин оценил шансы "Витязя" на попадание в 
плей-офф Кубка Гагарина. В нынешнем сезоне подмосковный клуб занимает 
последнее, 11-е место в таблице Западной конференции, отставая от зоны плей-
офф на девять очков. 
"Шансы у "Витязя" на попадание в плей-офф призрачные. Борьбу за восьмую 
строчку, мне кажется, они проиграли. Сложно будет туда попасть, проигрывая 
прямому конкуренту. Третий раз за сезон они уступили минскому "Динамо". 
У команды был плохой старт, сменился тренер, был удачный отрезок из побед. 
В первый сезон с ходу толкнуть команду в плей-офф Кубка Гагарина возможно, 
но трудно. Посмотрим, конечно, что будет дальше, но шансы призрачные". 

https://www.championat.com/hockey/news-5366958-kanarejkin-vyrazil-somneniya-
chto-vityaz-popadyot-v-plej-off-v-nyneshnem-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nauchis-igrat-bez-shayby-chtoby-potom-igrat-s-shayboy-u-armeytsa-net-kumirov-v-khokkee
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• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 декабря 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Бизнес, просто бизнес". Хенкель - о своем обмене из "Ак Барса" в 
"Барыс" (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Защитник "Барыса" Кристиан Хенкель рассказал о своем обмене из "Ак Барса", 
который произошел 24 ноября 2023 года. 
"После очередной игры ко мне подошли и сказали, что было принято решение о 
моем обмене. Бизнес, просто бизнес. В "Ак Барсе" я получил неоценимый опыт, 
моя семья прекрасно провела время в Казани, у меня там родился сын. Мне 
кажется, в конце карьеры я скажу, что это были лучшие годы в моей хоккейной 
жизни. Да, каких-то целей достигнуть не получилось - Кубок Гагарина не 
выиграл". 

https://www.championat.com/hockey/news-5367148-biznes-prosto-biznes-henkel-o-
svoyom-obmene-iz-ak-barsa-v-barys.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ковальчук не будет обузой "Спартака". Молодежи есть чему у него 
поучиться" - Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион Андрей Коваленко сказал "Матч ТВ", что вернувшийся 
после двухлетней паузы в карьере Илья Ковальчук не станет обузой для 
"Спартака", а молодым игрокам есть чему у него поучиться. 
В начале декабря 40-летний Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" до 
конца сезона. В четверг он провел первую тренировку с командой. Хоккеист 
занимался в группе игроков в белых свитерах. Центрфорвардом его звена был 
Андрей Локтионов, на фланге - Максим Цыплаков. 
По информации "Матч ТВ", невысока вероятность того, что Ковальчук проведет 
первый матч после возвращения в "Спартак" уже завтра - в домашней игре с 
минским "Динамо". Больше шансов, что первый матч Илья проведет в 
воскресенье, когда спартаковцы в "Лужниках" сыграют с "Куньлунем". 
 - Как вам возвращение Ильи Ковальчука в 40-летнем возрасте?  
 - Отличное возвращение! Я считаю, что Илья - первоклассный мастер. 
Молодежи есть чему у него поучиться. Он будет обузой для "Спартака". 
Ковальчука можно рассматривать только как усиление. А то, что ему 40 лет, - это 
не помеха. Бобби Орр играл до 50-ти, Ягр до сих пор играет. Возраст - не 
показатель. Если ты себя чувствуешь готовым к борьбе, к профессиональному 
хоккею, почему бы нет? - сказал Коваленко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997247_Kovalchuk_ne_budet_obuzoj_S
partaka_Molodezhi_jest_chemu_u_nego_pouchitsa__Kovalenko 

К заголовкам сообщений 

"Ковальчук находится в очень приличной физической форме. Его 
движение в 40 лет удивляет" - Виталий Прохоров (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 21 декабря 2023) 
Хоккеист Илья Ковальчук, подписавший контракт со " Спартаком ", находится в 
очень приличной физической форме, заявил "Матч ТВ" олимпийский чемпион 
Виталий Прохоров. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-ocenil-shansy-vityazya-na-popadanie-v-pley-off-khl-2160081/
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В начале декабря 40-летний Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" до 
конца сезона. Его дебют в составе московской команды ожидается в матчах, 
которые пройдут 22 и 24 декабря. 
 - Как отнеслись к возвращению Ильи в 40 лет?  
 - Я видел, что он находится в очень приличной физической форме. Его движение 
в 40 лет удивляет. Это основное в таком возрасте. С руками, броском и опытом 
у Ильи все в порядке. Самое главное, что он опытный, уважаемый хоккеист, 
большая звезда. В раздевалке Ковальчук будет помогать тренерам, когда что-то 
будет идти не так, - сказал Прохоров "Матч ТВ". 
Прохоров выступает в матчах ветеранов за команду "Легенды хоккея". 
 - Я тренируюсь не так много. Последние два месяца вовсе пропустил, делал 
операцию на спине. Но сейчас все нормально, проблема ушла, поэтому ноги 
заработали. Я готовлюсь к плей-офф вслед за Ковальчуком. Мне всего лишь 57 
лет будет, - добавил он.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997189_Kovalchuk_nahoditsa_v_ochen_
prilichnoj_fizicheskoj_forme_Jego_dvizhenije_v_40_let_udivlajet__Vitalij_Prohorov 

К заголовкам сообщений 

"Возможно, в этом сезоне мы его не увидим". Леонтьев - о 
восстановлении Якупова (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев после победы над "Барысом" 
(3:2) рассказал о состоянии травмированного Наиля Якупова. 
"Добились нужного результата, хотя концовка была тревожной. Будем разбирать, 
почему так много удалений. Может, где-то от эмоций, где-то неаккуратно 
сыграли. С большинством работаем, но на играх почему-то не получается. 
Восстановление Наиля Якупова? Ему сделали операцию, сроки восстановления 
неизвестны. Возможно, в этом сезоне мы его не увидим", - приводит слова 
Леонтьева официальный сайт Континентальной хоккейной лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-5367674-vozmozhno-v-etom-sezone-my-
ego-ne-uvidim-leontev-o-vosstanovlenii-yakupova.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы никогда не играем по счету". Ларионов - о победе "Торпедо" над 
"Северсталью" (Чемпионат.com, Москва, 21 декабря 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после гостевой победы 
над "Северсталью" (3:1) в Череповце. 
"Спасибо соперникам за игру, ребята пытались вытащить матч, но отдадим 
должное нашей команде, нашим ребятам, которые проделали хорошую работу и 
довели матч до победы. 
Мало бросали в третьем периоде? Мы никогда не играем по счету. Я сказал 
после второго периода, что мы контролируем шайбу и принимаем правильные 
решения. Здесь очень важно не поддаться на такую легкую уловку: "а, счет 3:1, 
давайте мы сейчас заработаем индивидуальные очки". Здесь было важно 
сыграть правильно, по игре", - приводит слова Ларионова официальный сайт 
Континентальной хоккейной лиги. 
В следующем матче регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024 "Северсталь" сыграет дома с "Адмиралом" 24 
декабря. "Торпедо" на своем льду примет СКА из Санкт-Петербурга 23 декабря. 
Подопечные Игоря Ларионова набрали 53 очка и занимают пятое место в 
турнирной таблице Западной конференции.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5367646-my-nikogda-ne-igraem-po-
schyotu-larionov-o-pobede-torpedo-nad-severstalyu.html 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов: ЦСКА с напрягом будет играть до плей-офф, а там все 
обнулится (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов заявил, что ЦСКА будет 
сложно в предстоящем матче с петербургскими армейцами. Специалист 
отметил, что московские армейцы будут испытывать проблемы с игрой до старта 
плей-офф, где вновь покажут свой чемпионский характер. 
"Проблема ЦСКА в том, что они под тяжелой психологической нагрузкой после 
двух чемпионств, а состав все тот же. Заставить себя пойти в третий поход очень 
сложно. Думаю, они ждут, когда эта нагрузка спадет. А она спадет только через 
муторные, невзрачные игры, но с победами. Я бы, например, не хотел под ЦСКА 
в Кубке Гагарина попадать. 
Они с таким напрягом будут играть до плей-офф, а там все обнулится. Там уже 
будут выигрывать характеры. Сегодня для СКА определяющая игра. Команда на 
ходу, хорошо бежит, просто звенящая команда. Им недалеко до первого места 
на Западе. При такой игре, при таком настрое им все по силам. Московским 
армейцам будет тяжело в Петербурге". 

https://www.championat.com/hockey/news-5367062-bahmutov-cska-s-napryagom-
budet-igrat-do-plej-off-a-tam-vsyo-obnulitsya.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук провел тренировку с основным составом "Спартака" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Ковальчук провел тренировку с основным составом "Спартака"  
Олимпийский чемпион Илья Ковальчук провел тренировку с основным составом 
"Спартака", фотографии с занятия опубликовала пресс-служба московского 
клуба. 
В декабре 40-летний форвард подписал контракт с московским "Спартаком" до 
конца сезона-2023/24. 
Ближайший матч "красно-белые" проведут 22 декабря, когда на своем льду 
примут минское "Динамо". "Спартак" с 58 очками занимает первое место в 
сводной турнирной таблице КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997230_Kovalchuk_provel_trenirovku_s_
osnovnym_sostavom_Spartaka 

К заголовкам сообщений 

Агент Бабаев: Бурдасов сейчас полностью сконцентрирован на игре 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы форварда "Трактора" Антона 
Бурдасова, отметил, что на данный момент хоккеист полностью 
сконцентрирован на игре. 
В нынешнем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ Бурдасов сыграл в 35 матчах за 
челябинцев в "регулярке", в которых набрал 17 (11+6) очков. 
- Как вы относитесь к критике Антона Бурдасова в Челябинске? Насколько она 
справедлива? 
- Не критикуют тех, кто никому не интересен. Значит, от Антона ждут большего, 
и я тоже жду. И он сам ждет. Было много вещей, которые отвлекали. Но сейчас 
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Антон полностью постарается концентрироваться на игре, и, думаю, все будет 
нормально.  
- Отвлекало рождение ребенка и бытовые вопросы? 
- Нет, были разные моменты. Ничего существенного. Думаю, он поправит свой 
настрой. Много отвлекался на то, что на него все давили, что он должен давать 
результат, много забивать. Это тоже довлело. Все будет нормально. Я уверен, 
что Антон выйдет на свой привычный уровень, - сказал Бабаев. 

https://allhockey.ru/news/show/500924-
Agent_Babaev_Burdasov_sejchas_polnost_ju_skoncentrirovan_na_igre 

К заголовкам сообщений 

17-летний дебютант "Авангарда": мандража не было, сыграл неплохо. Для 
первого раза точно (Чемпионат.com, Москва, 21 декабря 2023) 
Защитник "Авангарда" Тимур Кол рассказал о своем дебютном матче в КХЛ, 
который пришелся на игру с "Сочи" (8:3). 
"Мне сказали перед матчем, что я буду играть, так что ждал и готовился. 
Ощущения? Положительные, очень приятно, спасибо тренерам за доверие и 
команде за поддержку. Мандража никакого не было, я четко знал, что от меня 
требуется, и выполнял задание тренеров. 
Думаю, было несколько недочетов при начале атаки, а в остальном, я считаю, 
сыграл неплохо. Для первого раза уж точно. Не было бросков? Да, в этом нужно 
прибавлять, но как и во всех других аспектах игры, что в обороне, что в атаке", - 
сказал Кол в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 
В следующем матче "Авангард" в Омске примет магнитогорский "Металлург" 24 
декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-5367506-17-letnij-debyutant-avangarda-
mandrazha-ne-bylo-sygral-neploho-dlya-pervogo-raza-tochno.html 

К заголовкам сообщений 

"Хотели выиграть хотя бы период". Главный тренер "Сочи" - о разгроме 
команды в Омске (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Главный тренер ХК "Сочи" Дмитрий Кокорев рассказал о разгромном поражении 
от "Авангарда" (3:8) в Омске. 
"Думаю, что счет на табло. В принципе, по настрою, по игре сегодня не 
получалось ничего, к сожалению. В конце что-то старались, но в любом случае и 
удаления, и пропущенные голы...Все в кучу, плохо играли сегодня. Выходя на 
третий период, хотели зацепиться за счет. Забили три гола, и если бы не 
пропустили новые в свои ворота, то могли бы приблизиться к "Авангарду". Но 
плохо сыграли в меньшинстве, уже было не догнать. Хотя боролись до конца, 
хотели выиграть хотя бы период", - передает слова Кокорева корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5367446-hoteli-vyigrat-hotya-by-period-
glavnyj-trener-sochi-o-razgrome-komandy-v-omske.html 

К заголовкам сообщений 

Яркий разгром от "Авангарда": 8 шайб в ворота "Сочи" и 5 очков у 
главного снайпера КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 декабря 2023) 
Такую результативность еще не показывали.  
"Авангард" находится в прекрасной форме: перед игрой с "Сочи" команда выдала 
16 побед за 20 матчей. Встреча с аутсайдером Запада продолжила этот тренд. 
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"Авангард" разнес соперника (8:3) и провел самый результативный матч в 
регулярке-2023/24 - до этого ни разу не забрасывали больше 6 шайб.  
"Авангард" прорвало только во втором периоде - там забили четыре гола и ушли 
в отрыв 
Игра долгое время шла по довольно обычному сценарию. Игумнов забросил 
шайбу уже на второй минуте после контратаки, но первый период завершился 
лишь со счетом 1:0. 
Дальше "Авангард" полетел: во втором отрезке всего за 13:49 забили 
четырежды. В одном из моментов целиком отметилась первая тройка Ткачев-
Спунер-Буше. 
Посмотрите на этот разрыв обороны "Сочи": 
Отличился и 19-летний Александр Филатьев - у него это вторая шайба в КХЛ. 
Гол получился классным: находясь на одном колене, Филатьев в касание 
замкнул передачу. Кажется, что Александр не умеет (или не хочет) забивать 
скучно. Про его дебютную шайбу в КХЛ мы уже писали ранее.  
Снова забросил защитник Сергей Бойков, демонстрирующий удивительную 
результативность. В текущей регулярке в "Авангарде" он уже забил три гола - 
ровно столько же было в "Динамо" суммарно аж за четыре предыдущих сезона.  
Возможно, напрашивалась замена вратаря "Сочи" Михаила Бердина. Бросок 
Бойкова явно можно было забирать, да и счет после двух периодов стал совсем 
крупным. Но вратарь доиграл матч до конца, а в третьем отрезке пропустил еще 
трижды. В заключительном периоде солировало именно ударное звено 
"Авангарда", которое и забило там все голы. 
"Авангард" ворвался в список лидеров по количеству шайб в одной игре - больше 
за регулярку-2023/24 забрасывали только ЦСКА и "Северсталь". Кстати, вторые 
поиздевались как раз над "Сочи". От "Северстали" пропускали Максим Третьяк и 
Никита Богданов. 
У "Сочи" все сложно: в прошлом матче допустили рекордные 66 бросков по 
воротам и получили 7 шайб от СКА. Команда имеет 2 победы за 20 матчей и 
всего очко отрыва от последнего места в лиге. Кажется, что это падение уже 
неконтролируемо. 
Лидеры "Авангарда" снова затащили и набрали много очков - даже по своим 
стандартам 
В таком результативном матче уже привычно проявили себя главные звезды 
"Авангарда". Отмечаем все их новые статистические достижения:  
● Рид Буше выбил 5 (2+3) очков - впервые в сезоне. Он первым достиг отметки 
в 30 шайб в текущей регулярке и вышел на третье место в общем списке 
бомбардиров КХЛ (52 очка, 30+22).  
● У Владимира Ткачева две голевых передачи. Он все еще идет лучшим 
бомбардиром лиги (57 очков, 15+42) и отрывается от Николая Голдобина (54). 
Осталось всего два очка до личного рекорда результативности в сезоне. 
● Райан Спунер не сильно отстает от партнеров по звену - в бомбардирском 
рейтинге он шестой (44 очка, 15+29). В игре с "Сочи" Спунер отличился дублем. 
У центрального нападающего пока получается выстреливать сериями: до этого 
матча был не самый удачный отрезок (1+4 и полезность -1 в 10 матчах). 
● Защитник Дамир Шарипзянов впервые в карьере закончил матч с 4 (0+4) 
очками. Вообще у защитника выдается необычно результативный сезон. Он уже 
установил личный рекорд, набрав 29 очков (7+22).  
В первой части регулярки "Авангард" набрал мощнейший ход. Все это уже 
привело к промежуточному лидерству на Востоке: 57 очков за 40 матчей. 
Сохранить бы такую форму на плей-офф. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3211146.html 
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К заголовкам сообщений 

"Авангард" сейчас - лучшая команда КХЛ. Но делать выводы пока что 
рано (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Коллектив Михаила Кравеца по праву возглавил турнирную таблицу Востока. Но 
его силу подтвердит лишь время. 
"Авангард" забросил восемь шайб в ворота ХК "Сочи", Буше набрал пять очков 
Статистика "Авангарда" в этом сезоне КХЛ 
"Авангард" в четверг одержал очередную уверенную победу. На сей раз под руку 
"ястребам" попались ребята из хоккейного клуба "Сочи". Бедняги с 
черноморского побережья были разгромлены со счетом 8:3. Этот успех стал для 
омичей 15-м в последних 17-ти сыгранных матчах. Согласитесь, весьма 
значимый успех? 
Омская команда прямо здесь и сейчас демонстрирует лучший ход во всей лиге. 
В четверг она по праву возглавила турнирную таблицу Восточной конференции. 
"Хорошая игра против непростого соперника. Считаю, что сегодня ребята 
полностью выполнили задание, все четыре звена хорошую игру показали, 
вратарь удачно начал с первых смен и выручал, когда нужно. По тактике, по 
движению, по комбинациям, по голам - все отлично. Рад, что смогли 
реабилитироваться после игры с "Ак Барсом", забили достаточно много голов", - 
судя по словам Михаила Кравеца, сказанным после игры, для команды сегодня 
было важнее не просто одержать очередную победу, но и "отмазаться" перед 
домашними болельщиками за досадное поражение в последнем матче от 
"Авангарда" со счетом 0:4. 
Дела у омичей сейчас идут очень хорошо. Команда, находясь на приличном ходу, 
не выступает в едином и монолитном составе. Во-первых, отметим, что в этом 
сезоне на относительно регулярной основе в первой команде прописались 
Александр Филатьев, забросивший в матче с ХК "Сочи" свою вторую шайбу в 
чемпионате, Никита Холодилин и Илья Рейнгардт. Во-вторых, тренерский штаб 
не боится по ходу сезона подключать к игре новых молодых ребят. Например, в 
матче с ХК "Сочи" дебютировал юный защитник Тимур Кол. 
В полном порядке находятся и лидеры команды. В матче с сочинцами прервал 
свою безголевую серию Райан Спунер. До четверга канадец не забивал на 
протяжении девяти матчей, а в поединке с сочинцами он разразился дублем. Рид 
Буше забросил свою тридцатую шайбу в сезоне, а Владимир Ткачев продолжает 
являться лучшим бомбардиром всей лиги. На данном отрезке сезона "Авангард" 
выглядит командой без слабых мест. 
Впрочем, длинный регулярный чемпионат тем и прекрасен, что даже по 
прошествии сорока с лишним матчей в нем все еще может поменяться. 
"Авангард" в его нынешнем виде, безусловно, выглядит самым явным 
фаворитом на победу в Восточной конференции. Впрочем, текущая 
замечательная форма команды Михаила Кравеца еще ни о чем не говорит. 
Впереди у нее еще двадцать восемь матчей регулярного чемпионата, по ходу 
которых она запросто может попасть в яму. Поэтому далеко идущих выводов 
делать сейчас не стоит. Короновать "Авангард" точно рано. Для того, чтобы мы 
по праву могли это делать, команда Михаила Кравеца должна показать такую же 
игру в плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/500994-
Avangard_sejchas_luchshaya_komanda_KHL_No_delat_vyvody_poka_chto_rano 
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Тренер СКА Ротенберг: "30 декабря постараемся написать письмо Деду 
Морозу. Надеюсь, сюрпризы будут" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 
декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что на заключительной 
домашней игре в году болельщиков ждут сюрпризы, а также заявил, что клуб 
делает все возможное для комфорта журналистов. 
В четверг СКА обыграл ЦСКА. Встреча в Санкт-Петербурге завершилась со 
счетом 6:2 в пользу хозяев. После предыдущего матча петербуржские 
журналисты попросили организовать еду в пресс-центре. 
 - За свои слова надо отвечать. Это главное в нашем деле. Мы рады, что можем 
друг другу пойти навстречу, - чтобы и болельщикам, и журналистам было 
комфортно. 30 декабря на последнем домашнем матче в году постараемся 
написать письмо Деду Морозу. Надеюсь, сюрпризы будут. Но главный праздник 
- это наша победа, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997425_Trener_SKA_Rotenberg_30_de
kabra_postarajemsa_napisat_pismo_Dedu_Morozu_Nadejus_surprizy_budut 
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Роман Ротенберг: "Ленинградская тики-така - наш козырь" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после матча регулярного чемпионата КХЛ 
против ЦСКА заявил, что побеждать можно только потом и кровью, а также 
назвал "ленинградскую тики-таку" козырем санкт-петербургской команды. 
В четверг СКА обыграл ЦСКА. Встреча в Санкт-Петербурге завершилась со 
счетом 6:2 в пользу хозяев. 
 - Нам было непросто, понимали всю важность игры. Наши ребята сыграли с 
огоньком, с душой, выполнили игровое задание. Продолжаем работать и 
готовимся к следующему дню. 
Только потом и кровью можно выигрывать. Ребята - молодцы. Продолжаем 
работать, чтобы показывать лучший ленинградский хоккей. Ленинградская тики-
така - наш козырь, который мы должны использовать. 
Мы обращаем внимание на реализацию. Всегда создавали много моментов, но 
нужно их реализовывать, каждый игрок должен брать на себя ответственность, - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997420_Roman_Rotenberg_Leningradsk
aja_tikitaka__nash_kozyr 
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СКА смял ЦСКА в армейском дерби (Спорт-экспресс, Москва, 22 декабря 
2023) 
Кризис москвичей явно затянулся СКА  
От армейского дерби осталось стойкое послевкусие, что ЦСКА по-прежнему не 
вышел из спячки. Действующий обладатель Кубка Гагарина провалил матч с 
принципиальным соперником. Чемпионат возобновился для москвичей двумя 
болезненными поражениями - от "Динамо" и СКА. Игра команды Сергея 
Федорова веяла безнадегой, а задумчивый главный тренер, кажется, не 
понимал, что сделать, чтобы хоккеисты преобразились и включились на полную. 
Мучения ЦСКА можно объяснить эффектом сытого кота. Заставить доставать из 
себя максимум после двух подряд титулов непросто. Наступает перенасыщение. 
Армейцы практически не меняли состав, продолжая верить в сложившийся 
костяк. К концу декабря очевидно, что кризис затянулся и требуется встряска. 
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Красно-синие держатся на шестом месте "Запада", ужасно проведя две встречи 
с прямыми конкурентами за высокие позиции в конференции. 
Сравнение общей статистики способно отбить мысль о безнадежном поражении 
гостей. Но за примерным равенством по броскам, блок-шотам и силовым 
приемам прячется серьезный перевес СКА. Хозяева творили в чужой зоне почти 
все, что хотели. Обороной москвичей правил хаос. Голкиперу ЦСКА Ивану 
Федотову оставалось только посочувствовать. Хотя первый гол в исполнении 
Артема Сергеева уместно назвать вратарским: 
 защитник СКА бросал с близкой дистанции, Федотов зацепил шайбу, но не смог 
отразить ее. 
При полном беспорядке в обороне ЦСКА и в атаке не создал чего-то 
впечатляющего - да, забросил дважды, но ведь Федотову пришлось еще пять раз 
доставать шайбу из сетки. Например, прервал безголевую серию, которая 
длилась с 9 октября, Максим Федотов. Перешедший летом из "Торпедо" 
защитник забросил свою вторую шайбу в сезоне. Сомневаюсь, что в игровом 
плане парень очень доволен сменой клуба - от русского Кэйла Макара в Санкт-
Петербурге явно ждали большего, чем 6 (2-4) очков за 36 матчей. 
Большая часть хоккеистов СКА участвовала в Кубке Первого канала. Кому 
поездка в сборные явно пошла на пользу, так это Марату Хайруллину и Арсению 
Грицюку: нападающие забивают в двух встречах подряд. Причем в четверг 
Татарский Дьявол СКА добавил еще и четыре передачи, в итоге Хайруллин 
приложил руку к пяти из шести голов своей команды. 
Раздосадованный Федотов едва не сломал клюшку о ворота после пятой шайбы. 
Эмоции голкипера можно понять - нелегко держать команду в игре, когда 
некоторые партнеры проявляют необъяснимое безволие. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-cska-video-golov-i-obzor-
matcha-kak-sygral-vratar-ivan-fedotov-2160286/ 
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Вся боль ЦСКА - в психозе Федотова: кажется, он просто устал от 
бесконечных голов СКА (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 декабря 2023) 
Тяжелое дерби.  
СКА крупно выиграл у ЦСКА (6:2) в Санкт-Петербурге. Команда Ротенберга 
забрала все три армейских дерби в регулярке-2023/24, хотя предыдущие матчи 
получались близкими по разнице голов: 3:2 и 2:1. На 43-й минуте нового матча 
Арсений Грицюк промежуточно сделал счет 5:1 в пользу СКА. После пятой 
пропущенной шайбы вратарь ЦСКА Иван Федотов не сдержался. 
Таким эмоциональным Федотова давно никто не видел: 
Федотов выдал худший матч в сезоне по количеству голов, но проблема ЦСКА 
не только в его игре 
После двух подряд чемпионств ЦСКА по-прежнему не находит себя. Клуб 
занимает лишь шестое место на Западе, а за две последние игры пропустил 10 
голов. До этого случилось поражение от "Динамо" (1:4), когда соперник четыре 
раза реализовал большинство. Против "Динамо" в основе выходил вратарь 
Александр Шарыченков. Потом клуб вообще выставил его на драфт отказов. 
Эпизод после пятой шайбы в Санкт-Петербурге не завершился на тех действиях 
Федотова: вместо него со скамейки сразу появился запасной голкипер Дмитрий 
Гамзин. Тот уверенно провел на площадке пару минут, а потом туда вернулся 
сам Иван. Решение ЦСКА по обратной замене казалось спорным, но Сергей 
Федоров после игры объяснил его так: "Я не менял Ваню". 
Технический момент: Федотов сам подъехал к скамейке ЦСКА и судьи попросили 
его поменяться. ЦСКА пока остается с парой вратарей Федотов - Гамзин. Первый 
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номер очевиден, хотя Гамзин побеждал во всех матчах с выходами в основе. 
Клуб опровергает инсайды о переговорах с "Салаватом" по Александру 
Самонову, но перед дедлайном все еще может подписать новичка. 
Интересно, что Федотов играл в каждом матче против СКА в регулярке-2023/24. 
Парадокс: в сумме за две предыдущие встречи он пропустил от соперника даже 
меньше шайб (5), но в моментах ошибался чаще. В первой игре этих команд 
пустил в ближний угол и не выручил при двух одинаковых выходах. Во второй - 
не вытащил бросок из центра зоны и снова потерял угол. 
Теперь снова не обошлось без помарок, но без подобных сэйвов Федотова ЦСКА 
проиграл бы СКА еще крупнее: 
В регулярке-2023/24 Федотов провел 23 матча. Результаты: 12 побед, 11 
поражений, 4 сухаря, 48 голов. Иван чаще всего ошибается именно в топ-матчах. 
Он пасовал игроку "Ак Барса" в матче, где ЦСКА проиграл 1:4. Он же - пропускал 
в ближний угол победный гол от "Локомотива" (1:2). Единственным исключением 
остается игра со "Спартаком" (3:0), где Федотов сделал 44 сэйва. 
6 голов в регулярке-2023/24 Федотов пропускал один раз - от "Авангарда" (4:6). 
Теперь повторил худший результат в сезоне. 
Вратарский вопрос важен для понимания сложного положения ЦСКА, но точно 
не выглядит главным. У команды страдает игра в атаке. Лучший бомбардир 
клуба Константин Окулов пока имеет всего 27 очков (6+21). Сравните его 
статистику с лидерами бомбардирской таблицы КХЛ: там доминируют Владимир 
Ткачев ("Авангард", 57) и Николай Голдобин ("Спартак", 54). 
ЦСКА слабо реализует большинство: 22 шайбы на 128 попыток (17,3%). По этому 
показателю команда идет пятой с конца. Похожее положение складывается и при 
игре в меньшинстве: такое же 19-е место, 28 голов при 120 попытках у 
соперников (76,7% надежности). Не помогает и общее состояние лидеров ЦСКА, 
которые пропускали несколько матчей по болезни и травмам. 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров сформулировал основную проблему 
клуба после игры против СКА: "Во втором периоде проиграли пятачок. Пока не 
можем зажечь один сосуд у нас в голове. Поэтому не все получается, играем 
волнами. К сожалению, наша команда в раздумьях. Я бы так назвал нашу игру". 
Его ЦСКА часто проваливается отрезками - от этого и идут поражения. 
Матч вытащили неожиданные герои СКА - вот их достижения на фоне слабой 
игры соперника 
СКА забил 13 голов за два матча. Перед армейским дерби прошла игра с "Сочи" 
(7:2) с рекордным количеством бросков (66). Радость Ротенберга: "Всегда 
создавали много голевых моментов и делали на этом акцент. Всегда надо 
реализовывать свои возможности. Каждый хоккеист должен брать на себя 
ответственность. Нам нужны новые герои, и сегодня мы их увидели в игре". 
Что же это за герои? 
● Марат Хайруллин пропустил кучу матчей СКА из-за травм. Его показатели в 
регулярке-2023/24: 28 игр, 19 очков (9+10). Хайруллин набрал 8 очков за 2 
последние игры. Особенно ярко получилось против ЦСКА - 1+4. Таких матчей у 
Хайруллина не было и в прошлом сезоне, когда он выступал стабильно и долго 
боролся за бомбардирское лидерство (54 очка) во всей КХЛ. 
● Арсений Грицюк постоянно лечится. Для набора формы он ездил на Кубок 
Первого канала, где играл за команду "Звезды и ВХЛ". Там Грицюк стал одним 
из главных бомбардиров, а теперь набирает авторитет и в СКА. Арсений 
забивает за клуб в двух матчах подряд. Единственный раз за регулярку он 
показывал такое в октябре-ноябре против "Ак Барса" (2:3) и "Авангарда" (3:5). 
● Павел Дедунов часто выпадает из состава СКА по причине ротации. Перед 
игрой с ЦСКА он вообще не имел очков за 16 игр в КХЛ. Наступила 17-я - Дедунов 



 

 

наконец-то забросил шайбу. Дебютным голом за клуб отметился и Максим 
Федотов. Недавно тот жаловался, что после перехода из "Торпедо" тяжело идут 
очки. С ЦСКА Федотов выбил 1+2, всего за сезон - 2+5. 
Все они снова могут сыграть против ЦСКА уже 27 декабря. Команды проведут 
четвертое дерби уже в Москве. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3211150.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА нащупал дно. Что происходит с двукратным обладателем Кубка 
Гагарина? (Советский спорт, Москва, 21 декабря 2023) 
Соперники начинают просто издеваться над армейцами.  
ЦСКА бросает то в жар, то в холод с самого начала сезона. Сначала эксперты и 
болельщики не обращали на это ровным счетом никакого внимания, поскольку 
команда Сергея Федорова приучила к тому, что набирает обороты по ходу 
сезона. Однако игры шли, а результаты не улучшались. Армейцы плотно 
застряли во второй половине турнирной таблицы Западной конференции и 
покидать ее не собирались.  
Какие-то ответы должен был дать перерыв на Кубок Первого канала. Сразу после 
него ЦСКА ждали столичное дерби с "Динамо" и армейское со СКА. И обе встречи 
обернулись для подопечных Федорова крахом. Если бело-голубые еще не 
сильно избили соперника (4:1), то дружина Романа Ротенберга позволила себе 
куда больше (6:2).  
За два месяца до начала плей-офф Кубка Гагарина ЦСКА занимает шестое 
место на Западе, опережая идущее восьмым минское "Динамо" всего на шесть 
очков, а по потерянным - на два. Между ними только "Северсталь". Наверное, 
вылететь из восьмерки армейцы себе на позволят, но что их потом ждет в плей-
офф?  
В чем могут крыться причины местами безнадежной игры команды? Во-первых, 
лидерам приелись победы. Что ни говори, а после двух подряд триумфов чувство 
голода притупляется. Спросите у "Тампы-Бэй". Во-вторых, явно лишней была 
история с возвращением Федотова, причем напоказ. Сейчас, наверное, уже всем 
понятно, что играет голкипер ИИХФ назло. Мол, вот мы где видели вашу 
дисквалификацию. Хотя еще на Кубке мэра летом было видно, что Иван не в 
форме от слова совсем. Ему залетало даже то, что не снилось в кошмарных снах 
Андрею Карееву и Дмитрию Николаеву, заставивших Алексея Жамнова 
хвататься за голову и убедиться в том, что "Спартаку" срочно нужен нормальный 
вратарь на подмену Патрику Рыбару.  
Ну и, наконец, стоит отметить, что Федоров себя, видимо, исчерпал как 
наставник. Больше он дать команде ничего не может. Первый успех был на волне 
смены тренера, который мотивировал, повел за собой, привнес свежие идеи. 
Второй - на волне первого. А вот для третьего нужно что-то более весомое. 
Состав у ЦСКА есть, костяк остался. Наверное, просто все было настолько 
спокойно и гладко, что в какой-то момент команда уснула. А Федоров не смог ее 
разбудить. Да и устали они друг от друга.  
При этом банальная отставка вряд ли решит все проблемы. Да, она, скорее 
всего, зреет и будет логичным шагом. Но нужно что-то менять и внутри. Иногда 
нужно резать по живому и насильно вливать свежую кровь. Не литрами, 
разумеется, но хотя бы по капле. А пока все-таки интересно будет посмотреть, 
чем закончится для ЦСКА нынешняя регулярка, и как клуб настроиться на плей-
офф, если, конечно, туда попадет. С Федоровым или без.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3211150.html


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tsska-naschupal-dno-chto-proiskhodit-s-
dvukratnym-obladatelem-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Хайруллин - о пяти очках в матче КХЛ с ЦСКА: "Приятно, но 
есть куда расти" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Форвард СКА Хайруллин - о пяти очках в матче КХЛ с ЦСКА: "Приятно, но есть 
куда расти"  
Нападающий петербургского СКА Марат Хайруллин в эфире "Матч ТВ" заявил, 
что ему было приятно показать результативную игру в победном матче 
регулярного чемпионата КХЛ с московским ЦСКА. 

Встреча, прошедшая в четверг в Санкт‑Петербурге, завершилась со счетом 6:2. 

Хайруллин забросил шайбу и четыре раза ассистировал партнерам. 
 - Впечатления? Хорошая игра, дерби, полные трибуны. Получали удовольствие 
от игры. Самое главное - забили много голов и одержали победу. 
[Во втором периоде] провели хороший отрезок, забили три шайбы. В третьем 
периоде уже играли по своей системе, по заданию. 
Доволен ли собственной результативностью? Приятно, но есть куда расти. 
Думаю, это не предел, можем еще лучше, - сказал Хайруллин в программе "Все 
на Матч!" на канале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997436_Forvard_SKA_Khajrullin__o_pati
_ochkah_v_matche_KKhL_s_CSKA_Prijatno_no_jest_kuda_rasti 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В. Крикунов: СКА играет, как лучшие клубы НХЛ (Чемпионат.com ,Москва, 
21 декабря 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов прокомментировал итог матча 
СКА - ЦСКА (6:2), который завершился на стадионе "Ледовый" в Санкт-
Петербурге. 
"Матч мне очень понравился. Не соглашусь с мнением, что ЦСКА якобы был 
никакой, поэтому СКА легко победил. Москвичи много атаковали, создавали 
моменты. Я уверен, что у красно-синих все наладится, к плей-офф это будет 
другая команда. 
Но как же был хорош СКА! Посмотрите, как они играют, как идут в давление, 
сколько моментов создают. Так играют лучшие клубы НХЛ, я имею в виду и 
систему игры, и сам уровень хоккея. И это у петербуржцев еще не играли все 
сильнейшие. Давно нет Педана, травмированы Бардаков, Алистров", - сказал 
Крикунов "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5367658-v-krikunov-ska-igraet-kak-
luchshie-kluby-nhl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Никишину светит только третье-четвертое звено в 
НХЛ. Бросается в глаза, что парень немножко сдал (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 21 декабря 2023) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tsska-naschupal-dno-chto-proiskhodit-s-dvukratnym-obladatelem-kubka-gagarina
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tsska-naschupal-dno-chto-proiskhodit-s-dvukratnym-obladatelem-kubka-gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997436_Forvard_SKA_Khajrullin__o_pati_ochkah_v_matche_KKhL_s_CSKA_Prijatno_no_jest_kuda_rasti
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997436_Forvard_SKA_Khajrullin__o_pati_ochkah_v_matche_KKhL_s_CSKA_Prijatno_no_jest_kuda_rasti
https://allhockey.ru/news/show/501007-Hajrullin_o_pyati_ochkah_v_matche_s_CSKA_priyatno_no_est_kuda_rasti
https://www.championat.com/hockey/news-5367658-v-krikunov-ska-igraet-kak-luchshie-kluby-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5367658-v-krikunov-ska-igraet-kak-luchshie-kluby-nhl.html
https://allhockey.ru/news/show/501001-Krikunov_o_SKA_tak_igrajut_luchshie_kluby_NHL
https://www.sports.ru/hockey/1115723850-krikunov-o-ska-tak-igrayut-luchshie-kluby-nxl-ya-pro-sistemu-i-uroven-.html


 

 

Во второй части интервью экс-главный тренер сборной Росси поделился своим 
мнением о звездах СКА, причинах падения уровня нашего хоккея и нежелании 
учиться. 
Серебряков - интересный вратарь, но не сильнейший в КХЛ 
- Сейчас много восторгов вокруг Никишина, идут разговоры, что защитников 
такого уровня Россия давно не рождала. Действительно ли его ждет звездное 
будущее в НХЛ?  
- У Никишина хорошие данные, но могу сказать, что в прошлых сезонах он играл 
гораздо увереннее в своей зоне. Допускает некоторые ошибки, которые не 
должны соответствовать его рейтингу. По своим данным, в перспективе, он 
может быть интересен для энхаэловского клуба, той же "Каролины". Но я иногда 
смотрю матчи НХЛ и вижу, как там играют защитники. Исходя из этого, Никишину 
в лучшем случае светит третье-четвертое звено. 
- Не густо.  
- А данные у него хорошие, но Александр слишком самоуверенно себя чувствует 
на площадке и позволяет некоторые вещи, которые защитник с такими 
претензиями обязан не допускать. Он должен солидно выглядеть, стать опорой 
для своего вратаря и партнеров. Но армеец иногда безбашенно летит вперед, по 
крайней мере, в чемпионате видел много голов, которые забивались из-под него 
и в присутствии его. Поэтому бросается в глаза, что парень немножко сдал, 
посчитал, видимо, что всего достиг. А это плохо! 
- СКА долго боролся с "Адмиралом" за Серебрякова. Можно ли сказать, что это 
сейчас действительно лучший вратарь лиги?  
- Серебряков, конечно, интересный вратарь. Но сказать, что он сильнейший в 
КХЛ тоже не могу. Такого уровня голкиперы у нас есть. В некоторых компонентах 
превосходит коллег, в некоторых - уступает. Безоговорочную пальму первенства 
ему бы точно не отдал.  
Много Маресьевых, которые просто ходят по льду 
- На Кубке Первого канала мы большую часть матча проигрывали белорусам, 
которые долго мечтали закрепиться в элитном дивизионе чемпионата мира. 
Полтора периода с нами на равных бился Казахстан, чей базовый клуб - "Барыс" 
- на самом дне Восточной конференции. То есть, подтверждается ваша версия, 
что мы окончательно сваливаемся к середнякам мирового хоккея?  
- Вы сами, похоже, отвечаете на свой вопрос. Все же видно. Давно надо снять 
эти розовые очки и не вспоминать только серию 1972 года. Да, это наша история, 
великая, но вообще-то 1972-й и 2023-й - совсем разные времена. Посчитайте, 
сколько у нас сейчас игроков в НХЛ и сколько у шведов, финнов и в каких звеньях 
выходят наши соперники. И тогда будем иметь не очень убедительный вид. 
- Шведам уступаем сильно.  
- По последним драфтовым делам явно видно, что мы не поставляем больше 
игроков, за которыми в свое время бегали энхэловцы и вырывали друг у друга. У 
нас нет такого количества ярких молодых звезд. Я вот был в ноябре в Питере на 
турнире с участием молодежной сборной - "Кубок Будущего". Картина - не самая 
позитивная. Проиграли турнир команде возрастом меньше. Может, у тех ребят и 
была мотивация повыше, но у "молодежки" должно все от зубов отскакивать, а 
чтобы так инфантильно играть... 
- Значит, не просматривалось новых звездочек?  
- Много там было скаутов, подходили, интересовались. Но я сказал: "Ребята, 
отстаньте! Я по другим меркам приглашал ребят в сборную". Зачем за уши 
натягивать, лепетать какие-то комплименты в адрес игроков? Можно всю жизнь 
пробыть перспективным и таком статусе закончить. Все упирается в то, о чем все 
время говорится - в систему подготовки. 



 

 

- У нас ее нет?  
- Сейчас даже молодежь ждет не система подготовки, а натаскивание на игру, на 
какие-то азы. Не могу сказать про какого-то современного хоккеиста, что он все 
делает правильно. Посмотрите, у всех сборных, которые выступали в Питере на 
Кубке Первого канала, проблемы с конькобежной подготовкой просто бросались 
в глаза. Особенно, у наших коллег из Белоруссии, про Казахстан уж и не говорю. 
И у нас много Маресьевых, которые ходят по льду... 
У нас такой хоккей, как в ЦПКОП, где мальчик с девочкой катаются 
- Опираясь на клюшку.  
- Но это все идет из школьной системы. Что наши защитники не очень 
соответствуют международному уровню - это однозначно! Вот опять 
обращаемся к примеру НХЛ. Игроки обороны там просто восторг: действуют 
очень агрессивно, есть движение, владение коньками, броски, уверенная работа 
на "синей линии". А у нас ребята практически находятся в статическом 
положении. Закрыть зону - его основная задача. Ну, хорошо, если еще бросил, и 
шайба долетела до ворот. Я уж не говорю про силовые приемы. У нас такой 
хоккей, как в ЦПКО имени Горького в Москве. Не знаю в Питере есть подобные? 
- Хватает. Массовое катание.  
- Где мальчики с девочками. Все фолы у нас происходят или потому что бьют по 
рукам, или попадают в лицо клюшкой, или еще что-то подобное. А силовые 
приемы применять фактически никто не умеет. Хотя предшественники нынешних 
защитников такими элементами владели очень серьезно. "Вертушками" 
переворачивали, перекидывали за борт, ставили на рога в кульбитах или 
встречали на противоходе так, что мозги переворачивались. 
- Странно, что уже в 1970-е Рагулин или Васильев умели мастерски применять 
силовые приемы, а сейчас разучились.  
- Я про это и говорю. Они проходили другую школу, с другими учителями, в 
другой системе. Не говоря уже о мастерстве владения шайбой и клюшкой, 
бросков по воротам. В те годы у советских хоккеистов они были поставленные. 
Гусев, например, никогда не щелкал, использовал только кистевые от синей 
линии, но так, что шайбу не видно. Защитник Блинов из Омска, который потом за 
"Спартак" выступал, просто прошивал вратарей своим броском. 
Ковальчук прошивал оборону за счет физики, скорости, еще и техника отличная 
- Да, голкиперы боялись его выстрелов.  
- А сейчас, видимо, не учат, а просто натаскивают... Наши защитники 
поворачиваются спиной в поле и спрашивают у вратаря: мол, у тебя все 
нормально? А ему в это время из-за спины голы забивают. Но это же не уровень 
сборных. Смешно даже становится. Надо блокировать клюшку соперника, а они 
стоят, место шлифуют, кукурузу охраняют. Но этому же должны учить в школе. 
- Теоретически - да.  
- Будет очень печально, когда мы встретимся лоб в лоб с соперником, который 
спокойно делает выводы и идет вперед, не заморочен какими-то лозунгами или 
прожектами. Просто очень серьезно повышают уровень. Посмотрите по 
составам команд НХЛ. Защитники под два метра, нападающие не намного ниже. 
Так летят, что этих слонов просто не остановить! 
- Сложно.  
- Таким в молодые годы был Ковальчук, также прошивал оборону за счет физики, 
скорости, еще и техника владения шайбой отличная. Сейчас таких форвардов не 
вижу. Бегут, вбрасывают шайбу в зону, бросают по воротам от борта - как ты в 
таком положении хочешь забить? Партнеры создали тебе момент, а ты взял и 
пульнул шайбу в пузо вратарю. Вот и вся игра, и пошел на смену. Но это мое 



 

 

видение нашего современного хоккея, не претендую на абсолютную правоту - 
ведь орденами меня не награждают! 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/228630-vladimir-
plyushchev-nikishinu-svetit-tolko-trete-chetvertoe-zveno-v-nkhl-brosaetsya-v-glaza-
chto-paren-nemnozhko-sdal 

К заголовкам сообщений 

Федотов забивал, пропускал, психовал. Питер громит Москву в армейском 
дерби (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Матчи между СКА и ЦСКА - всегда украшение Континентальной хоккейной лиги. 
Болельщики привыкли, что обычно это игра лидеров Западной конференции - 
одни, как правило, идут на первом месте, другие - на втором. Но в этот раз у 
армейских коллективов что-то пошло не так. На момент третьего в сезоне 
поединка команды снова были соседями, но только питерцы занимали пятое 
место, а москвичи - шестое. 
Гол в ворота бывших 
Две прошлые игры в октябре-ноябре чемпионата остались за Питером - 3:2 и 2:1. 
Столичные армейцы наверняка желали взять реванш, а также воспользоваться 
шансом обойти питерцев в таблице. Но начало гостям явно не удалось - за 
первые пять минут СКА нанес пять бросков, а ЦСКА - ни одного. 
Со временем, конечно, и москвичи стали подбираться к чужим воротам и даже 
бросать, но уверенно действовал в воротах Никита Серебряков. В первом 
периоде он отыграл уверенно, не дав ни разу переиграть себя сопернику. Зато 
его партнеры один гол забить сумели - это Артем Сергеев забил в ворота своего 
бывшего клуба. Любопытно, что уходил он из ЦСКА из-за того, что на него не 
нашлось денег под потолком зарплат. 
Второй период оказался повеселее. Буквально сразу москвичи пропустили еще 
раз. На этот раз СКА отлично разыграл большинство. После могучего броска 
Марата Хайруллина арбитры не сразу увидели гол, поскольку шайба ударилась 
во внутреннюю стойку ворот и вылетела в поле. Но взятие ворот все же 
разглядели. 
Правда, радовались питерцы совсем не долго - тут же Сергей Плотников 
шикарным броском пробил вратаря СКА, сократив разницу в счете - 2:1. Могли 
москвичи и сравнивать счет, когда уже сами получили большинство, но ни один 
из бросков цели не достиг, Питер выстоял. Пожалуй, это был ключевой момент 
матча. 
Что случилось с вратарем Федотовым? 
В дальнейшем на льду была только одна команда - СКА. Следующие две шайбы 
хозяев уместились в пять минут. Сначала Максим Федотов огорчил своего 
однофамильца Ивана Федотова, а затем Павел Дедунов забросил свою первую 
шайбу за СКА в семнадцатом матче после переезда из Омска - счет стал 4:1. 
Этот до боли знакомый счет для ЦСКА. С такими цифрами на табло завершилась 
их прошлая игра с "Динамо", когда четыре шайбы были пропущены при игре в 
меньшинстве. Кстати, по этому показателю армейцы Москвы занимают 19 место 
из 20 команд в лиге. Настоящая катастрофа для тренера Сергея Федорова. 
В третьем периоде уже было больше борьбы, чем хоккея. Москвичи ничего не 
могли поделать с атакой, а хозяева просто наслаждались игрой в присутствии 12 
тыс. болельщиков. И на третьей минуте третьего периода случился, пожалуй, 
самый яркий эпизод в матче. Москвичи снова удалились и пропустили уже пятую 
шайбу в матче - от Арсения Грицюка. И тут уже не выдержали нервы у вратаря 
ЦСКА Федотова, который поднялся со льда и со всего размаха рубанул клюшкой 
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по штанге ворот. Обычно в такой же манере действуют теннисисты, когда у них 
что-то не получается. Ивану даже пришлось уехать из ворот на скамейку 
запасных, чтобы привести нервы в порядок. Через 2,5 минуты голкипер вернулся 
на площадку. 
В итоге командам удалось в концовке обменяться заброшенными шайбами. 
Итоговый счет - 6:2 в пользу СКА. Это третья победа питерских армейцев в 
сезоне над столичными одноклубниками. И если Питер явно вышел из кризиса, 
то москвичам еще представить работа над этим. 
Во втором перерыве автор шайбы ЦСКА Сергей Плотников во флеш-интервью 
сказал, что его команде не хватает хорошей спортивной злости. Уже после игры 
с ним согласился и главный тренер Сергей Федоров: "Не хватает злости? Я 
согласен с этим. Тоже самое сказал своей команде, только другими словами". 
Даже страшно представить какими.  

https://aif.ru/sport/hockey/fedotov_zabival_propuskal_psihoval_piter_gromit_moskvu
_v_armeyskom_derbi 

К заголовкам сообщений 

Андрей Николишин - о будущем белорусского хоккея, команде 
Шаранговича и работе Квартальнова (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 21 декабря 2023) 
Известный в прошлом российский хоккеист Андрей Николишин рассказал о 
белорусских хоккеистах, работе Дмитрия Квартальнова в минском "Динамо" и 
будущем сборной Беларуси. 
 - Сейчас есть много разных мнений о белорусском хоккее. Как вы оцените ребят 
и уровень? 
 - То, что было заложено лет 20 назад, когда строились катки в каждом поселке, 
дает свои плоды. Сейчас добавили тренеров, посмотрите, сколько у вас 
талантливой молодежи. Очень много хоккеистов выходят на драфт, играют в 
НХЛ и КХЛ. В Беларуси с хоккеем все хорошо. 
 - Можете ли вы кого-нибудь выделить из белорусских ребят? 
 - Вся команда интересная. Пинчук не играл, получил травму. Алистров хорошо 
проявил себя. Фальковский, Колосов. В Америке здорово играет Левшунов, я его 
еще года два назад видел, очень перспективный мальчишка. Протас тоже самое. 
Можно долго перечислять. 
 - Вы упомянули североамериканцев. Шарангович попал в команду, которая 
имеет сейчас определенные проблемы. Вы провели много времени за океаном. 
В какой команде лучше себя показывать: в которой все хорошо или в которой 
есть проблемы? 
 - Неважно, в какой команде ты находишься. Главное, что ты из себя 
представляешь. Дацюк пришел в команду нечемпионскую, в "Детройт", однако 
это не помешало ему выиграть Кубок Стэнли и стать чемпионом. Кому-то лучше 
в слабой команде, кому-то в сильной. Это зависит не от команды, а от игрока, 
насколько он из себя что-то представляет. 
 - Что можете сказать про работу Дмитрия Квартальнова в минском "Динамо"? 
 - Квартальнов работает достаточно давно. Мы все прекрасно знаем, какие 
результаты он показывает и в какой хоккей играют его команды. Сейчас он 
перестраивает команду под тот стиль, который он всегда проповедовал. 
Быстрый и агрессивный хоккей с хорошей физической подготовкой, большой 
объем работы, блоков, много катания - это его стиль. Это немного примитивный 
хоккей, мне такой стиль не очень импонирует, но это не значит, что он не имеет 
места быть. Мне ближе стиль Игоря Ларионова. У Квартальнова своя 
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философия. Когда его брали в "Динамо", все знали, что он за тренер и какой 
хоккей он будет ставить. Главное, чтобы он приносил результат. 
 - Все ребята, которых вы назвали, молодого возраста. Несколько лет мы можем 
подождать, а потом, может быть, нас допускают на международные 
соревнования. Чего сможет достичь эта команда? 
 - Эта команда на многое способна. Думаю, Алистров и остальные ребята смогут 
выйти еще на более высокий уровень. Им вполне по силам бороться в плей-офф. 
Те времена, когда играли Антоненко, Цыплаков, то поколение, которое занимало 
4-е место на Олимпиаде, уже ушло. У Беларуси был провал, точно так же, как и 
у России. Сейчас нужно выходить на ведущие роли, и все будет хорошо. 

https://belarushockey.com/nhl/news_nhl/2023/12/21/andrej-nikolishin-o-buduschem-
belorusskogo-hokkeja-komande-sharangovicha-i-rabote-kvartalnova/ 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" по буллитам обыграло "Трактор" в своем 1000‑м 

матче чемпионатах России (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023) 

Московское "Динамо" по буллитам обыграло "Трактор" в своем 1000‑м матче 

чемпионатах России  
Московское "Динамо" победило челябинский "Трактор" в домашнем матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Основное время встречи в Москве завершилось со счетом 3:3. У хозяев льда 
дубль оформил Никита Гусев, еще одну шайбу забросил Седрик Пакетт. У гостей 

отличились Семен Дер‑Аргучинцев, Никита Сошников и Сергей Телегин. В серии 

буллитов победу "бело‑голубым" принес Пакетт. 

Для "Динамо" игра с "Трактором" стала 1000‑й в чемпионатах России. 

Московский клуб набрал 60 очков и вернулся на первую строчку в турнирной 
таблице Западной конференции, "Трактор" (49) идет на шестом месте на 
Востоке. 
В следующем матче "Трактор" 22 декабря в гостях встретится с "Куньлунем", 
"Динамо" днем позже на выезде сыграет с нижнекамским "Нефтехимиком". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997409_Moskovskoje_Dinamo_po_bullit
am_obygralo_Traktor_v_svojem_1000m_matche_chempionatah_Rossii 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"После паузы в чемпионате КХЛ чувствуем себя великолепно" - вратарь 
"Динамо" Коновалов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Вратарь московского "Динамо" Илья Коновалов сказал "Матч ТВ", что после 
паузы в чемпионате КХЛ команда чувствует себя великолепно. 
В четверг "Динамо" на своей площадке обыграло по буллитам челябинский 
"Трактор" (4:3) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Коновалов был заменен перед 
началом буллитов на Максима Моторыгина. 
 - Вас заменили перед серией буллитов. Тренерский штаб объяснил свое 
решение?  
 - Не знаю, почему меня заменили. Это тренерское решение, думаю, потом 
объяснят. Оно не обсуждается. 
 - Нагрузка у вас была довольно серьезной. Может быть, подустали?  
 - Не особо. У нас была длительная пауза, за это время накопили эмоций и силы. 
Пока что чувствуем себя великолепно. 
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 - Показалось как раз, что "Динамо" оставило много сил в матче против ЦСКА.  
 - Вы все правильно сказали. Действительно, потратили много эмоций против 
ЦСКА, поэтому сегодня было тяжелое начало против "Трактора". Хорошо, что не 
пропустили. 
 - "Динамо" великолепно разыгрывает лишнего в этом сезоне. Но сегодня не 
забили, играя в большинстве пять минут на старте третьего периода. Почему?  
 - Думаю, нужно было где-то поинтереснее и хладнокровнее сыграть. Но ребята 
разберут все эти моменты. Голы в большинстве в любом случае есть. 
 - В моменте с голом Никиты Сошникова был рикошет?  
 - Честно? Не могу сказать. Не видел повтора. Обсудим этот момент с тренером 
вратарей, - сказал Коновалов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997428_Posle_pauzy_v_chempionate_K
KhL_chuvstvujem_seba_velikolepno__vratar_Dinamo_Konovalov 

К заголовкам сообщений 

Вместо трепки - нервотрепка... (Вечерняя Уфа (vechufa.ru), Уфа, 22 декабря 
2023) 
После десятидневной паузы в чемпионате "Салават Юлаев" решил практически 
на ровном месте потрепать нервы своим болельщикам, устроив валидольный 
матч с безнадежным аутсайдером Востока "Барысом". Мы чуть не поплатились 
за самонадеянность. И когда эксперты в телевизионной студии заверяли нас, что 
астанинцы нам не соперники и победа никуда не уйдет, однозначно можно было 
согласиться только с первой частью этого высказывания.  
Проиграть очень даже могли. И были тому три причины: во-первых, после 
продолжительной паузы всегда сложно, как говорится, вкатиться в игровой ритм, 
во-вторых, с первых секунд матча игра нашего голкипера Ильи Ежова оставляла 
желать лучшего, на третью же причину красноречиво намекает появление на 
последнем рубеже обороны не основного голкипера. Да, наставник юлаевцев 
Виктор Козлов, разбирая эту встречу, произнес ключевую фразу: "надеялись 
обыграть малой кровью". Но лично я не стал бы вешать всех собак на Илью 
Ежова - совсем уж откровенных провалов в этом матче он не совершал. Но и не 
спасал. Есть такая очень серьезная штука, как психологическая зависимость 
полевых игроков от настроения и действий вратаря. Уверен голкипер - и это 
передается всем. В случае с Ежовым все получилось с точностью до наоборот: 
Илья "поделился" своим мандражем с полевыми игроками. Я ни в коем случае 
не хочу указывать, что в "рамку" следовало ставить Александра Самонова. Когда 
соперник - не ровня, надо выпускать второго голкипера, и тот выручать обязан. 
А пока нам, увы, приходится констатировать: надежного дублера у Самонова 
сегодня нет... 
Команда из Астаны для нас раздражителем не является - тут нет скрытой 
интриги, старых счетов. Такие коллективы надо просто спокойно обыгрывать. Но 
не забывая, что это тоже клуб Континентальной лиги, и за шапкозакидательство 
он наказать способен. 
В нынешнем сезоне команды сыграли между собой свой первый матч регулярки. 
Как мы помним, 2 сентября юлаевцы обыграли в столице Казахстана хозяев со 
счетом 3:2. Первая половина чемпионата расположила команды по ранжиру: 
уфимцы сегодня входят в тройку лидеров Востока, "Барыс" же замыкает таблицу 
конференции, сохраняя призрачные теоретические шансы на попадание в серию 
плей-офф.  
...Юлаевцы начали эту игру в привычной для себя манере: высокие скорости, 
желание подавить соперника с первых минут... Доминируя на площадке, уфимцы 
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все же умудрились пропустить первыми: после стремительной контратаки гостей 
гол на свой счет записал Понтус Оберг. Понятное дело, возмущенные таким 
поворотом событий юлаевцы усилили натиск. Гол, что называется, на- 
зревал. И он состоялся: цели достиг мощный бросок Павла Коледова на 
одиннадцатой минуте периода. Но проходит всего минута - и счет на табло вновь 
в пользу гостей. Это взятие ворот стало следствием безобразных 
оборонительных действий юлаевцев: игроки "Барыса" бросали несколько раз 
подряд - и мы не увидели ни одного подбора шайбы в исполнении 
обороняющихся! Бросок Энтони Камары, наконец, достиг цели. В данной 
ситуации у кого-нибудь повернется язык упрекнуть Ежова?  
Но "Салавату" все же удалось сравнять цифры на табло до первого перерыва. 
Гол сначала записали на счет совершившего бросок Николая Кулемина. Но 
позже признали автором Евгения Тимкина. Лично я эту шайбу не могу записать 
в актив Тимкина, в биографии которого мы помним просто сумасшедшие по 
продолжительности безголевые периоды времени. И на сей раз, похоже, наш 
форвард даже и не понял, что именно от него отскочила пущенная партнером 
шайба. 
Первый период выдался не только щедрым на голы, но и стал достаточно 
"скорострельным": 4 шайбы были заброшены в течение 6 минут! 
Теперь юлаевцы серьезно возьмутся за дело! И наша команда на 4-й минуте 
второго периода впервые в матче выходит вперед: шайба на счету Николя 
Милоша. Буквально через 3 минуты уже Егор Сучков зажигает свет за воротами 
Паскуале, подставив клюшку после филигранного паса Сергея Шмелева. 
Вот тут, перед третьей двадцатиминуткой, и начали раздаваться голоса 
экспертов о том, что, мол, игра сделана. Похоже, так же решили и юлаевцы. 
Понятно, что с таким вердиктом астанчане согласиться не могли. Наши начинали 
период в меньшинстве, и это, конечно, не сулило ничего хорошего. Дурные 
предчувствия уфимских болельщиков оправдались - шайба все же побывала в 
воротах Ежова. Правда, этого никто так и не увидел. Виктор Козлов сделал 
запрос на видеопросмотр, который по большому счету картину не прояснил. Но 
специалисты из помещения с грозным названием "военная комната" сочли, что 
гол все же был.  
На пятнадцатой минуте периода удаляется Никита Зоркин - и гости наказывают 
за это. Снова гол на добивании при полном попустительстве обороны! Извольте 
получить нервотрепку вместо показательной трепки, которую все мы были 
вправе ожидать! 
Точку в этой игре поставил Николай Кулемин после передачи Александра 
Хмелевского. 
Первый тур после перерыва принес несколько не совсем ожидаемых 
результатов: лично я не предполагал, что "Авангард" с сухим счетом 0:4 уступит 
на своей площадке находящемуся не в лучших кондициях "Ак Барсу", 
"Локомотив" дома проиграл "Северстали", а "Лада" в Тольятти "Сибири". Но это 
хоккей, и именно на таких неожиданных результатах наживаются сегодня дельцы 
спортивных тотализаторов.  
Если взглянуть на статистику наших игроков, то изменений здесь нет. Лучшим 
бомбардиром и снайпером команды с 34 (19+15) очками остается Александр 
Хмелевский. За ним идут Александр Шаров с 28 (11+7) очками и Иван Дроздов, 
на счету которого 22 (12+10) очка. Среди защитников лучшие показатели у 
Динара Хафизуллина, у которого на сегодняшний день 16 (3+13) очков. 
"Салават Юлаев" после этой встречи, набрав 52 очка, остался на третьей 
строчке таблицы Востока, уступая только "Металлургу" и "Авангарду". Сегодня 
уфимцы принимают на своем поле "Адмирал". 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Возможно, вратарь кончиком клюшки задел шайбу. Не думаю, что из‑за 

этого надо отменять гол" - форвард "Динамо" Рашевский (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Нападающий "Динамо" Дмитрий Рашевский после победы над "Трактором" 
сказал "Матч ТВ", что во время исполнения буллита Седрика Пакетта вратарь 
соперника Сергей Мыльников, возможно, задел шайбу кончиком клюшки. 
В четверг "Трактор" на выезде уступил "Динамо" со счетом 3:4 Б. Арбитры после 
видеопросмотра приняли решение засчитать решающий буллит Пакетта, 
несмотря на то, что вратарь "Трактора" Мыльников коснулся шайбы клюшкой. 
 - Что было в моменте с буллитом Пакетта? Показалось, что вратарь "Трактора" 
коснулся шайбы, но гол засчитали.  
 - Не очень знаю правила про буллиты. Как я понимаю, шайба после касания не 
поменяла свою траекторию, а как шла вперед, так и шла. Возможно, вратарь чуть

‑чуть кончиком клюшки ее задел. Но не думаю, что из‑за этого надо отменять 

гол, - сказал Рашевский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997429_Vozmozhno_vratar_konchikom_
klushki_zadel_shajbu_Ne_dumaju_chto_izza_etogo_nado_otmenat_gol__forvard_Di
namo_Rashevskij 

К заголовкам сообщений 

Алексей Заварухин: "Арбитры никак не объяснили решение засчитать 
буллит Пакетта. Надеюсь, КХЛ разберется" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
21 декабря 2023) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин после поражения от "Динамо" в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ сказал, что арбитры никак не 
объяснили решение засчитать победный буллит Седрика Пакетта. 
В четверг "Трактор" на выезде уступил "Динамо" со счетом 3:4 Б. Арбитры после 
видеопросмотра приняли решение засчитать решающий буллит Пакетта, 
несмотря на то, что вратарь "Трактора" Сергей Мыльников коснулся шайбы 
клюшкой. 
 - У меня классная команда, и мы показывали хороший хоккей, старались играть 
больше в атаку. Ребята - молодцы, но исход матча решил странный момент. Я 
думаю, лига разберется. Все все видели. 
 - Как арбитры объяснили принятое решение засчитать буллит Пакетта?  
 - Нам ничего не сказали. 
 - Не самая удачная игра Ильи Карпухина. Что с ним было не так?  
 - Это пускай останется внутри команды. Претензий никаких нет. От Ильи мы 
ждем более стабильной игры. Есть моменты, которые повлияли на его игру. 
 - Тяжелый график, завтра игра с "Куньлунем". Как распределить силы?  
 - Команда готова, думаю, мы должны хорошо сыграть в Мытищах. 
 - Разбирали большинство "Динамо"?  
 - Обращали на это внимание. Разбирали, показывали, как играет "Динамо". 
Были моменты, где мы хорошо оборонялись. 
 - Какое впечатление от буллита Пакетта? Что было в том моменте?  
 - А вам как показалось? 
 - Что было изменение траектории после касания клюшки вратаря.  
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 - Теперь я отвечу на ваш вопрос. У нас есть видеотренер, Сергей Мыльников 
показал, что коснулся шайбы. У нас стоят телевизоры на скамейке, там все было 
видно, - передает слова Заварухина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997416_Aleksej_Zavaruhin_Arbitry_nika
k_ne_objasnili_reshenije_zaschitat_bullit_Paketta_Nadejus_KKhL_razberetsa 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Динамо" Кудашов: "Не знаю всех нюансов правил. Если судьи 
засчитали буллит Пакетта, наверное, гол был" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 21 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы над 
челябинским "Трактором" в матче регулярного чемпионата КХЛ заявил, что если 
судьи засчитали победный буллит Седрика Пакетта, то, наверное, гол был. 
В четверг "Динамо" дома обыграло "Трактор" в серии послематчевых бросков 
(4:3). Арбитры после видеопросмотра засчитали гол Пакетта, несмотря на то, что 
вратарь гостей Сергей Мыльников коснулся шайбы клюшкой. 
 - Тяжелая игра. "Трактор" был с хорошим движением. У нас было вялое начало, 
хорошо, что нашли силы, эмоции и раскочегарились. Мы уступали в движении, 
здорово, что смогли выиграть матч. 
 - Вы поменяли вратаря на четвертого полевого в овертайме еще до 
вбрасывания. Не слишком ли рискованно?  
 - У нас есть неплохие центральные, которые редко вчистую проигрывают 
вбрасывания. Троих перекрыть не так сложно. 
 - Почему поменяли вратаря перед буллитами?  
 - С утра на раскатке Максим Моторыгин все поймал. 
 - Если сравнить "Трактор" и ЦСКА, с кем было тяжелее?  
 - ЦСКА два раза подряд выиграл Кубок Гагарина, а у "Трактора" очень хорошие 
исполнители. Обе команды очень сильные. Дальше будем через день играть 
матчи. Эмоции иногда тяжело находить, когда матчи часто идут. Иногда у тебя 
сил больше, чем у соперника, иногда наоборот. Мне показалось, что "Трактор" 
был чуть свежее. 
 - Выпускали Егора Римашевского в третьем звене вместо Павла Кудрявцева. Он 
что-то делал не так?  
 - Нет. Используются 13 нападающих, когда кто-то переиграл в меньшинстве или 
большинстве, чтобы никто из звена не выпадал. У нас сегодня ровно 
распределилось время. 13-й игрок был почти всю игру задействован. 
 - Буллит Пакетта станет предметом разбирательств?  
 - Честно скажу, правил до конца не знаю. Если гол засчитали, наверное, он был. 
Судьи общались по рации, приняли такое решение. Я не знаю всех нюансов 
правил. Думал, что буллит считается отбитым, когда бросили, а вратарь отразил. 
Срыва атаки, наверное, не было. Тут надо с судьями разговаривать, - передает 
слова Кудашова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997418_Trener_Dinamo_Kudashov_Ne_
znaju_vseh_nuansov_pravil_Jesli_sudi_zaschitali_bullit_Paketta_navernoje_gol_byl 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Отпустит ли Казань звездного форварда, усилится ли чемпионский ЦСКА. 
5 интриг дедлайна КХЛ (Sport24.ru, Москва, 21 декабря 2023) 
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До закрытия трансферного окна осталось шесть дней.  
Через шесть дней в КХЛ наступит дедлайн по переходам. 27 декабря - последний 
день в сезоне, когда можно совершать сделки между клубами. Рассказываем о 
пяти главных интригах последних дней перед закрытием трансферного окна.  
Где окажется Жафяров  
Самый обсуждаемый игрок последних месяцев в контексте переходов - Дамир 
Жафяров . В межсезонье 29-летний нападающий перешел из СКА в "Ак Барс", 
однако в Казани не сумел закрепиться в основном составе. Зинэтулу 
Билялетдинова не устраивает игра форварда в обороне, поэтому в составе он 
его не видит. На последний выезд казанцев Дамир не поехал. Слухи отправляют 
Жафярова в "Авангард", сообщалось даже о трехстороннем обмене с участием 
"Металлурга", однако, похоже, этот вариант сорвался. Претенденты на Дамира 
есть, но вот "Ак Барс" не горит желанием отдавать хоккеиста (и просит за него 
большую компенсацию). Может так получиться, что остаток сезона он проведет 
на лавке в столице Татарстана.  
Обменяет ли "Спартак" Заседу  
24-летний нападающий выступал на Кубке Первого канала в составе команды 
"Звезды и ВХЛ". На турнире Матвей заявил, что попросил у "Спартака" обмена: 
"На данный момент я не подхожу к игре основной команды, и прошу "Спартак" 
обменять меня". Заседа в этом сезоне сыграл за красно-белых 13 матчей и 
набрал 7 (2+5) очков, большую часть времени он проводит в "Химике". К игроку 
есть предметный интерес в КХЛ, однако московский клуб, как и всегда, хочет 
получить солидную компенсацию. Не факт, что успеют договориться до 
дедлайна.  
Будут ли перемены в ЦСКА  
Армейский клуб никак не может оправиться от чемпионского похмелья. ЦСКА 
идет на шестом месте в Западной конференции. После последнего поражения 
от московского "Динамо" (1:4) Сергей Федоров сказал, что на действия его 
команды было грустно смотреть. Нужны перемены, но какие? В прессе 
предлагают обменять кого-то из лидеров, но, кажется, Игорь Есмантович на этот 
шаг пойти не готов. В среду в список отказов был внесен вратарь Александр 
Шарыченков, проигравший конкуренцию Ивану Федотову и 20-летнему Дмитрию 
Гамзину. Ходят слухи, что армейцы могут выменять у "Салавата" Александра 
Самонова и Александра Хмелевского, но в клубах эту информацию опровергают.  
Перед паузой в регулярном чемпионате КХЛ появилась информация о 
конфликте Николая Прохоркина с генеральным директором "Сибири" Кириллом 
Фастовским. Нападающий перешел в клуб всего несколько месяцев назад, 
является ее капитаном, однако всех ожиданий не оправдывает. В 38 матчах у 
него 24 (8+16) очка, а команда идет на восьмом месте на Востоке. Недавно в 
Новосибирске сменился главный тренер, этот фактор тоже может сыграть при 
обмене (Прохоркин приходил под хоккей Немировски). Но пока неизвестно, кто 
из клубов заинтересован в Николае.  
Отпустит ли "Трактор" Тертышного  
Никита - одно из разочарований сезона. Проблемы с игрой были еще в прошлом 
году, но в этом стало все совсем плохо. У Тертышного всего 22 матча и 6 (3+3) 
очков. В "Тракторе" игроку давали шансы, но он ими не воспользовался. В 
Челябинске готовы обменять форварда, но хотят за него получить хорошую 
компенсацию. С "Северсталью" о ней договориться не получилось. Писали, что 
в услугах хоккеистах заинтересована "Сибирь", и вновь вопрос: что клуб готов 
отдать взамен и устроит ли это челябинцев.  



 

 

https://sport24.ru/hockey/article-transfernyye-slukhi-kkhl-khokkeynyye-transfery-
kuda-ak-bars-obmenyayet-zhafyarova-pokinetli-prokhorkin-sibir-zaberetli-tsska-
liderov-salavata-yulayeva 

К заголовкам сообщений 

Куда уйдет Жафяров? Кто из легионеров поедет в Омск? Что устроит 
СКА? В КХЛ - дедлайн переходов (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 декабря 
2023) 
Последние трейды сезона.  
Главные интриги дедлайна-2023 
● Где окажется Дамир Жафяров: "Магнитка", "Авангард", другой клуб КХЛ или 
фарм "Ак Барса" в ВХЛ? Ситуация с нападающим, который выбил 44 очка в 
прошлом сезоне, но не заиграл у Билялетдинова, все еще запутанная. В том 
числе потому, что у него в контракте есть пункт о запрете на обмен.  
● Кто усилит "Авангард"? Омский клуб все еще едет за счет своей супертройки с 
Ткачевым, Буше и Спунером. С одной стороны - этого за глаза хватает, чтобы 
лидировать на Востоке, с другой - в плей-офф может быть тяжко, без еще одного 
сыгранного атакующего звена. У "ястребов" есть слот под легионера, и кроме 
того не до конца понятна ситуация с вратарями. Клуб действительно собрался 
идти за кубком с парой Проскуряков - Мишуров?  
● Вратарский вопрос безумно актуален и для ЦСКА. С Шарыченковым клуб 
расстался, а тандем Федотов - Гамзин после матча против СКА не выглядит по-
чемпионски. Да и, кажется, пришло время для перемен в составе.  
● И сразу: действительно ли слухи о потере "Салаватом" Хмелевски и Самонова 
- только слухи? Не наплюет ли ЦСКА на собственное заявление?  
● Расстанется ли "Сибирь" с Прохоркиным, а "Магнитка" - с Кошелевым? Куда из 
"Трактора" перейдет Никита Тертышный?  
● Какие сюрпризы на дедлайн приготовил СКА? Кого еще присмотрели себе из 
состава "Сочи"?  
Главный сюжет ближайших дней 
Конечно, самая горячая тема - будущее Дамира Жафярова.  
Краткое содержание предыдущих серий:  
● летом Жафярова, набравшего 16+28 в 63 матчах, обменивают из 
переполненного СКА в чуть менее переполненный "Ак Барс". Причем игрок тут 
же переподписывает контракт на пониженных условиях (-20 млн, по данным 
"Бизнес Online" ) - чтобы новому клубу проще было с потолком зарплат;  
● но такой шаг навстречу команде не гарантирует Жафярову место в составе - 
где уже и так полно звезд разной яркости: Радулов, Шипачев, Кагарлицкий, 
Яшкин, Семенов, Галиев, Свечников-старший. В итоге у Дамира не получается 
зарекомендовать себя перед Билялетдиновым - и уже в октябре он садится на 
трибуну (1 матч за месяц). Всего у него за "Ак Барс" 16 игр и 1+1 в них - при 11 
минутах на льду в среднем.  
● Разговоры про его обмен идут уже больше двух месяцев - среди претендентов 
назывались московское "Динамо", "Амур", "Сибирь", "Авангард", "Магнитка". Но 
ситуацию осложняет запрет на обмен без согласия игрока, прописанный в его 
контракте.  
● Самым реалистичным вариантом был трехсторонний обмен Казань - Омск - 
Магнитогорск: Жафяров уезжал в "Авангард", оттуда в "Металлург" отправлялся 
бы Игорь Гераськин, а Разин бы прощался с Семеном Кошелевым, который 
доставался "Ак Барсу". Но тренер "ястребов" Михаил Кравец сказал, что верит в 
прогресс Гераськина - и все сорвалось.  
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В КХЛ - как и в обычной нехоккейной жизни - наступает горячая пора: все носятся 
с покупками. Но если мы с вами - для подарков и новогоднего стола, то команды 
- для усиления. Ведь остались последние дни, когда официально можно 
подписывать новых игроков и производить обмены.  
Ровно в полночь с 27 на 28 декабря факс и другие способы связи в офисе лиги 
превратятся в тыкву - и никто уже не сможет зарегистрировать новых игроков. А 
ведь проблем с составом у многих команд еще предостаточно.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3211129.html 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Кузнецкие Медведи" возвращаются на "Кузнецкий лед" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
В связи с приостановкой деятельности "Арены кузнецких металлургов", 
домашние матчи команды "Кузнецкие Медведи" переносятся в ледовый дворец 
"Кузнецкий лед". О готовности обновленной арены принять матчи МХЛ будет 
сообщено дополнительно.  
Ближайшая домашняя серия команды стартует 24 декабря матчем против 
"Спутника". Встреча начнется в 09:00 мск.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1049186/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Дарья Гредзен: "Буллит Шохиной весь на мне держался!" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Вратарь "Бирюсы" Дарья Гредзен в новом выпуске "Алло, ЖХЛ" рассказала, как 
она стала ключевым звеном в "императорском" буллите Анны Шохиной на Матче 
Звезд, какие функции у нее были в роли ассистента капитана команды Востока и 
каким видом спорта помимо хоккея занимается на сборах в национальной 
команде.  
- Какие впечатления остались от Матча Звезд ЖХЛ?  
- Прошло, как всегда, отлично. Такой праздник создают, приятно находиться в 
такой атмосфере. Болельщиков много приходит. Да и организация вокруг матча 
была крутая: все красиво и приятно.  
- Расскажите про свою роль в "императорском" буллите Анны Шохиной.  
- Аня подошла ко мне перед игрой и сказала, что вот такой буллит буду пробивать 
и попросила подыграть. Красиво все сделала. Буллит весь на мне держался 
(смеется). Аня накинула на меня плащ, я ей маленечко подыграла - думаю, всем 
понравилось.  
- Вы были ассистентом капитана, редкое назначение для вратаря. Как вам в этой 
роли?  
- У нас было голосование. Девчонки сами выбирали. За меня человека три 
проголосовало. Приятно было попробовать что-то новое. Я максимально 
заряжала команду. Все опять, по-моему, на мне держалось (смеется). Ничего 
особенного на самом деле. Просто букву нашили и играли в хоккей.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3211129.html
https://mhl.khl.ru/news/20088/1049186/


 

 

- Восток все-таки победил, но по ходу матча ему приходилось догонять. Как Вы 
переживали отставание в счете, стоя в воротах и не имея возможности помочь 
своим хоккеисткам в нападении?  
- Немного фору им дала: три гола пропустила (смеется). А потом на лавке сидела 
и надеялась, чтобы отыгрались.  
- Равный счет в серии привлечет еще больше внимания к следующему Матчу 
Звезд?  
- Противостояние есть. Не знаю, интересно ли болельщикам, но нам точно 
интересно. Интригу сохранили. Мне самой без разницы, какой счет. Это Матч 
Звезд, тут просто круто играть.  
- Сразу после Матча Звезд вы отправились на сбор с национальной командой.  
- Мы, как всегда, были в Новогорске. Тренировались, в зал холи, на лед ходили, 
вратарские всякие упражнения выполняли, в баскетбол играли.  
- Не часто хоккеистки играют в баскетбол.  
- Мы команду нереальную создали, из вратарей. Все аплодировали. Мы только 
и делали, что забивали. В общем, создавали заряженную атмосферу.  
- Как оцените первый круг чемпионата для "Бирюсы"? Команда в верхней 
четверке.  
- Есть куда расти. Можно лучше. Был вот неприятный выезд, когда мы шесть игр 
проиграли. Но время есть еще, целый круг еще. Все самое интересно впереди.  
- Насколько тяжело для вас, как для вратаря, вот так без перерыва играть: ЖХЛ, 
Матч Звезд, сборная, снова ЖХЛ? У вас нет смен, вы весь матч в рамке. Нет 
отдыха, как у игроков, которые не вызваны в сборную. Откуда силы?  
- Если честно, я немножко любимым делом занимаюсь. Поэтому не знаю, как 
может быть по-другому. Нравится находиться в таком ритме, особенно когда 
много игр. Это еще больше заряжает. Да и вокруг много интересного происходит.  
- Какие цели тренеры ставят на вторую половину регулярки?  
- Работать, брать, как можно больше очков, чтобы в плей-офф повыше 
оказаться. А там будем рубиться со всеми.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046869/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

"Доброфура" завершает рейс (Спорт-экспресс, Москва, 22 декабря 2023) 
"СЭ" собрал самое важное о главной благотворительной акции года в хоккее, 
которая завершится в пятницу вечером в Уфе традиционным "мишкопадом" 
Хоккейный 2023 год подарил нам новых героев и лидеров. Но помимо этого он 
обязательно запомнится уникальной предновогодней акцией "Доброфура", 
которую организовали программа ДоброFON и КХЛ. 
 Еще ни разу благотворительность на хоккейных матчах не была настолько 
масштабной - от Сочи до Владивостока промчался настоящий тур добра, 
который привез в каждый хоккейный город тепло сердец и ощущение праздника. 
12 ноября в социальных сетях появилось загадочное видео с Александром 
Овечкиным, который сидит за рулем большого грузовика. Подробностей было 
немного: ролик заканчивался указанием места и даты - Сочи, 13 ноября. 
Журналисты и подписчики шутили, что нападающий "Вашингтона" едет забирать 
Мичкова за океан. На самом же деле фура приехала не забирать, а дарить. 
В этот день в ледовом дворце "Большой" в Адлере стартовал масштабный 
благотворительный проект "Доброфура". Два больших красных грузовика 
выдвинулись из двух концов страны навстречу друг другу. По пути они заезжали 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046869/


 

 

во все города FONBET Чемпионат КХЛ и проводили благотворительные акции. 
Так, например, программа "ДоброFON" умножала количество зрителей на 100 в 
каждом "Доброматче" и направляла деньги в общую "Копилку Добра". По 
окончании акции сумма будет разделена поровну между благотворительными 
фондами, которые каждый клуб КХЛ самостоятельно выбрал для поддержки. 
Сами грузовики трансформировались в праздничную зону со сценой и 
активностями. Внутри каждого из них находилась "Искра Добра", которая от 
прикосновений сияла все ярче, излучая тепло болельщиков. Взамен они 
получали новогодние подарки: после пожертвований в благотворительные 
фонды участникам вручали вязаные носки, варежки, яркие шарфы и красивые 
свитера. 
Вместе с доброфурами по всей России проехали "Послы добра" - известные 
личности общались со зрителями, проводили автограф-сессии, 
фотографировались с желающими и участвовали в стартовых вбрасываниях. 
Первым "Послом Добра" стал амбассадор благотворительной программы 
"ДоброFON" и олимпийский чемпион по фигурному катанию Алексей Ягудин. 
Позднее к нему присоединились другие звездные участники: например, экс-
футболист "Спартака" и сборной России Александр Мостовой стал послом на 
матче "Спартака" и "Сочи". Прославленный вратарь Василий Кошечкин был 
послом на матче "Металлурга" и ЦСКА. Триатлет и блогер Анастасия Тукмачева 
открывала матч в Челябинске, а телекомментатор Геннадий Орлов - в родном 
Петербурге. В компании "Послов Добра" оказались многие чемпионы и призеры 
Олимпиад - помимо Кошечкина, это гимнастки Дина и Арина Аверины, а также 
Яна Кудрявцева. Известный пловец Юрий Прилуков и чемпионка мира по легкой 
атлетике Ольга Красномовец. 
С такой яркой и звездной компанией благотворительный проект был заряжен на 
успех, что подтверждают цифры. Перед заключительным мероприятием в Уфе в 
"Копилке Добра" оказалось больше 14 000 000 рублей, а за 1,5 месяца 
доброфуры посетили 18 городов и провели 22 (с учетом Матча всех звезд) 
благотворительных мероприятия. 
Теперь о нескольких добрых историях, которые случились прямо по ходу 
проекта: 
 • 16 ноября "Доброфура" приехала в Казань на матч "Ак Барса" и "Динамо". Лед 
казанской арены не успел застыть после заливки, и маленький грузовичок, 
вывозивший шайбу, забуксовал. Покинуть лед ему помог лидер "Ак Барса" Вадим 
Шипачев, и добро вернулось ему в тот же вечер - через несколько минут он 
набрал рекордное 900-е очко в КХЛ и стал безусловным лидером по этому 
показателю, а спустя несколько дней на одном из матчей ему вручили 
новогодний добросвитер; • 25 ноября "Доброфура" находилась в Балашихе, где 
играли "Витязь" и "Ак Барс". Стартовое вбрасывание провел мальчик Гоша 
Юдин, который является подопечным фонда "Подарок Ангелу" со сложным 
диагнозом - органическое поражение ЦНС. Мальчик с непростой судьбой 
наверняка запомнит этот момент на всю жизнь - заполненные трибуны "Арены 
Балашиха" им. Ю. Ляпкина и рукопожатие Александра Радулова на точке 
вбрасывания; 1 декабря "Доброфура" зафиксировала рекорд посещаемости за 
вре- • мя акции - 11 468 зрителей пришли на игру в Омске, что принесло в 
"Копилку Добра" 1 146 800 рублей. Кстати, стартовое вбрасывание провел 
главный врач команды Дмитрий Батушенко, который был признан лучшим 
врачом КХЛ сезоном ранее; • 9 и 10 декабря "Доброфура" гостила на Фонбет 
Матче звезд КХЛ, который прошел на новенькой "СКА-Арене", и стала 
свидетелем победы Николая Голдобина в конкурсе капитанов. По его условиям, 
сумма баллов была умножена на 20 230, и полученная сумма в 788 000 рублей 



 

 

направилась в фонд "Милосердие детям". Сам же Николай с удовольствием 
примерил свитер из коллекции "Добромерча", который здорово сочетается с 
красно-белыми цветами его клуба; • 19 декабря "Доброфура" вновь направила 
более миллиона на благотворительность: в Петербурге на матч СКА и "Сочи" 
пришло 11 244 человека, что принесло 1 124 400 рублей в "Копилку Добра". 
Финальная добрая история происходит прямо сейчас. Сегодня, 22 декабря, обе 
фуры встретятся в Уфе на "мишкопаде" - эта благотворительная акция проходит 
на матчах "Салавата Юлаева" уже восемь лет подряд. После финальной сирены 
на лед по традиции полетят тысячи плюшевых мишек, а все вырученные 
средства с их продажи будут направлены в фонд "Потерь нет", который 
находится под патронатом уфимского клуба. 
В этом году акция будет еще масштабнее, ведь в столицу Башкортостана 
приедут две фуры, заряженные теплом и любовью со всей России. Кроме того, 
ДоброFON в этом матче умножит количество зрителей на 500, и по итогам 
"Доброфуры" в 20 благотворительных фондов будет направлено порядка 20 
миллионов рублей - рекордная для Континентальной хоккейной лиги сумма. 
Грузовики трансформировались в праздничную зону со сценой и активностями. 
Внутри каждого из них находилась "Искра Добра", которая от прикосновений 
сияла все ярче, излучая тепло болельщиков Перед заключительным 
мероприятием в Уфе в "Копилке Добра" оказалось больше 14 000 000 рублей, а 
за 1,5 месяца доброфуры посетили 18 городов и провели 22 (с учетом Матча 
всех звезд) благотворительных мероприятия 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк рассказал о работе ФХР, связанной с предотвращением оттока 
игроков за рубеж (ТАСС, Москва, 21 декабря 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) ведет работу, связанную с предотвращением 
оттока игроков за рубеж, многие предложения находятся в стадии обсуждения. 
Об этом ТАСС рассказал президент ФХР Владислав Третьяк.  
По итогам октябрьского заседания Совета по физкультуре и спорту президент 
РФ Владимир Путин поручил принять дополнительные меры по 
усовершенствованию работы спортивных агентов в российском спорте, в 
частности - хоккее. На самом мероприятии глава государства, в частности, 
потребовал разобраться с "дельцами от хоккея", которые "ребятишек еще со 
спортивных школ отбирают и тащат за границу".  
"Конечно, работа ведется. Но было бы неправильно озвучивать то, что находится 
на стадии обсуждения. Когда усилия по разработке мер борьбы с оттоком 
воплотятся в конкретные решения - такие как законы или поправки в регламент - 
мы обязательно все обнародуем и обсудим", - сказал Третьяк.  
В поручении, опубликованном 19 декабря, говорится о том, что правительству 
РФ с учетом ранее данных поручений при участии ФХР, Континентальной 
хоккейной лиги и ряда других заинтересованных организаций необходимо 
принять дополнительные меры, направленные на совершенствование 
деятельности спортивных агентов в целях обеспечения прав и законных 
интересов других субъектов физической культуры и спорта в РФ. К субъектам 
относятся спортивные федерации, клубы, спортсмены, тренеры, зрители и так 
далее.  

https://tass.ru/sport/19596971 

Похожие сообщения (4): 

https://tass.ru/sport/19596971


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 21 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк совершил рабочую поездку в Башкирию (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Президент ФХР совместно с заместителем министра спорта РФ Одесом 
Байсултановым и руководством региона открыл новый Ледового дворца в городе 
Октябрьском, а также принял участие в церемонии закладки еще одного 
современного спортивного объекта - плавательного бассейна. Также во время 
рабочих встреч обсуждались вопросы развития хоккея в Башкирии.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- Развитие хоккейной инфраструктуры, рост числа катков - один из приоритетов 
деятельности ФХР. Рад, что благодаря нашему содействию и сотрудничеству с 
властями региона становится возможным возведение таких современных 
сооружений, как Ледовый дворец в Октябрьском. На новой арене великолепные 
условия для занятий хоккеем - тренажеры, качественный лед, хорошие 
раздевалки. Комплекс дает возможность как для массового катания и тренировок 
любителей, так и для проведения соревнований - не только регионального, но и 
федерального уровня.  
Башкирия - один из флагманов развития хоккея в нашей стране. Хотел бы 
поблагодарить руководителей региона за любовь к спорту, за большую работу в 
области подготовки атлетов, за заботу об инфраструктуре. Каждый год там 
открываются новые спортивные комплексы. Во время рабочей встречи мы 
обсудили все процессы, связанные с нашим видом спорта, взаимодействие ФХР 
с вертикалями профессионального, студенческого и детско-юношеского хоккея в 
Башкирии. Мы плотно сотрудничаем по самым разным направлениям - от 
обучения тренеров до внедрения НППХ "Красная Машина" в 
специализированные ДЮСШ разных городов. В регионе все хоккейные вопросы 
решаются с большим энтузиазмом, и это радует.  
На данный момент в России более 700 крытых катков. У молодежи становится 
все больше возможностей для вовлечения в спорт, в хоккей. Шаг за шагом 
движемся к стратегической цели - чтобы здоровый образ жизни стал частью 
культуры каждого человека. Важно, что через хоккей мы воспитываем патриотов 
своей страны, людей, готовых работать сообща в едином направлении, 
добиваться успехов в составе команды. Ледовый дворец стал прекрасным 
подарком для жителей Башкирии, надеемся, что на нем будут расти и 
тренироваться будущие чемпионы мира, победители Олимпиад, игроки 
высочайшего уровня.  

https://fhr.ru/news/item/105227/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Олимпийский чемпион предсказал, сколько забьет Овечкин до конца 
сезона (Р-Спорт, Москва, 21 декабря 2023) 

https://allhockey.ru/news/show/500925-Tret_yak_rasskazal_o_rabote_FHR_svyazannoj_s_predotvrascheniem_ottoka_igrokov
https://www.sports.ru/hockey/1115722230-tretyak-o-predotvrashhenii-otezda-igrokov-rabota-vedetsya-kogda-usiliy.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tretyak-rasskazal-o-rabote-fhr-svyazannoy-s-predotvrascheniem-ottoka-igrokov-za-rubezh-2159999/
https://www.championat.com/hockey/news-5366686-tretyak-rasskazal-o-rabote-fhr-svyazannoj-s-predotvrascheniem-ottoka-igrokov-za-rubezh.html
https://fhr.ru/news/item/105227/


 

 

Безголевая серия российского форварда "Вашингтон Кэпиталз" Александра 
Овечкина не должна никого тревожить, это временное явление, он способен 
забить 25 шайб за сезон Национальной хоккейной лиги (НХЛ), заявил РИА 
Новости олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский.  
В матче регулярного чемпионата НХЛ против "Нью-Йорк Айлендерс", который 
завершился победой "Кэпиталз" в овертайме со счетом 3:2, Овечкин отметился 
результативной передачей. Россиянин обновил личный антирекорд в НХЛ, 
продлив безголевую серию до 14 матчей. Овечкин набрал 18 очков (5 шайб + 13 
передач) в 29 матчах текущего сезона.  
"Александр Овечкин не машина, которая должна выдавать голы каждую игру. И 
у великих спортсменов бывает небольшой спад. Все у Саши наладится, все 
будет хорошо, Сейчас нам надо его поддержать. Я думаю, что это временное 
явление, скоро он снова начет забивать. К тому же, у них идет перестройка в 
команде, и его партнер Женя Кузнецов какое-то время болел. В прошлом сезоне 
они не попали в плей-офф, а такой большой перерыв тоже сказывается. Я даже 
по себе это знаю. Все у Саши придет в норму, свои 25-30 шайб он еще вполне 
может забить", - сказал Каменский.  

https://rsport.ria.ru/20231221/ovechkin-1917183148.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Назаров - об антирекорде Овечкина: жизнь как зебра, после черной 
полосы всегда идет белая (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил 14-матчевую безголевую серию 
капитана "Вашингтона" Александра Овечкина. В прошедшем матче с 
"Айлендерс" (3:2 ОТ) россиянин вновь остался без голов, отметившись 
результативной передачей при победном голе в овертайме. 
"Да, у Александра Овечкина затянулась безголевая серия, но сам Саша все 
прекрасно понимает. Знаете, жизнь как зебра: после черной полосы всегда идет 
белая. Не сомневаюсь, что у Саши все наладится, это большой профессионал 
своего дела, который всем все давно доказал. Мы все наблюдаем за Овечкиным 
и поддерживаем его", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5366848-nazarov-ob-antirekorde-
ovechkina-zhizn-kak-zebra-posle-chyornoj-polosy-vsegda-idyot-belaya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Назаров - о дебюте Мирошниченко за "Вашингтон": хорошо, что в НХЛ для 
нас не все потеряно (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил дебют в НХЛ нападающего 
"Вашингтона" Ивана Мирошниченко в матче с "Айлендерс" (3:2 ОТ). 
Результативными действиями в своей первой игре в лиге молодому форварду 
отметиться не удалось. Он закончил матч с показателем "0", сделал три хита, 
нанес два броска и провел на льду в общей сложности 10.14. 
"В "Вашингтоне" дали шанс русскому парню, который победил злой недуг. 
Приятно смотреть и на то, как Александр Овечкин помогает Ивану и всячески 
опекает его. Хорошо, что в североамериканской лиге для нас не все потеряно, 

https://rsport.ria.ru/20231221/ovechkin-1917183148.html
https://www.sports.ru/hockey/1115722577-kamenskij-ob-ovechkine-on-ne-mashina-kotoraya-dolzhna-vydavat-goly-kaz.html
https://www.championat.com/hockey/news-5366848-nazarov-ob-antirekorde-ovechkina-zhizn-kak-zebra-posle-chyornoj-polosy-vsegda-idyot-belaya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5366848-nazarov-ob-antirekorde-ovechkina-zhizn-kak-zebra-posle-chyornoj-polosy-vsegda-idyot-belaya.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/21/nazarov-ovechkin/


 

 

до тех пор пока люди будут так относиться к русским парням из далекой глубинки. 
Иван родился в Уссурийске, на Дальнем Востоке, пережил сложные для себя 
времена и, безусловно, заслужил сыграть в НХЛ", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5366838-nazarov-o-debyute-
miroshnichenko-za-vashington-horosho-chto-v-nhl-dlya-nas-ne-vsyo-poteryano.html 

К заголовкам сообщений 

Буцаев: когда Гретцки приближался к рекорду Хоу, у него была ситуация, 
как у Овечкина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Российский тренер Вячеслав Буцаев высказался по поводу рекордной 
безголевой серии Александра Овечкина, а также дебюте в НХЛ проспекта 
"Вашингтона" Ивана Мирошниченко.  
"Наверное, у каждого свой опыт преодоления того или иного препятствия. 
Поэтому здесь каких-то одних конкретных советов дать тяжело. Разные бывают 
ситуации. Это может касаться ситуации как на льду, так и вне льда. Мы не знаем 
всего, что происходит. Мы понимаем, что Овечкин потерял своего постоянного 
партнера Бэкстрема, который обеспечивал его голевыми передачами. 
Естественно, это большая потеря и для клуба, прежде всего, и для Александра. 
Пока в клубе, наверное, не нашли, замену Бэкстрему. Возможно, есть личные 
причины, не касающиеся игры, но это только мое предложение. 
Давление прессы? Пожалуй, это самый большой фактор, что весь мир следит за 
погоней за рекордом Гретцки. И здесь, естественно, без ежедневного усиления 
давления эта ситуация не может обойтись. Я помню период, когда Гретцки 
должен был побить рекорд Горди Хоу по забитым голам. У него была примерно 
такая же ситуация, что и у Овечкина. Здесь психологический фактор никуда не 
уходил, не исчезал. Поверьте, спортсмены - люди суеверные, кто-то в большей, 
кто-то в меньшей степени. Когда наступает такой момент, то игрок начинает уже 
дополнительно искать какие-то внутренние резервы. Может быть, это еще 
больше влияет на закрепощенность. Ты понимаешь, что вот, вот рекорд близко, 
но обратная сторона медали - это ажиотаж и вот это психологическое давление. 
Александр - парень взрослый, опытный. И, как у нас говорят, нужно продолжать 
искать счастье в бросках. Как кричал с трибун один тольяттинский болельщик, 
когда я только начинал игровую карьеру: "Шайба дырочку найдет!".  
Думаю, что в этой ситуации Овечкин прекрасно понимает, что личные задачи - 
это хорошо, но во главе угла - попадание команды в плей-офф. И Александр 
играет на команду, и это, безусловно, вызывает уважение. 
Дебют Мирошниченко? Я понимаю, что клуб ищет какие-то варианты, чтобы 
выйти из этой непростой ситуации с голами Александра. Я думаю, что здесь 
давление было больше на Мирошниченко. Потому что у Ивана дебют в НХЛ, 
играешь с лучшим бомбардиром лиги. Тем не менее парень справился и будет 
ментально крепким", - заявил Буцаев Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/bucaev-kogda-gretcki-priblizhalsya-k-rekordu-khou-u-
nego-byla-situaciya-kak-u-ovechkina-317601/ 

К заголовкам сообщений 

"Может, недопонимание с тренером или мелкие травмы". Артюхин - о 
безголевой серии Овечкина (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Бывший нападающий сборной России и СКА Евгений Артюхин высказался о 
безголевой серии капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина и 
нестабильной игре Евгения Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5366838-nazarov-o-debyute-miroshnichenko-za-vashington-horosho-chto-v-nhl-dlya-nas-ne-vsyo-poteryano.html
https://www.championat.com/hockey/news-5366838-nazarov-o-debyute-miroshnichenko-za-vashington-horosho-chto-v-nhl-dlya-nas-ne-vsyo-poteryano.html
https://metaratings.ru/news/bucaev-kogda-gretcki-priblizhalsya-k-rekordu-khou-u-nego-byla-situaciya-kak-u-ovechkina-317601/
https://metaratings.ru/news/bucaev-kogda-gretcki-priblizhalsya-k-rekordu-khou-u-nego-byla-situaciya-kak-u-ovechkina-317601/


 

 

"Конечно, от Кузнецова ждут большего, и он тоже это прекрасно понимает. И мы 
все хотим, чтобы Саша Овечкин забил. У всех бывают спады. Думаю, у них все 
наладится. Это только вопрос времени. Бывают такие моменты в жизни, когда 
что-то не получается. Может быть недопонимание с тренером или мелкие 
травмы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5367240-mozhet-nedoponimanie-s-
trenerom-ili-melkie-travmy-artyuhin-o-bezgolevoj-serii-ovechkina.html 

К заголовкам сообщений 

Овечкина наконец-то прорвало! Он прервал черную серию голом в 
овертайме, продолжив погоню за Гретцки и Кросби (Sport24.ru, Москва, 22 
декабря 2023) 
Засуха закончилась.  
Сезон Национальной хоккейной лиги российские болельщики начинали в 
предвкушении продолжения великой погони. Речь, конечно же, о попытке 
Александра Овечкина побить еще недавно казавшийся вечным рекорд по голам 
в регулярных чемпионатах, принадлежащий Уэйну Гретцки. Казалось, Ови 
забыл, что такое возраст, способен даже в 38 лет положить несколько десятков 
шайб и серьезно сократить отставание от величайшего из канадцев.  
Увы, на деле все оказалось не так радужно. Сперва Великой Восьмерке не 
удалось отличиться в четырех стартовых встречах, затем случилась 
шестиматчевая встреча без заброшенных шайб, а с конца ноября начался 
совсем уж жуткий отрезок, на протяжении которого Овечкин не забивал в 14 играх 
подряд. Настоящая катастрофа.  
Сам Александр Великий пытался излучать спокойствие и уверял, что больше 
сосредоточен на командных успехах.  
"Самое главное - набирать очки и побеждать в матчах. Лучше быть в плей-офф, 
чем забить 20 голов и выбыть из борьбы. Это моя работа забивать. Если я не 
забиваю, значит, я должен делать что-то другое, чтобы помочь команде 
победить. Видно, что игра в большинстве немного не складывается. Когда не 
забиваешь, то держишь клюшку слишком крепко. Мы много игр провели без 
бросков, без хороших моментов из-за неправильных решений, не двигая шайбу, 
не перемещаясь. У меня есть неплохие шансы. Мне просто нужно забить. Рано 
или поздно это произойдет".  
Партнеры старались его поддерживать:  
"Как только он забросит шайбу в ворота, может начаться отрезок из 10 игр, в 
которых он будет просто забивать и забивать. Никогда не стоит сбрасывать его 
со счетов, я не думаю, что делать это было бы разумной идеей", - говорил 
молодой Коннор Макмайкл.  
А тренерский штаб искал варианты, как помочь легендарному снайперу. На этой 
неделе из фарм-клуба даже был вызван молодой российский талант Иван 
Мирошниченко, не так давно победивший рак и неплохо смотревшийся в АХЛ. 
Овечкин опекает 19-летнего форварда, который только перебрался в столицу 
США из Омска, казалось, что скачок Мирошниченко в первую команду сможет 
добавить Алексу положительных эмоций. Но в первой игре Ивана за "Кэпиталз" 
Ови ограничился результативной передачей в овертайме.  
В последнее время преследователь Гретцки вообще сосредоточился именно на 
ассистах. Вот и игру с "Коламбусом" он тоже начал с голевого паса. На финише 
первого периода "Вашингтон" заработал большинство, а его капитан помог 
отличиться канадцу Энтони Манте.  
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Во второй двадцатиминутке Манта забил еще, довел счет своих заброшенных 
шайб в этом сезоне до девяти и продолжил отрываться от Овечкина. Кто перед 
началом сезона мог представить что-то подобное в конце декабря?  
Но голов канадского нападающего "Вашингтону" не хватило для победы - в 
середине третьего игрового отрезка Егор Чинахов счет сравнял. Омич, кстати, в 
последнее время выдает статистику праймового Ови - 6 голов в 6 встречах.  
В итоге команды доигрались до овертайма. А там ЭТО наконец-то случилось. 
"Кэпиталз" снова получили шанс разыграть лишнего, Дилан Строум отпасовал 
на Овечкина, а тот, как в лучшие времена, поставил в этой игре победную точку. 
Есть шестая шайба в сезоне и 66 пунктов отставания от Уэйна Гретцки!  
Своим голом Ови уже по традиции немного подкорректировал историю 
хоккейной Америки. Он набрал 40-е очко в овертайме и по этому показателю 
вышел на чистое второе место за все время существования НХЛ - больше только 
у Сидни Кросби (43). Ну теперь-то у Александра Великого попрет?  

https://sport24.ru/hockey/article-606396-ovechkina-nakonets-to-prorvalo-on-prerval-
chernuyu-seriyu-golom-v-overtayme-prodolzhiv-pogonyu-za-grettski-i-krosbi 

К заголовкам сообщений 

Молодой Овечкин ошарашил Америку дублем, Варламов покорил Канаду. 
Как дебютировали русские звезды "Вашингтона" (Sport24.ru, Москва, 21 
декабря 2023) 
А вот Кузнецову пришлось начинать в НХЛ с четвертого звена.  
Минувшей ночью в НХЛ дебютировал Иван Мирошниченко. Пять бросков, два из 
них - в створ, три силовых приема и как минимум вот такой голевой момент за 10 
минут и 14 секунд. Таким получился первый матч русского таланта за 
"Вашингтон". А как свои дебютные игры за "Кэпиталз" проводили его звездные 
соотечественники?  
 Александр Семин  
Президент красноярского "Сокола", который пару лет назад красиво уходил из 
хоккея в окружении Дацюка, Овечкина и других звезд первой величины, сам был 
большим талантом. Он хоть и не выиграл Кубок Стэнли с "Вашингтоном", но 
провел несколько топовых сезонов. В том числе в русской тройке Овечкин - 
Федоров - Семин. Но поначалу его отношения с "Кэпиталз" не складывались. Во 
время локаута он не хотел играть в АХЛ, вместо чего уехал в Тольятти. Там же, 
за "Ладу", он провел и следующий сезон. Формальным поводом задержаться в 
России стала служба в армии. Но все-таки дебют Семина в сильнейшей лиге 
мира состоялся раньше, чем у Овечкина. 14 октября 2003 года "Вашингтон" 
крупно обыграл "Монреаль", а русский новичок за 15 минут отметился голевой 
передачей. С паса Семина отличился чех Роберт Ланг - лучший бомбардир 
"Кэпиталз" в том сезоне.  
Самый известный русский хоккеист в истории "Вашингтона", разумеется, 
Александр Овечкин. Наверное, в принципе самый известный русский хоккеист. И 
точно лучший игрок в истории "Кэпиталз". В его карьере не осталось белых пятен. 
Все мы помним и как он забивал лежа "Финиксу", как играл в тонированном 
шлеме и выигрывал "Колдер Трофи" в борьбе с Сидни Кросби. Покадрово 
восстановлен и его дебют в НХЛ. Он выдался таким, что все и всем сразу стало 
понятно. Молодой Ови приехал в лигу после локаута в статусе чемпиона России. 
В основе "столичных" он прописался с первого же матча против "Коламбуса". 20-
летнего дебютанта выпустили в первой тройке с Хэлперном и Зубрусом - и он 
стал уничтожать "Блю Джекетс" с первых же секунд. Сначала - силовыми 
приемами, потом - голами. Счет своим шайбам в НХЛ он открыл с передачи 
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литовца Зубруса. Ови забил в касание, но не из своего будущего "офиса", а с 
точки между кругами вбрасываний. А уже через четыре минуты родился первый 
гол Александра в большинстве, коих потом будет сотни и сотни. Помимо дубля в 
своем первом матче Овечкин провел 17:36 минут, сделал 5 бросков по воротам, 
набрал "+1" и получил первые 2 минуты штрафа за океаном. "Вашингтон" 
выиграл 3:2.  
В 2009 году к компании Овечкина, Семина, Федорова и Козлова присоединился 
молодой вратарь, который только-только чуть было не выиграл для Ярославля 
золото Суперлиги. Это был последний сезон перед созданием КХЛ, а Семен 
Варламов на своих плечах довел "Локомотив" до финала, но там не справился с 
"Салаватом Юлаевым". Несмотря на приобретенный кубковый опыт, он не сразу 
получил место в основе "Кэпиталз". Как это обычно бывает, особенно с 
вратарями, несколько месяцев Семен проходил обкатку в АХЛ. И как только 
руководство клуба убедилось в готовности Варли, он подняли в основу. Дебют 
состоялся в Мекке хоккея. Российский вратарь справился с давлением 
монреальских фанатов, отразил 32 броска из 33, принес победу "Вашингтону" и 
стал первой звездой матча! Победой обернулась и вторая игра в НХЛ, уже на 
домашнем льду.  
Задрафтованный в 2009 году защитник из Новокузнецка добрался до Северной 
Америки через два года. Сначала он выиграл в Баффало золото чемпионата 
мира, а когда его родной "Металлург" не вышел в плей-офф, отправился в 
систему "Вашингтона". Правда, какое-то время Орлову пришлось поиграть за 
"Херши". В составе фарм-клуба он отыграл концовку сезона, плей-офф АХЛ и 
начало следующего чемпионата. Спустя почти два месяца сибиряка наконец-то 
вызвали в основу "Кэпиталз". Дебют пришелся на матч с "Финиксом". Свои 12 
минут Орлов провел без помарок, но и без значимых показателей в статистике. 
Однако уже в двух следующих играх он отметился голевыми передачами.  
 Евгений Кузнецов  
В дебютном матче Ивана Мирошниченко его партнером по звену был Евгений 
Кузнецов - заслуженный, высокооплачиваемый, но немного потерявший 
мотивацию старожил "Вашингтона". А каким бы Кузя когда только приехал в 
столицу США? Молодой звездой КХЛ, которая не знает, что делать со 
свалившимися с неба деньгами. Женя уже перенес операцию на плечах и 
пропустил домашнюю Олимпиаду. На этом фоне, после неудачной для 
"Трактора" регулярки, он отправился в "Вашингтон", который ждал его не один 
год. Игры в АХЛ он избежал, но начинал с нижних звеньев "Кэпиталз". Адаму 
Оутсу приходилось встраивать новичка прямо по ходу регулярки. Первая игра в 
НХЛ пришлась на матч с "Питтсбургом" - самым принципиальным соперником 
"столичных". Кузнецов провел в четвертом звене чуть больше 10 минут, нанес 
два броска, а его новая команда проиграла. Но уже через несколько дней он 
сотворит ассистентский хет-трик, громко заявив о себе.  

https://sport24.ru/hockey/article-molodoy-ovechkin-osharashil-ameriku-dublem-
varlamov-pokoril-kanadu-kak-debyutirovali-russkiye-zvezdy-vashingtona 

К заголовкам сообщений 

Овечкин с треском проваливает сезон. Не спасло даже появление в 
команде россиянина (News.sportbox.ru, Москва, 21 декабря 2023) 
Александр помог "Вашингтону" победить, но не забил в 14-м матче подряд. 
Александр Овечкин не забивает уже 14 матчей подряд. Даже вызов в основу 
Ивана Мирошниченко не исправил ситуацию. При этом и без голов капитана 
"Вашингтон" победил "Айлендерс" и добыл очередные два очка. 
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Сам же Овечкин пока не расстраивается из-за безголевой серии и просто ждет 
своего шанса. 
В попытках взбодрить Овечкина 
Главной новостью для болельщиков "Вашингтона" стало возвращение в состав 
Ивана Мирошниченко. Российский форвард надевал джерси "Кэпс" лишь на 
предсезонных матчах, а затем был отправлен в фарм-клуб, где провел 27 матчей 
и набрал 15 (8+7) очков. Многие специалисты решили, что Спенсер Карбери 
специально подтянул Мирошниченко к составу, чтобы взбодрить Александра 
Овечкина, который до матча с "островитянами" не забивал на протяжении 13 
встреч подряд.  
- Я не знаю. Немного удачи. У меня есть шансы, у меня довольно хорошие 
шансы, но иногда это просто период, когда, может быть, ты слишком крепко 
держишь клюшку, потому что не забил или что-то в этом роде. Но я думаю, что в 
целом рано или поздно это произойдет и все пойдет своим чередом, - приводит 
слова Овечкина официальный сайт НХЛ.  
Уникальный рекорд Мирошниченко 
Мирошниченко прибыл на "Кэпитал Уан-Арену" в сопровождении капитана 
"Вашингтона", но домашний матч против "Айлендерс" молодой россиянин начал 
в третьем звене с Евгением Кузнецовым. Карбери пока не рискует разбивать 
верхние тройки, в том числе он не трогает сочетание Овечкин - Дилан Строум - 
Том Уилсон. 
И все же Мирошниченко провел несколько смен с Овечкиным и даже чуть не 
забил на глазах звездного соотечественника. Уже на 6-й минуте встречи 
дебютант "Вашингтона" активно копал на пятаке, но не смог переиграть кипера. 
Зато у верхних звеньев хозяев с реализацией моментов в этой встрече было 
лучше. В середине первого периода Хендрикс Лапьерр с передачи Алексея 
Протаса открыл счет в матче. 
"Островитяне" ответили лишь в начале второй 20-минутки. А затем вновь вторая 
пятерка зажгла красный фонарь на домашней арене. На этот раз отличился 
Джоэл Эдмундсон с передач Энтони Манты и Лапьерра. Увеличить 
преимущество "Вашингтона" мог Мирошниченко. Форвард убежал в контратаку с 
Мэттью Филлипсом в формате "2 в 1", но не смог замкнуть передачу в пустые 
ворота, промахнувшись по шайбе. 
Всего же Мирошниченко провел на льду чуть больше 10 минут, нанес пять 
бросков в створ и совершил три силовых приема - неплохой результат для 
дебютной встречи. Тем более Карбери изначально сказал, что просто хочет 
посмотреть, как россиянин будет чувствовать себя в основе. И пока форвард 
выглядит уверенно. Главный тренер "Вашингтона" даже похвалил новичка. 
 - Мне понравилась его игра. Есть пара вещей, которые мне особенно 
запомнились: его бросок, и в конце игры был момент, когда счет был 2:2, и ему 
пришлось отрабатывать в защите, что не всегда бывает простым для вингеров, 
но он справился, - приводит слова Карбери журналист The Athletic Тарик Эль-
Башир в социальных сетях.  
Кроме того, 19-летний Мирошниченко установил абсолютный рекорд и вошел в 
историю НХЛ. Дело в том, что он стал обладателем джерси с самой длинной 
фамилией за все время существования лиги.  
В заключительной 20-минутке "островитяне" вновь нашли дорогу к воротам 
Дарси Кэмпера: Андерс Ли сравнял счет. Затем киперы действовали без ошибок, 
и игра перешла в овертайм, где сильнее оказался "Вашингтон". Уже на 2-й 
минуте дополнительного времени Строум с передачи Овечкина реализовал 
большинство. 



 

 

Интересно, что до гола капитан "Вашингтона" сам наносил бросок, но его 
заблокировали. В нынешней "регулярке" вообще около 30% всех попыток 
россиянина блокируются соперниками. Партнеры просто не успевают 
своевременно вывести его ударную позицию. 
А вот сам Овечкин продолжает раздавать подарки. Передача на Строума стала 
для россиянина уже 13-м ассистом в сезоне. Таким образом, он набрал 1502 очка 
в НХЛ и обогнал по количеству голевых передач Джерома Игинлу. Кроме того, 
капитан "Вашингтона" набрал 39-й результативный балл в овертайме, 
сравнявшись с Евгением Малкиным - второе место по этому компоненту в 
истории лиги. Но безголевая серия Александра растянулась уже на 14 матчей.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1997153_Ovechkin_s
_treskom_provalivajet_sezon_Ne_spaslo_dazhe_pojavlenije_v_komande_rossijanin
a 

К заголовкам сообщений 

Vancouver Sun: терпению Токкета в отношении Кузьменко явно приходит 
конец (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Обозреватель издания Vancouver Sun Патрик Джонстон поделился мнением о 
ситуации с российским нападающим "Ванкувер Кэнакс" Андреем Кузьменко. 
Напомним, россиянин пропустил по решению тренерского штаба последний матч 
"косаток" с "Нэшвилл Предаторз" (5:2). Это случилось уже четвертый раз в 
сезоне. Также в СМИ начали распространяться слухи о возможном обмене 
Кузьменко в другой клуб НХЛ. 
"Когда он впервые подписал контракт с командой в 2022 году, генеральный 
менеджер "Кэнакс" Патрик Альвин ясно дал понять, что это игрок, которого он 
давно держал в поле зрения. Он верил, что Кузьменко сможет вывести свою игру 
на уровень НХЛ. 
И в свой первый сезон, учитывая ошеломительный успех Кузьменко у ворот 
соперников, его таланты были достаточно хороши для НХЛ. Но результативность 
маскировала недостатки его игры. Теперь, когда его результативность 
снизилась, эти недостатки стали очевидны. В снайперских талантах Кузьменко 
нет никаких сомнений: в прошлом сезоне его способность пробивать вратарей с 
очень близкого расстояния была поразительной, как и его способность 
подправлять шайбы, выпущенные по воротам издалека. 
Однако уберите эти таланты, и он начинает мучиться в игре. Его броски 
неэффективны. Катание не является сильной стороной Кузьменко. Данные NHL 
Edge показывают, что он один из самых медленных и плохо ускоряющихся 
игроков в НХЛ, - и это проблема, которую нужно решать. 
Кузьменко, надо отдать ему должное, никогда не стеснялся играть перед 
воротами. В КХЛ он использовал изящные творческие инстинкты, чтобы 
находить возможности для взятия ворот. В прошлом году он улучшил свои 
результаты, но во многом это было везение. Отскоки летели к нему, и он также 
находился в хороших позициях, с которых можно было забивать. 
Послание главного тренера Рика Токкета было ясным: работа Кузьменко без 
шайбы нуждается в улучшении. Кузьменко знает, как найти свои голевые 
моменты, но, если эти шансы трудно реализовать, ему придется найти новый 
способ. То, как команды адаптируются в защите, является постоянной 
проблемой. Терпению Токкета явно пришел конец", - написал Джонстон в своей 
статье.  
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К заголовкам сообщений 

Новый партнер для Овечкина: поборовший рак Мирошниченко 
дебютировал в НХЛ с победы над "Айлендерс" (RT (russian.rt.com), 
Москва, 21 декабря 2023) 
Иван Мирошниченко провел первый матч за "Вашингтон" в НХЛ. Излечившийся 
от рака нападающий дебютировал за команду во встрече регулярного 
чемпионата с "Айлендерс" и провел на льду чуть более десяти минут. За это 
время он нанес два броска в створ, исполнил три силовых приема и дважды 
выходил на лед в большинстве. При этом одним из творцов победы "Кэпиталз" 
стал Александр Овечкин, который ассистировал Дилану Строуму и вышел на 
второе место в истории лиги по очкам в овертайме. 
 В нынешнем сезоне в сообществе фанатов "Вашингтона" более чем достаточно 
тем для обсуждения. Центральной по-прежнему остается антирекордная 
безголевая серия Александра Овечкина, до этого дня насчитывавшая 13 матчей. 
А после недавнего противостояния с "Каролиной" вновь дал повод поговорить о 
себе Евгений Кузнецов, который в фирменном стиле реализовал буллит и помог 
команде одержать важнейшую победу. Но в преддверии встречи с "Нью-Йорк 
Айлендерс" внимание было сосредоточено на другом, пока менее звездном 
россиянине. Речь идет об Иване Мирошниченко, готовившемся дебютировать в 
заокеанской лиге. 
Это событие можно было назвать знаковым сразу по нескольким причинам. На 
протяжении долгих лет воспитанник "Витязя" считался невероятно 
перспективным нападающим и наравне с Матвеем Мичковым входил в число 
главных надежд отечественного хоккея. Вместе они завоевали серебряные 
медали юниорского чемпионата мира 2021 года во Фриско и Плейно, а спустя 
несколько месяцев выиграли Кубок Глинки/Гретцки. Сам Мирошниченко на том 
турнире набрал девять (4 + 5) очков и вошел в четверку лучших бомбардиров. 
Казалось, для Ивана все складывается практически идеально. К этому моменту 
он уже успел попробовать свои силы в ВХЛ и даже настрелял 16 (10 + 6) очков в 
31 встрече за "Омские крылья", а летом 2022-го был готов выставить свою 
кандидатуру на драфт НХЛ. Однако в марте появилась новость, потрясшая 
любителей хоккея. У недавно отметившего 18-летие спортсмена была 
диагностирована лимфома Ходжкина - одна из разновидностей рака, грозившая 
поставить крест на карьере одного из самых талантливых форвардов страны. 
"После одного из обследований у хоккеиста "Авангарда" Ивана Мирошниченко 
были выявлены проблемы со здоровьем, в настоящий момент игрок проходит 
лечение в Германии. Существует вероятность, что он пропустит весь следующий 
сезон. "Авангард" окажет... полную поддержку, возьмет на себя все расходы, 
связанные с лечением. Желаем Ване скорейшего выздоровления и возвращения 
на лед!" - говорилось в официальном заявлении омского клуба. 
На этом этапе Мирошниченко поддерживали не только в России. С ним по 
видеосвязи общался даже Марио Лемье, по ходу карьеры также страдавший от 
этой формы рака. И Иван повторил достижение легенды "Питтсбурга" - победил 
болезнь и уже в июне получил допуск к тренировкам, а месяц спустя был выбран 
под 20-м номером на заокеанской "ярмарке талантов". Ставку на юного 
нападающего сделал "Вашингтон", тогда пребывавший в статусе одной из самых 
"российских" команд лиги. Ведь его цвета защищали не только Овечкин и 
Кузнецов, но также впоследствии обменянный в "Бостон" Дмитрий Орлов и 
Александр Алексеев. 
"Готовился к драфту целый сезон. До болезни думал, что меня выберут 
пораньше, но в нынешних обстоятельствах, честно, даже представить не мог, что 
"Вашингтон" возьмет меня в первом раунде... Как себя чувствую? Супер! 



 

 

Сначала было тяжело, последние несколько месяцев легче. Сейчас ненадолго 
останусь в США, а потом надо вернуться к команде в Омске. Во взрослом хоккее 
другие скорости, мощности, надо учиться побыстрее мыслить, переходить на 
другой уровень", - признавался тогда Мирошниченко. 
Правда, шанса дебютировать за основу "Кэпиталз" пришлось ждать около 
полутора лет. Сезон-2022/23 Иван провел в России, где успел попробовать свои 
силы в трех разных первенствах, а весной нынешнего года договорился о 
расторжении контракта с "Авангардом" и перебрался в Северную Америку. Но, 
несмотря на высокую позицию на драфте, он не сразу попал в главный 
коллектив, а был вынужден доказывать свою состоятельность в фарм-клубе. И 
выглядел там более чем достойно. В 27 матчах он восемь раз забил сам, семь 
раз ассистировал партнерам, после чего, наконец, получил вызов от Спенсера 
Карбери. 
В "Вашингтоне" не могли не осветить это событие. В социальных сетях клуба 
опубликовали видео, в котором анонсировали долгожданный перевод 
Мирошниченко в основу. На нем можно было видеть, как юный форвард 
общается с главным тренером в кабинете, причем в качестве переводчика 
выступает не кто-либо из россиян, а белорус Алексей Протас. Специалист 
спрашивает, с какими проблемами Иван столкнулся в "Херши", готов ли 
попробовать свои силы в НХЛ и соревноваться на этом уровне. И на последние 
два вопроса ожидаемо слышит утвердительный ответ. 
В ходе этого мини-интервью Карбери просил Протаса продемонстрировать 
Мирошниченко, что означает выкладываться в каждой смене. И тот пообещал 
сделать это. Правда, в первом матче молодые спортсмены практически не 
пересекались, ведь были задействованы в разных тройках. В отсутствие Коннора 
Макмайкла Алексей исполнял роль центра четвертого звена, где ему компанию 
составляли Хендрикс Лапьер и Энтони Манта (именно это трио организовало два 
первых гола). А Иван отправился к Кузнецову и Мэттью Филлипсу. 
В итоге Мирошниченко провел на льду 10 минут 14 секунд, отметился тремя 
силовыми приемами и дважды попал в створ. Причем первый раз это произошло 
в ходе розыгрыша большинства - одного из самых слабых аспектов в игре 
"Кэпиталз" в нынешнем сезоне. Сначала Иван откатил шайбу на Расмуса 
Сандина, а потом пытался сработать на добивании после броска Манты, но 
Семен Варламов спас. 
Во втором периоде 63-й номер вновь появился на льду в неравных составах и 
чуть было не помог Овечкину прервать его сухую серию. Именно он сохранил 
шайбу у борта и оставил ее Кузнецову, а тот уже довел до капитана. Но 
Александр будто бы не был готов к этому и предпочел слабый кистевой бросок 
фирменному щелчку в касание. А уже на последних минутах отрезка сам 
Мирошниченко мог отличиться, но явно переволновался и не сумел замкнуть 
прострел Филлипса на дальней штанге. 
Заряженность на борьбу Иван продолжил демонстрировать и в третьем периоде. 
Уже в первой половине он мощнейшим силовым встретил соперника, после чего 
чуть было не набрал первые очки в НХЛ - на этот раз Филлипс не смог подставить 
клюшку под поперечную передачу. Но в концовке был больше сосредоточен на 
обороне, а в овертайме и вовсе остался на скамейке. Счет на табло был равным 
(2:2), а решать судьбу противостояния было доверено более опытным 
спортсменам. 
Одним из них стал Овечкин. Да, он вновь не забил сам, зато ассистировал 
Дилану Строуму, да еще и в ходе розыгрыша большинства, и тем самым помог 
"Кэпиталз" покинуть последнее место в лиге по проценту реализации лишнего. А 



 

 

также поделил с Евгением Малкиным вторую строчку в истории по очкам в 
овертайме (оба - по 39). Больше лишь у Сидни Кросби (43). 
Правда, в раздевалке похвалы от тренера заслужили другие хоккеисты. Так, 
Карбери отдельно выделил Лапьера, набравшего два (1 + 1) очка после 
возвращения в строй, поздравил Джоэла Эдмундсона с первой шайбой за 
"Кэпиталз", а также Мирошниченко - с дебютом. Партнеры потребовали от 
россиянина речь, однако он был предельно лаконичен, назвав этот день лучшим 
и поблагодарив одноклубников. 
Сам Карбери отдельно прокомментировал выступление Мирошниченко на 
пресс-конференции. По его словам, ему понравилась игра россиянина, а 
несколько вещей особенно запомнились. Так, он восхитился его броском и 
действиями в обороне в концовке, позволившими "Вашингтону" дотерпеть до 
дополнительной пятиминутки. 

https://russian.rt.com/sport/article/1248609-miroshnichenko-debyut-vashington-nhl 

К заголовкам сообщений 

Мирошниченко дебютировал за "Вашингтон"! У него два броска в створ и 
три силовых приема (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
У Ивана получился многообещающий дебют. 
 19-летний россиянин Мирошниченко оценил свой дебют в НХЛ 
Чудесная и красивая история произошла сегодня в матча "Вашингтона" с "Нью-
Йорк Айлендерс". В основном составе команды дебютировал российский 
нападающий Иван Мирошниченко. Его путь к выходу на лед Capital One Arena 
был невероятно трудным и сложным. Ивану пришлось сражаться с лимфомой 
Ходжкина - крайне опасным онкологическим заболеванием. Онкология, 
напомним, этим летом сгубила другого талантливого российского нападающего 
- Родиона Амирова.  
Год назад, в начале декабря 2022-го, Мирошниченко уже одержал свою главную 
победу в жизни. Одолев страшную болезнь, он тогда впервые вышел на лед в 
составе "Авангарда". Год спустя ему удалось примерить форму "Вашингтона". 
Изначально, когда стало известно о том, что игрок перейдет в состав "Кэпиталз", 
мне это решение виделось несколько спорным. Как минимум еще год в 
"Авангарде" Мирошниченко точно бы не повредил. Однако, жизнь рассудила 
иначе. 
В своем дебютном матче в НХЛ Ваня провел на льду 10 минут и 14 секунд. За 
это время он нанес два броска в створ ворот и провел три силовых приема. По 
силовым, к слову говоря, у него был лучший результат в команде наряду с 
Томасом Уилсоном. Более того, в одном из моментов он был очень близок к голу, 
но не сумел отправить шайбу в ворота после замыкания дальней штанги. К тому 
же, он разок здорово вывел Овечкина на бросковую позицию в большинстве. 
Гола Александра в том эпизоде (и матче в целом) мы не увидели, но это тема 
для другого разговора.  
Конечно, кто-то может посетовать на то, что Мирошниченко не удалось забить. 
Но разве и без гола его дебют получился плохим? Ни в коем случае! Наоборот, 
Иван достаточно хорошо показал себя в тройке с Евгением Кузнецовым, вместе 
с которым он выходил пару раз в межсезонье. И, пока что у "Вашингтона" 
травмирован Ти Джей Оши, ему, уверен, наставник команды Спенсер Карбери 
обязательно будет предоставлять шансы. Не зря ведь он разговаривал с 
Мирошниченко перед игрой, используя белоруса Алексея Протаса в качестве 
переводчика. Значит, тренер команды высокого мнения об Иване. Впрочем, тот 
и не дает никакого повода говорить или думать о себе плохо. В АХЛ у 19-летнего 
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парня получается вполне себе неплохой сезон - в 27 сыгранных матчах он 
набрал 15 (8+7). Очевидно, что со временем Ваня должен выйти на уровень НХЛ. 
А там, глядишь, его поставят в тройку с Овечкиным, и он попробует оживить 
капитана "Вашингтона". Было бы символично, если бы это сделал именно он - 
парень, для адаптации которого в команде и стране Александр сделал 
достаточно много. "Спасибо большое всем за поддержку, я крайне польщен ею. 
Это мой лучший день!", - согласитесь, то, что Мирошниченко после игры именно 
с таким посылом обратился к своим партнерам в раздевалке, говорит о многом. 
"Вашингтон" в итоге сегодня выиграл у "островитян" в овертайме со счетом 3:2. 
Овечкин хоть пока что и не забивает, зато выдает результативные передачи. 
Именно на его счету оказалось результативное действие в моменте с победным 
голом. Мирошниченко, как мы уже поняли, обедни команде не испортил - в графе 
"Показатель полезности" у него красуется ноль. Для первого матча в НХЛ это 
более чем неплохо. Будем верить в то, что дальнейшие свершения у этого парня 
впереди. Возможно, даже в следующем матче с "Коламбусом", который 
состоится уже сегодня ночью. 

https://allhockey.ru/article/show/500922-
Miroshnichenko_debjutiroval_za_Vashington_U_nego_dva_broska_v_stvor_i_tri_silo
vyh_priema 

К заголовкам сообщений 

Иван Мирошниченко: "Выступил я вроде бы неплохо - были и голевые 
моменты, и силовая игра" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 декабря 2023) 
Нападающий " Вашингтона " Иван Мирошниченко заявил "Матч ТВ", что ему 
понравился его дебют в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 
19-летний россиянин провел свой первый матч в НХЛ, получив 10 минут игрового 
времени. Форвард не набрал очки, но нанес два броска в створ ворот и провел 
три силовых приема. Мирошниченко выступал в третьем звене вместе с 
Евгением Кузнецовым и Мэттью Филлипсом. "Вашингтон" в овертайме обыграл 
"Нью-Йорк Айлендерс" (3:2 ОТ). 
 - Как вы узнали, что будете играть против "Нью-Йорк Айлендерс"?  
 - Я приехал в Вашингтон погулять. И тут позвонили наши ребята: Дмитрий 
Осипов, Богдан Тринеев. Сказали, что меня из АХЛ вызывают в "Кэпиталз". 
Сначала я не поверил, конечно. Но они такие: "Звони быстрее главному, там тебя 
ждут". 
Я позвонил. Меня поздравили и сказали: "Да-да, мы тебя точно вызываем". Я на 
радостях поехал обратно собирать вещи, чтобы снова вернуться в Вашингтон. 
 - Какими были ощущения до дебютного матча в НХЛ?  
 - Я переживал, конечно. Не так сильно, старался себя успокоить. Но волновался. 
А успокоился уже в первом периоде. Это большая радость. Буду стараться 
теперь себя проявить, чтобы остаться в составе "Вашингтона". 
 - Как сами вы оцениваете свою игру?  
 - Да вроде неплохо. Были и голевые моменты, и силовая игра. Мне все 
понравилось. 
 - Помогают ли наши ребята? Саша Овечкин, Женя Кузнецов, Алексей Протас, 
Саша Алексеев.  
 - Да, конечно. Где-то подсказывают по всяким раскатам и закатам. В быту вроде 
пока помощь не требуется. Но парни и до этого помогали хорошими советами. 
 - В чем основная разница, если сравнивать КХЛ и НХЛ?  
 - Я в КХЛ не так уж много матчей застал. Имею в виду игровое время. Так, может, 
просидел где-то больше половины. Если сравнивать с АХЛ, то в НХЛ, конечно, 
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ребята помастеровитее - скорости, силовая игра похожи. Но выделяется 
мастерство и опыт. 
 - Впереди в Америке Рождество. Как проведете эти три дня выходных?  
 - Да постараюсь съездить в Нью-Йорк, погулять. Никогда не был, - сказал 
Мирошниченко для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997146_Ivan_Miroshnichenko_Vystupil_j
a_vrode_by_neploho__byli_i_golevyje_momenty_i_silovaja_igra 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 21 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 21 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Кто-то сверху помогает ему". Детский тренер Суярков - о резком 
прогрессе Шестеркина (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Известный детский тренер по хоккею Сергей Суярков оценил прогресс 
российского вратаря "Рейнджерс" Игоря Шестеркина. 
"Шестеркин - это уникум, которому, я не знаю, мне кажется, кто-то помогает 
сверху, и плюс его работа. Но никто не мог сказать, что в лет 16-17, что 
Шестеркин станет таким вратарем, супервратарем. 
В "Динамо" были тогда Серебряков и Бочаров, у меня в ЦСКА был хороший, 
сильный Андрей Филоненко. Он один из сильнейших тоже вратарей, но ему не 
повезло. Он, играя в баскетбол, получил очень серьезную травму, из-за которой 
у него сильно болела нога. 
ЦСКА забивал Шестеркину больше десяти голов, когда мы играли против 
"Крыльев", он был такого среднего уровня, среди детских вратарей. Он был в 
"Спартаке", в СКА, и сейчас, ну где-то, кто-то ему, мне кажется, там помогает", - 
сказал Суярков в интервью YouTube-каналу "Черкас Атлант".  

https://www.championat.com/hockey/news-5366758-kto-to-sverhu-pomogaet-emu-
detskij-trener-suyarkov-o-rezkom-progresse-shestyorkina.html 

К заголовкам сообщений 

Он начал играть в хоккей, когда Овечкин еще не родился! Легендарный 
Ягр вышел на лед в 51 год (Sport24.ru, Москва, 21 декабря 2023) 
Чешский нападающий в своем первом матче в сезоне отдал голевую передачу.  
Когда Яромир Ягр начинал свою хоккейную карьеру на мировой карте были такие 
страны как СССР и Чехословакия. Когда он провел свой первый сезон за 
молодежную команду "Кладно", Александр Овечкин еще не родился. Главный 
ветеран мирового хоккея (хотя в отношении него слово ветеран совсем не 
звучит) впервые в этом сезоне вышел на лед. Нынешний сезон - 36-й в карьере 
Ягра.  
51-летний нападающий впервые в этом году вышел на лед в составе команды 
"Кладно", чьим владельцем является. Яромир провел матч против "Пардубице", 
его команда проиграла 3:4. Ягр был заявлен во втором звене, провел на льду 13 
минут и 44 секунды (2:39 - в большинстве), получил две минуты штрафа и нанес 
два броска по воротам. Во втором периоде он отметился голевой передачей и 
игру завершил с показателем полезности "+1". В последний раз он играл в 
чешской Экстралиге в апреле. Но уже тогда никто не верил, что чех больше на 
лед не вернется. Хоккейный мир, кажется, свыкся с мыслью, что Ягр никогда не 
закончит играть в хоккей.  
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Еще в середине сентября хоккеист анонсировал свое появление на льду в сезоне 
2023/24. Однако на матч с "Пардубице" на следующий день после публикации 
поста не был заявлен. И вот спустя три месяца свои планы осуществил.  
В последние годы, когда Яромир уехал из НХЛ и обосновался на родине, он 
играет время от времени. Много раз чех говорил, что возвращается на лед во 
многом, потому что его клубу нужна помощь, но главное - он просто любит хоккей.  
"Считаю, что мы должны делать вещи, которые делают нас счастливыми. Хоккей 
приносит мне счастье, выход на лед на глазах у зрителей делает меня 
счастливым. Путешествия не делают меня таким счастливым, как хоккей. Сейчас 
все обстоит именно так, поэтому я и продолжаю свою карьеру", - говорил 
нападающий в интервью Sport24 три года назад, когда приезжал в Москву на 70-
летний юбилей "Авангарда".  
Сейчас "Кладно" идет на предпоследнем месте в турнирной таблице, имея пять 
очков преимущество над расположившемся на 14-м месте "Млада-Болеслав". У 
команды Ягра всего четыре победы в сезоне.  
Интересно, что в Северной Америке обсуждают не сколько игру Ягра в 51-летнем 
возрасте, а невозможность его включения в Зал хоккейной славы. Его даже нет 
в официальных списках претендентов на включение. Просто, потому что он все 
еще не завершил игровую карьеру. А для включения должно пройти три сезона 
с момента окончания карьеры. На данный момент ближайший период, когда Ягр 
может получить это право, - 2027 год. Но ведь вряд ли найдется человек на 
планете, который с уверенностью скажет, что это будет 2027-й год. Есть 
подозрение, что Яромир может вообще никогда не закончить карьеру. Для такой 
легенды, как он, комиссия Зала хоккейной славы вполне может поменять 
правила и впервые включить в него действующего игрока. Все равно до его 
величия вряд ли кто-то дотянется.  

https://sport24.ru/hockey/article-on-nachal-igrat-v-khokkey-kogda-ovechkin-yeshche-
ne-rodilsya-legendarnyy-yagr-vyshel-na-led-v-51-god 

К заголовкам сообщений 

Илья Авраменко: "В сборной провел 4 матча за 4 дня. Вернулся в "Югру" 
на подъеме" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 декабря 2023) 
24-летний форвард "Югры" и сборной "Звезды и ВХЛ" - о Кубке Первого канала 
и возвращении в свой клуб, для Russia-Hockey.ru  
КУБОК ПЕРВОГО КАНАЛА - КРУТОЙ ТУРНИР  
- Как узнали о вызове в Санкт-Петербург? - первый вопрос воспитаннику 
магнитогорского хоккея, на счету которого девять матчей в КХЛ - за родной 
"Металлург".  
- Первыми сообщили одноклубники по "Югре", а потом меня с моим партнером 
по звену Игорем Швыревым в интернете добавили в группу сборной "Звезды и 
ВХЛ". Для нас это был приятный сюрприз. Руководство клуба, тренеры, партнеры 
поздравили с вызовом, пожелали побед.  
- Надежды оправдались?  
- Да, в Питере был крутой турнир. Отличный уровень хоккея, атмосфера, 
организация. Психологически перезагрузились.  
- А физически?  
- Честно говоря, думал, что после четырех матчей за четыре дня и всех 
перелетов где-то могу просесть. Но получилось все наоборот - вернулся в "Югру" 
на эмоциональном подъеме.  
БРОСИЛИСЬ В ГЛАЗА СКОРОСТИ РОССИИ 25 И БЕЛАРУСИ  
- Удивились, что только "Югра" делегировала в сборную двух хоккеистов?  

https://sport24.ru/hockey/article-on-nachal-igrat-v-khokkey-kogda-ovechkin-yeshche-ne-rodilsya-legendarnyy-yagr-vyshel-na-led-v-51-god
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- Нет, все логично. "Югра" - традиционный лидер ВХЛ, всегда решает большие 
задачи.  
- Как вам понравилась сборная "Звезды и ВХЛ"?  
- Мы были единой командой. У многих ребят из ВХЛ есть опыт игры в КХЛ, но все 
равно на какие-то моменты обратили внимание. У нас в "Югре" - мастеровитая 
команда, но в Санкт-Петербурге было у кого поучиться.  
- Как оцените уровень турнира?  
- Очень высокие скорости, особенно у сборной России 25 и Беларуси, которые 
играли активно, накрывали соперников, прессинговали. После ВХЛ пришлось 
немного перестраиваться.  
- Тем не менее вы стали одним из лидеров своей сборной.  
- Не знаю, судить со стороны. Когда вернулся в "Югру", и тренеры, и партнеры 
шутили по поводу буллитов - в матче "три на три" мне удалось реализовать оба.  
"ЮГРА" - АТАКУЮЩИЙ КЛУБ, У ЕПАНЧИНЦЕВА - СИСТЕМА  
- Кто для вас стал открытием турнира?  
- Там было много мастеров, звезд. Толчинский, Никишин, белорусские ребята, 
список можно долго продолжать. Если отметить кого-то одного, то мне 
запомнился форвард нашей сборной Егор Степанов из "Северстали". Быстрый, 
умный, техничный парень.  
- В плане тактики хоккей "Югры" и сборных России разный?  
- Есть небольшие различия в построениях и раскатах, в прессинге, но главное, 
что и "Югра", и сборные России играют в современный, атакующий хоккей. Наш 
главный тренер Вадим Сергеевич Епанчинцев - знаменитый в прошлом 
центрфорвард, у него есть системные требования при начале атаки, в отборе.  
Вообще по ходу сезона "Югра" прибавляет с каждым матчем. Это логично - 
состав команды обновился, нужно время на притирку.  
- Вы - воспитанник "Магнитки", одного из самых атаующих клубов КХЛ, вам к 
стилю "Югры" не пришлось подстраиваться?  
- Провел в "Магнитке" не так много матчей, но когда играл, то главный тренер 
Илья Петрович Воробьев говорил о том, что наша главная задача - не 
пропустить. Наверное, у "верхних" звеньев была другая установка.  
- Какую задачу ставите перед собой во второй половине сезона?  
- Уже сказал, что "Югра" с каждым месяцем прибавляет, набирает ход. Все в 
команде знают, что у нас максимальная задача. Будем ее решать.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/avramenko_sbornaya_chetyre_matcha_chetyre_dnya_vernul
sa_podjem_/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Суярков - о коррупции в детском хоккее: не одну квартиру в Москве 
можно было купить (Чемпионат.com ,Москва, 21 декабря 2023) 
Известный детский тренер Сергей Суярков прокомментировал коррупцию в 
детском хоккее и рассказал случай из своей практики. 
"Откуда пошла коррупция в детский хоккей? На моем веку я не знаю тренера, 
который брал деньги. Да, меня тоже обвиняли, что я коррупционер, беру деньги, 
но я не собираюсь оправдываться. У меня совесть чиста перед теми парнями, 
которых я тренировал. Ребята знают, что в сборной Москвы, что в сборной 
России, что в ЦСКА играли только те, кто достойны. Никто за красивые глазки не 
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играет. Да, предлагали деньги, я не спорю. Большие деньги предлагали, я 
думаю, что можно было не одну квартиру купить в Москве. 
У меня был случай, пришел один родитель и просил, чтобы в первых трех 
звеньях ребенок играл, объявил одну сумму, в долларах тогда еще, в месяц 5000. 
Я отказался. Он мне положил пустой листок бумаги, говорит, пиши, сколько тебе 
надо. Я говорю, мне нисколько не надо. Я еще раз говорю, тогда родители были 
из 90-х, которые привыкли, что за деньги можно все решить", - сказал Суярков в 
интервью YouTube-каналу "Черкас Атлант".  

https://www.championat.com/hockey/news-5366770-suyarkov-o-korrupcii-v-detskom-
hokkee-ne-odnu-kvartiru-v-moskve-mozhno-bylo-kupit.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Мезин - про игровую карьеру, возможность уехать в НХЛ и свои 
рекорды (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 декабря 2023) 
Тренер минского "Динамо" Андрей Мезин вспомнил о главных событиях в своей 
игровой карьере. 
 - Андрей, встать на ворота - это было ваше желание или тренерское решение? 
 - В детстве мы всегда проводили время на улице и играли в разные игры, в том 
числе и в футбол. Поскольку мой папа был футбольным вратарем, я тоже всегда 
становился на ворота, тем более у меня хорошо получалось, и многие это 
отмечали. Поэтому, когда начал заниматься хоккеем, я четко знал, на какой 
позиции я хочу играть - только на воротах. 
Но, кстати, и в футболе, и в хоккее из меня мог получится хороший полевой игрок, 
но я выбрал быть вратарем. Помню, как мне впервые выдали вратарскую форму, 
я был на седьмом небе от счастья, так мне этого хотелось. 
Но в хоккее я оказался случайно. Раньше зимой на стадионах всегда заливали 
лед, и мы с родителями приходили туда. Но однажды на каток со своим отцом 
пришел парень нашего возраста, который уже занимался хоккеем. Я, как обычно, 
защищал ворота и сыграл эту игру очень удачно. После к моим родителям 
подошел отец этого мальчика и посоветовал меня тоже записать на хоккей в 
команду "Металлург-Челябинск" местного металлургического комбината. Мне 
тогда было шесть лет, и, как оказалось, ребят такого возраста туда еще не 
набирали, но мама договорилась с тренером и меня взяли. 
Шестилеток в команде было только двое: я - вратарь, и еще один мальчишка - 
нападающий. Мы тренировались с игроками на два-три года старше нас. 
В этом есть как плюсы, так и минусы. Да, я научился хорошо кататься, но когда 
набрали ребят моего возраста и начались с ними первые игры, мне было скучно, 
потому что в плане мастерства я был на голову выше их. Они еле катались, а я 
на фоне их выглядел настоящим профессионалом. Здесь важно не потерять 
интерес или не поймать "звездную болезнь". 
Это, кстати, сыграло и со мной злую шутку. Меня забрали играть в команду 
"Трактор", где я тоже катался гораздо лучше других вратарей, поэтому в какой-
то момент я позволил себе расслабиться: не выкладывался по полной на 
тренировках, мог даже пропустить занятие. 
И в один прекрасный день я понял, что уже не первый, а третий вратарь. В итоге 
мне снова пришлось доказывать, что я заслуживаю лидерскую позицию. Хорошо, 
что я вовремя это понял, некоторые так заканчивают с хоккеем. 
 - Вратарь играет в команде очень большую роль, но при этом на него возложена 
и большая ответственность. Каково это играть под таким давлением? 

https://www.championat.com/hockey/news-5366770-suyarkov-o-korrupcii-v-detskom-hokkee-ne-odnu-kvartiru-v-moskve-mozhno-bylo-kupit.html
https://www.championat.com/hockey/news-5366770-suyarkov-o-korrupcii-v-detskom-hokkee-ne-odnu-kvartiru-v-moskve-mozhno-bylo-kupit.html


 

 

 - Да, это очень большая ответственность, но самые сложные задачи ставил 
перед собой я сам. Для меня было важно не подвести партнеров по команде, 
выигрывать в каждом матче и быть лучше вратаря соперников. 
Зато, когда у тебя все получается, ты зарабатываешь не только благодарность 
партнеров за победы, но и их доверие, поддержку. Но это надо заслужить. 
Например, когда я только начинал профессионально играть в Новополоцке, 
было сложно, ребята постарше критиковали меня. Тут главное - не испугаться и 
не сломаться. 
В итоге я пришел к выводу: вратарь должен полностью выкладываться на 
тренировках, больше играть и меньше думать про критику и давление, тогда в 
принципе и уверенности будет больше. 
 - Насколько мне известно, у вас были особые приготовления к игре, например, 
вы целый день могли ни с кем не разговаривать, это правда? 
 - Это действительно так. Когда мне было 22-23 года, мы поехали со сборной на 
соревнования в Австрию, один из спонсоров команды посоветовал мне в день 
матча не смотреть никому в глаза, чтобы не сглазили. Сначала я не воспринял 
это всерьез, но он убедил меня, что в этом есть смысл. 
Я стал рассуждать, что в глаза я смотрю, когда с кем-нибудь разговариваю, 
значит, мне просто нужно ни с кем ни общаться в день игры. Конечно, если у меня 
спрашивали что-то важное, я отвечал, но очень коротко - да или нет. Потом я 
словил себя на мысли, что мне это даже помогает лучше сфокусироваться и 
настроиться на игру. 
А еще я никогда во время игры не слушал, что кричат с трибун, чтобы не 
отвлекаться и не терять концентрацию. 
Других особенных ритуалов у меня не было, хотя нет, клюшку перед игрой я 
всегда ставил в определенное место. (Улыбается) 
 - А как вы расслаблялись после игр? 
 - После игры чаще всего отправлялся домой отдыхать, правда уснуть не всегда 
удавалось. Организм долго отходил от волнения и адреналина, а в голове я 
прокручивал прошедший матч, особенно после поражения. 
 - В Беларуси вы один из самых титулованных вратарей сборной команды - 
рекордсмен по количеству проведенных матчей, единственный вратарь, который 
заработал бомбардирские баллы, а еще самый возрастной вратарь, когда-либо 
выходивший на лед за сборную Беларуси (39 лет). Что для вас значит быть 
обладателем всех этих статусов или вы на них не обращаете внимание? 
 - Я в курсе этих титулов, но сам лично статистику не веду. 
Помню, в 2014 году Джеф Платт (белорусский и канадский хоккеист - прим.) 
рассказал мне, что я вхожу в тройку лидеров вратарей национальных сборных 
по количеству времени, проведенном на льду на Чемпионатах мира. Первое 
место по этому показателю занимает легендарный Владислав Третьяк. Кстати, 
этот показатель гораздо лучше, чем количество проведенных матчей. 
Понятное дело, мне приятно быть обладателем всех этих титулов, каждому 
хочется оставить свой след. Но у нас командная игра, поэтому без моих 
партнеров по команде у меня ничего не получилось бы. 
Знаете, в 2009 году на Чемпионате мира меня признали лучшим вратарем 
турнира по обеим версиям (директората и журналистов). Но в четвертьфинале 
мы обидно проиграли команде России, хотя у нас был очень хороший шанс на 
победу. Я очень расстроился, хотя и был признан лучшим. Не раздумывая отдал 
бы все эти титулы, только чтобы мы взяли тогда медаль. 
 - Многие считают, что для вратаря важны габариты, вас даже при росте в 181 
сантиметр габаритным назвать сложно. Но это абсолютно не помешало вам 



 

 

построить успешную карьеру и заработать среди болельщиков прозвище 
"Скала". В чем секрет вашего успеха? 
 - В наше время особо не было тренеров вратарей, поэтому я просто смотрел, 
что делают другие, и анализировал, что из этого я могу применить для себя. 
Тогда я пришел к выводу: если мне не хватает габаритов, то я должен кататься 
лучше остальных, быть быстрее. 
К тому же я всегда отличался хорошей реакцией, интуицией и чтением игры. 
Большую роль играет и хорошая физическая форма. 
Что касается габаритов вратарей, то я не сказал бы, что большим голкиперам 
гораздо легче. В некоторых моментах им даже сложнее, потому что они 
прикладывают больше усилий, чтобы перемещаться. Реакция у них тоже может 
быть не такая быстрая. 
Вратарь в первую очередь должен знать свои сильные стороны, чтобы грамотно 
нивелировать слабые. 
 - Обратила внимание, что у вас всегда был расписан шлем и для каждой 
команды наносилось свое особенное изображение, что для вас это значило? 
 - Мне всегда нравилась хоккейная вратарская форма, наверное, еще и поэтому 
я захотел стать вратарем. Раньше у нас не было больших возможностей, что 
выдали в команде, в том и играли, а когда я попал в Штаты, у меня разбежались 
глаза. Я даже взял себе из экипировки не то, в чем мне было бы удобно играть, 
а самое красивое. (Смеется) 
Там же мне подарили уже расписанный шлем. Это было очень красиво. Когда 
вернулся в Беларусь, я попросил разукрасить мне шлем, но у нас этим никто не 
занимался, поэтому приходилось отправлять шлем на роспись в Европу. 
Старался делать так, чтобы шлем подходил под логотип и цвета клуба, но у меня 
были и нейтральные шлемы. 
Некоторые татуировки наносят на тело, а я наносил рисунки на шлем. 
 - Завершив карьеру профессионального игрока вы заняли место на тренерском 
мостике, то есть по сути остались не просто в спорте, а в хоккее. Не было ли у 
вас мыслей найти себя в другой сфере, абсолютно не связанной со спортом? 
 - Если честно, даже мыслей таких не было, я всю жизнь посвятил хоккею. 
А куда еще я мог пойти? Хорошо, допустим, в бизнес. Там такие волки работают, 
что мне однозначно в бизнесе не место. Да и хочется не просто зарабатывать 
деньги, а получать удовольствие от работы, быть полезным другим. Поэтому я 
искренне благодарен, что мне дали возможность проявить себя в роли тренера. 
Если начать все сначала, то я, наверное, мог заниматься футболом. В 
творчестве я вряд ли нашел бы себя: я не художник, не певец, мне вообще 
медведь на ухо в детстве наступил. (Улыбается) 
Когда я закончил школу, передо мной встал выбор: продолжать играть дальше в 
хоккей или поступить в институт. Тогда я прислушался к совету мамы и поступил 
в Челябинский политехнический институт. 
Там я продолжал играть за команду института, мы даже стали чемпионами 
области. Но потом поступило предложение из Новополоцка от тренера 
Перегудова Юрия Михайловича приехать на предсезонные сборы, по окончанию 
которых я прошел в состав. Но я вернулся в Челябинск и решил продолжить 
учебу. Через месяц после этого он сам прилетел в Челябинск и уговорил мою 
маму, чтобы я начал профессиональную карьеру. 
Институт пришлось бросить после первого курса. Правда, мне предлагали 
перевестись в политехнический университет в Новополоцке, но я отказался. В 
итоге я служил в армии и играл в хоккей. Позднее я получил высшее 
образование. 



 

 

 - А что сложнее: самому играть за команду или следить за игрой в качестве 
тренера? 
 - Как по мне, сложнее быть тренером. Когда играет команда, переживаешь 
гораздо больше, чем когда играешь сам. 
 - Хотелось бы еще выйти на лед как игрок? 
 - Меня не раз звали в любительские команды, но я уже наигрался. Более того, 
травмы дают о себе знать. 
Скорее на это повлияло одно мое неправильно решение, которое убило во мне 
желание выходить на лед. Это было в 2014 году, когда в Минске проходил 
Чемпионат мира по хоккею. Я не планировал в нем участвовать, потому что у нас 
родился сын с патологией и ему требовалась серьезная операция, сроки ее 
проведения как раз выпадали на начало чемпионата. 
Но к нам домой приехал главный тренер национальной сборной и убедил мою 
супругу в том, что это домашний чемпионат мира и на меня рассчитывают. В 
итоге им удалось меня уговорить.Первая игра у нас была 9 мая против 
американцев, а это единственная команда, у которой я никогда не выигрывал. В 
тот момент я думал, что у меня хватит сил со всем справиться. Но операцию 
сына перенесли как раз на этот день. 
Весь матч я ждал от супруги новостей о сыне, хотя старался целиком погрузиться 
в игру, но что-то было не так. В итоге мы проиграли 1:6. После матча жена 
позвонила вся в слезах, рассказала, как сына забирали на операцию и как он от 
нее отходил, в тот момент я понял, что я должен был быть с ним рядом. Это была 
моя последняя игра. 
 - Вы работаете с профессиональными командами и уже со сформированными 
игроками, не было ли мысли и желания делиться своим опытом с юными 
вратарями? 
 - Это совершенно разная специфика работы. Одно дело давать техническую 
базу с нуля и совершенно другое - выводить вратаря на новый, более высокий 
уровень. Поэтому больше по душе работать с уже состоявшимися игроками. 
Хотя я понимаю, что юным вратарям хотелось бы со мною поработать. Я и сам 
когда-то восхищался Владиславом Третьяком, для меня было важно просто 
увидеть его, а если бы он вышел к нам на лед, я, наверное, с ума сошел бы от 
радости. (Улыбается) 
 - Многие родители (и это касается не только спорта) против того, чтобы их дети 
шли по родительским стопам. Если бы ваш сын решил стать хоккейным 
вратарем, вы бы его поддержали? 
 - Сейчас он занимается футболом. Но если бы он сказал, что мечтает стать 
хоккейным вратарем, я бы его, конечно же, поддержал. Но, к сожалению, он мне 
так не говорил. А заставлять я его точно не буду, ребенок должен выбирать то, 
что ему нравится. 
 - Какой у вас самый памятный за карьеру матч, а о каком предпочли бы забыть? 
 - Хороших матчей было много, так же, как и неудачных. Наверное, самая 
памятная игра случилась на Олимпиаде, когда мы обыграли шведов. Потом я 
узнал, что половина страны не спала, смотрела эту игру, а потом люди вышли 
на улицу. Ради таких моментов и стоит жить. Одним из самых обидных считаю 
матч против России в четвертьфинале Чемпионата мира в 2009 году, когда мы 
проиграли, а шансы на победу у нас были неплохие. 
 - Как считаете, за профессиональную карьеру вам удалось полностью 
раскрыться или что-то осталось из недостигнутого, но очень желаемого? И какие 
цели вы ставите теперь перед собой сейчас? 
 - Если отмотать время назад, я бы согласился поехать играть в НХЛ, когда меня 
приглашали. Два года подряд меня туда звал Глен Хэнлон (бывший канадский 



 

 

хоккеист, экс-главный тренер ХК "Динамо-Минск" и сборной Беларуси по хоккею 
- прим.), но я по разным причинам отказывался. 
А еще я не позволял бы себе лениться в тренировочном плане, сейчас я бы 
немного иначе выстроил работу и поменял некоторые моменты в процессе своей 
подготовки. 
Что касается планов на будущее. Когда я только начинал тренерскую карьеру, я 
мечтал стать главным тренером. Сейчас я об этом не думаю, хотя не исключаю, 
что вернусь к этой теме в будущем. Пока же для меня важно приносить как можно 
больше пользы нашим вратарям и команде "Динамо", с которой я работаю.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/21/andrej-mezin-pro-igrovuju-kareru-
vozmozhnost-uehat-v-nhl-i-svoi-rekordy/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Адмирала" присоединились к благотворительной акции 
(Аргументы и Факты (vl.aif.ru), Владивосток, 22 декабря 2023) 
Во время последнего матча чемпионата КХЛ во Владивостоке все желающие 
могли стать донорами костного мозга. Более десяти человек сдали анализ и 
попали в медицинский регистр. Среди участников благотворительной акции 
были и хоккеисты приморской команды - Прохор Корбит и Марк Янчевский. 
Людям предлагали сдать мазок. Донорский материл будет передан в 
специальный "Национальный регистр доноров костного мозга имени Васи 
Перевощикова". Теперь если генетический код донора совпадет с кодом 
человека с заболеванием, волонтера пригласят на донацию. 
По словам нападающего "Адмирала" Прохора Корбита, такие акции помогают 
людям узнать и проблеме нехватки доноров костного мозгла. А для кого-то из 
пациентов появится возможность пройти курс лечения. 
Мероприятие проводилось при поддержке группы компаний FESCO, 
благотворительного фонда "Русфонд" и хоккейного клуба "Адмирал". 
Добавим, что игроки хоккейного клуба "Адмирал" довольно часто становятся 
участниками благотворительных акций. Они посещают центр для детей "Парус 
Надежды", бывают в школах, больницах и в Дальневосточном университете. 
Всегда на таких встречах от клуба вручаются подарки. Да и просто общение с 
кумирами повышает настроение и участников акции. 
Напомним, что сегодня "Адмирал" встречается в очередном матче регулярного 
чемпионата КХЛ в Уфе с "Салаватом Юлаевым".  

https://vl.aif.ru/health/hokkeisty_admirala_prisoedinilis_k_blagotvoritelnoy_akcii 
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